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SEAT TOLEDO 

• Ofertas no acumulables entre si. 

Con un TOLEDO, usted disfrutará de un gran 

coche y podrá seguir disfrutando de la vida. sin 

renunciar a nada. 

Ahora puede acceder a un equipamiento y unas 

prestaciones excepcionales, sin agobios. 

Ahora puede tener un TOLEDO desde 15.000 ptas. 

al mes el primer año, financiandolo al 9,9% TAE. 

O si lo prefiere puede beneficiarse de un 

descuento especial y disfrutar de un TOLEDO 

desde 1.655.000 ptas.• . Usted elije : 

Así de fácil: 

PVP recomendado (IVA. transporte y ahorro promocional incluidos). 

"* Oferta FISEAT. TOLEDO Class 1.6 CL P.V.P. l.&H.600 Ptas. Entrada 398.600 Ptas. 
Financiación a -48 meses. 3 años restantes 37.500 Ptas. (14 cuotas/año). TAE. 9,9". Oferta 
válida hasta 31-10-93 para Península y Baleares, no acumulable a otras ofertas promocionales. 

lii:AT Hnos. Atienza 
TALLERES y VENTAS: Ctra. Madrid-Barcelona, km. 31'600 
Tlfs. 888 14 38 - 888 14 70 - 888 15 16 - 889 31 47 - 888 13 10 

!ii!ftl Más de 1.000 puiitos de asistencia técnica. 



Parquímetros 
y monedas 

Adelantemos nuestro crite
rio respecto a las zonas de 
aparcamiento regulado me
diante pago: creemos que son 
una medida práctica si se apli
ca sobre zonas adecuadas por
que la alternativa es no poder 
aparcar en absoluto, con el 
consiguiente colapso del trá
fico y hasta de la actividad 
económica. Si no se recurrie
ra a la medida de pagar por el 
aparcamiento, la zona centro 
se llenaría de automóviles des
de primera hora de la maña
na y encontrar un hueco don
de dejar el coche sería como 
pedir que le tocara a uno la lo
tería. Dicho sea todo ello sin 
olvidar que hay que estudiar 
también la alternativa de pre
parar zonas donde aparcar en 
el centro, que se encontrarán 
si se desea y se sabe buscarlas. 

Dicho lo anterior, hay que 
llamar la atención de los res
ponsables de los parquíme
tros, toda vez que sería inútil 
llamársela a los responsables 
del Banco de España. Es pre
ciso que las máquinas estén 
preparadas para admitir cual
quier moneda de curso legal. 
Las máquinas de los parquí
metros sólo admiten una cla
se de monedas de cinco duros 
y de duro, de modo que, aun
que el conductor lleve suelto, 
puede no llevar las monedas 
apropiadas, por lo que no po
drá sacar su billetito de apar
camiento. Y, ya puestos a su
gerir, sería lógico intentar que 
las máquinas sean capaces de 
dar cambio, aunque sea de 
monedas. Todo ello haría que 
el cliente -puesto que clien
te es quien paga- tuviera 
más fácil poner los diez duri
tos y se encontrara con menos 
amenazas de sanción sólo por 
no disponer de las monedas 
apropiadas. 

SOlchaga, Borren 
y el urbanismo 

Según noticias periodísti
cas , el señor Borrel ha tirado 
los trastos a la cabeza del se
ñor Solchaga acusándolo de 
no tener ni idea de urbanis
mo. Pero en esto del urbanis
mo habrá que opinar con mu
cho cuidado, aunque el opi
nante sea ministro de alguna 
cosa. Cabe dudar que Solcha
ga haya dicho eso que algunos 
han pretendido colgarle, po
co menos que la mejor políti
ca urbanística es ninguna po
lítica urbanística. Por supues
to, una de las muchas cosas 
que sí competen al gobierno es 
un proyecto urbanístico. Pe
ro eso no puede equivaler a 
que el gobierno se tome la li
bertad de hacer la planifica
ción urbana que le venga en 
gana. Y aquí también habría 
una clara diferencia entre el 
gobernante liberal -si se die
ra la casualidad de que exis
tiera en alguna parte tal rara 
avis- y el gobernante inter
vencionista, al que muchas 
veces se adjudica sin saber por 
qué en exclusiva la sabiduría 
y la voluntad de planificar. 

El gobernante liberal diri
girá su esfuerzo a intentar co
nocer cómo se va a desarrollar 
la sociedad para que el urba
nismo se ponga naturalmen
te al servicio de esa sociedad. 
Al gobernante intervencionis
ta no le importará por dónde 
camina el desarrollo de la 

sociedad, sino que postulará 
el tipo de ciudad que él le gus
ta y obligará a la sociedad a 
readaptarse para desenvolver
se como pueda dentro de una 
ciudad cuya planificación ur
banística puede convertirse en 
un «traje» inapropiado para el 
cuerpo social. Como es natu
ral, no hace falta decir que es 
más difícil predecir cuál va a 
ser el desarrollo social y pla
nificar en consecuencia que 
no predecir en absoluto y pla
nificar como al gobernante le 
dé la gana. 

Quizá Solchaga se refería a 
la primera alternativa y es se
guro que Borrell está enamo
rado de la segunda. 

Paro juvenil 
Leemos los datos del paro 

y nos afligimos ante el desti
no que espera a los jóvenes es
pañoles. Después, salimos con 
nuestra aflicción a la calle y 
nos encontramos con que los 
«pubs» y sus alrededores esta
llan con la cantidad de jóve
nes que se dan cita en ellos 
con sus motos, sus coches y su 
aparente abundancia de dine
ro para gastar. 

Inmediatamente se piensa 
si realmente estos jóvenes bus
can con ahínco un trabajo o si 
más bien se han abonado a la 
vieja cultura española de que 
está bien eso de tener un lu
gar al sol de una nómina, 
siempre que tal situación no 
lleve aparejada la obligación 
de hacer esfuerzo alguno . 
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Inspección técnica 
de vehículos 

Izquierda Unida ha pedido 
que se ponga en Alcalá un 
punto para pasar la inspec
ción obligatoria de los vehícu
los a motor. Es preciso apoyar 
esa petición porque no tiene 
sentido continuar en la situa
ción actual , cuando muchos 
propietarios de coches están 
más que hartos de las moles
tias que producen los despla
zamientos a una localidad aje
na para ese fin. 

Es comprensible que no se 
pueda poner tal ITV en po
blaciones muy pequeñas , pe- . 
ro en el caso de Alcalá no se 
comprende. Según los últimos 
datos , en esta ciudad hay na
da menos que 63.000 vehícu
los a motor, lo que quiere de
cir que unos 12.000 tendrán· 
que pasar anualmente la ins
pección. Esto no sólo justifi
caría por sí mismo un punto 
ITV en Alcalá, sino que ade
más seguramente sería un 
buen negocio para el empre-
sario que lo atendiera. 

Eso , por no hablar de que 
no se entiende bien el motivo 
por el cual un coche no puede 
pasar la inspección reglamen
taria en cualquier taller de 
servicio de su marca debida
mente acreditado. 

Homenaje entrañable 
El viernes de la próxima se

mana, 15 de octubre , a las 
9'30 de la noche, un grupo de 
amigos alcalaínos tributará un 
homenaje a Francisco Javier 
García Gutiérrez. Quienes de
seen asistir pueden hacer su 
reserva llamando al teléfono 
888 22 75 del restaurante Oli
ver ' s. Es un homenaje entra
ñable , tanto a este conspicuo 
profesional de la enseñanza 
como al acendrado espíritu 
alcalaíno que lleva a sus pro
motores a tributárselo. 

URBANIZACION VENTA DE CHALETS En el casco urbano de Alcalá de Henares 
Desde 2.000.aaa Pms. de entrada 
• 258 m/Z construidos 
• Piscina común 
• Garaje, Z plazas 
• 4 dormitorios. 

Información: 

Avda. Guadalajara 3 
Telfs . : 880 2·5 12 - 880 25 96 
:\.LCALA DE HENARES 

• Buhardilla 
• Antena parabólica 
•Jardín privado 
• Cocina amueblada 
• Alarma 

ULTIMOS CHALETS 1 ª FASE 
A LA VENTA 2ª FASE 

En la propia urbanización (~halet piloto> laborables, sábados y festivos 
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Ultima hora 

un joven de 2t años 
murió arrollado por el tren 
Era disc·iockey en el pub Vivaldi y 
miembro de la peña El OUUote 

El joven de 21 años de edad Emilio 
Valle falleció al ser arrollado por el 
tren entre la estación de Alcalá y el 
apeadero de la universidad alcalaína. 
El accidente ocurrió a mediodía del 
jueves 7 de octubre y se desconoce las 
circunstancias en que ocurrió el suce
so, ya que el cuerpo sin vida del joven 
fue descubierto por el maquinista de · 
un tren cuando ya había sido atrope~ 
llado por otra unidad. El hallazgo tu- . 
vo lugar en un punto de la vía férrea 
situado detrás de la Ciudad del Aire y 
del pub Fanatic, sobre la una y diez de 
la tarde. 

Según ha podido saber PUERTA 
DE MADRID, el cadáver se encontra
ba muy deformado por el arrollamien
to y fue trasladado al cementerio jar
dín para ser recompuesto y amortaja
do. A través de las gestiones re_aliza
das por la policía y por el juzgaao de 
guardia, el número 7, se pudo saber 
que el fallecido era Emilio Valle, de 21 
años de edad y empleado en el pub Vi
valdi, lo que lo llevó a ser muy ·cono
cido y apreciado en la barriada. 

PUERTA DE MADRID se puso en 
contacto con el pub Vivaldi, donde se 
confirmó la noticia: «Lo único que sa
bemos es que un tío suyo ha venido 
cuando hemos abierto el estableci
miento y nos ha dicho que Emilio ha 
fallecido como consecuencia de un ac
cidente al ser atropellado por el tren». 
El joven, que cumplía el trabajo de 
disc-jockey, era muy querido: «Era 
acojonánte, y no lo digo porque haya 
muerto, es que era verdad. Era "una 
gran persona y llevaba varios meses 
trabajando con nosotros». 

Si consternación causó en el pub Vi
valdi la noticia, otro tanto ocurrió en 
la peña El Quijote, de la cual el falle
cido era socio y componente de la ban
da de tambores y cornetas. Miembros 
de la peña comentaron su pesar a 
PUERTA DE MADRID manifestando 
que Emilio era un peñista muy queri
do: «Llevaba en la peña seis o siete 
años», comentaron los peñistas, quie
nes informaron de que el joven sufría 
mareos frecuentes por bajadas de ten
sión. Por otra parte, poco después de 
ser levantado el cadáver y trasladado 
al cementerio jardín de Alcalá, se pre
sentó en las instalaciones el padre del 
fallecido. 

Se da la circunstancia de que hace 
cinco años otro joven que entonces te
nía 25 y que también trabajaba como 
disc-jockey en el pub Vivaldi falleció 
arrollado por el tren en el paso del par
que de Los Nogales. 

• de odllllfe de tl9! 

La Asociación de vecinas «Sin casa» pasa a la acción: 

«Familia desalojada, casa abandonada ocupada» 
La .Asociación de Vecinos «Sin Casa>t ha pasado a la acción en vista de la lentitud con la 

. que la administración, Comunidad de Madrid y Ayuntamiento, resuelven los casos de desa
hucio que les plantean. El primer paso en esta nueva fase de la asociación ha sido ocupar 
y r~iclar la casa situada en el Parque de los Cerros. 

Esta vivienda ya ha sido 
ocupada por un joven matri
monio con sus dos hijos, que 
desde que hace dos meses 
fueran desahuciados vivían 
en un vehículo de su propie
dad. 

Todos los miembros de la 
Asociación de Vecinos «Sin 
Casa» han colaborado en la 
restauración de la casa, que 
se está amueblando gracias 
a las donaciones de la gen
te. Según explicó Victoriano 
Fernández, presidente de los 
«Sin Casa», la ocupación de 
esta casa es símbolo del cam
bio de la asociación: «Entra
mos en una nueva fase de lu
cha. Mientras haya una fa
milia en la calle, casa aban
donada, casa ocupada. En 
principio siempre viviendas 
de este tipo que pertenezcan 

al municipio o a la CAM, 
públicas, semipúblicas o ma
nifiestamente abandonadas 
por sus usuarios. En princi
pio no vamos a entrar en el 
casco de la ciudad porque no 
queremos entrar en enfren
tamientos con la propiedad 
privada. Si ocurre que fami
lias en una situación de de
sesperación entran ~ la pro
piedad privada, nosotros no 
estaríamos en contra, siem
pre que estuviese manifies
tamente abandonada». Para 
ocupar una vivienda con el 
apoyo de la asociación se re
quiere ser socio activo, el 
compromiso moral de apo
yar a los demás, que la vi
vienda a ocupar no sea del 
IVIMA y que se encuentre 
abandonada y deteriorada 
desde hace tiempo y que los 

medios de ocupación y resis
tencia sean de estricta no 
violencia activa. 

«Sin Casa» seguirá lu
chando simultáneamente 
por la paralización de los de
sahucios, la construcción de 
100 viviendas prefabrica
das, 2.000 viviendas de al
quiler en dos años y el cam
bio del baremo de adjudica
ción. Las asambleas que reu
nían a los «Sin Casa en la 
Casa de la Juventud serán 
sustituidas por concentracio
nes todos los martes frente al 
ayuntamiento: «A partir del 
martes 19 de octubre y has
ta la entrega de las primeras 
100 viviendas de alquiler, 
mayo del 95, para recordar 
los días que faltan para cum
plir la promesa». 

Fernández añadió que 
existe un compromiso por 
parte de Joaquín Leguina, a 
través del portavoz de su se
cretaría técnica, para que, 
de aquí a cuatro meses, las 
cuatro familias más necesi
tadas de los «Sin Casa» (en
tre las que está la familia 
Amores, ahora «inquilina» 
de la casa del Parque de los 
Cerros) tendrán vivienda en 
Villaverde. «La ocupación 
de esta vivienda la hacemos 
porque no se puede aguan
tar ya más y para que no se 
desentiendan de este com
promiso adquirido». 

PUERTA de Madrid 



Próximamente se iniciarán los movimientos 
de tierras para la construcción de 
las primeras !18 viviendas en la Rinconada 

Presentación del programa 
municipal de Vivienda 

Tras un largo proceso urbanístico y administrativo, la construcción de las 
primeras 318 viviendas enmarcadas dentro del plan municipal de Vivienda 
comenzará próximamente al despejarse todos los trámites. En los próximos 
días se espera que comience el movimiento de tierras en el polígono de la 
Rinconada al objeto de urbanizar el polígono y proceder a la construcción 
de esas primeras viviendas, que serán en régimen de alquiler. 

Hasta dentro de seis meses no 
se espera que el IVIMA adjudi
que estas primeras viviendas, las 
más significativas después de que 
ya se haya comenzado la cons
trucción de las testimoniales pri
meras 29 viviendas de la calle de 
las Damas. 

La finalización de esas prime
ras viviendas en el polígono de 
la Rinconada será en torno a 
1995, puesto que se espera que 
las obras comiencen en el primer 
trimestre del año entrante. Esta 
ha sido una de las noticias que se 
han dado en la jornada de pre
sentación del Plan Municipal de 
la Vivienda, que se ha celebra
do en el salón de actos del Cen-

tro Municipal de Salud el mar
tes día 5 de octubre. La sesión es
tuvo organizada por el centro de 
formación de Larcovi, empresa 
que participa en este plan muni
cipal, junto a la Empresa Muni
cipal de la Vivienda. 

La presentación del plan se di
rigió a asociaciones de vecinos, 
de Consumidores, a las empresas 
gestoras y de promoción de vi
viendas, constructoras, arquitec
tos, funcionarios y técnicos mu
nicipales, entidades financieras , 
y en general a todos los profesio
nales y ciudadanos de Alcalá, de
mandantes de vivienda social. 

El objetivo de esta jornada, en 
la que ha participado la conceja-

lía de la Vivienda de la que es 
responsable José Luís García 
Graván, era el dar a concoer el 
plan de vivienda, sus condicio
nes de acceso , el convenio mar
co con la comunidad de Madrid 
y las ayudas oficiales, según las 
distintas formas de acceso a la 
vivienda. 

En la charla inicial participa
ron el alcalde, Florencio Cam
pos, el concejal de Planeamien
to, Crescencio Vicente Abad, el 
concejal de la Vivienda, José 
Luís García Graván, el portavoz 
de Izquierda Unida, Javier Oca
ña y la gerente de la Empresa 

Municipal de la Vivienda, Sole
dad Zorzo. Entre los conferen
ciantes estuvo la directora de 
promociones del grupo Larcovi , 
Soledad Martínez, el director ge
rente del IVIMA, Miguel Palme
ro y el viceconsejero de Política 
Territorial de la CAM, Oswaldo 
Román. 

La gerente de la Empresa Mu
nicipal de la Vivienda señaló, 
haciendo referencia a un estudio 
realizado, que el precio de la vk 
viendá en Alcalá oscila entre los 
7.200.000 pesetas y los 42 millo
nes de pesetas. · 

Todo para ti. UNITED COLORS 
OF BENETTON. También vaqueros, jerseys, 

Centro Comercial «EL VAL11; local 216 - Tlf.: 882 77 41 CamlSaS, 
Centro Comercial «LA DEHESA»; local 96 - Tlf.: 883 05 37 
el. TINTE, 8 - Tlf.: 883 16 64 

-ALCALA DE HENARES-

PUERTA de Madrid 

polos ·. . . ·para él. 
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IU cree que ha llegado 
el momento 
de movilizarse 

El Consejo Político Federal 
de Izquierda Unida ha apro
bado en su reunión del pasa
do día 2 de octubre la convo
catoria a todos los ciudadanos 
para que se movilicen en la 
calle contra la política econó
mica y social y la de alianzas 
del Gobierno. 

A estas alturas para casi na
die es una sorpresa la posición 
del Gobierno en estas mate
rias. Es difícil encontrar pre
cedentes a tan descarado 
ejemplo de incumplimiento 
electoral a menos de seis me
ses vista de las Elecciones. 
Donde decían «que si no ~ vie
ne la derecha», dicen ahora 
que la política de alianzas de
be ser con Pujol y Arzallus, 
como si éstos no fueran de de
rechas. Donde se garantiza
ban las prestaciones públicas 
a pensionistas y parados, aho
ra se dice que la reducción del 
déficit es el objetivo priorita
rio y en la mesa negociadora 
del pacto social ya se ha visto 
que el recorte en pensiones, 
en servicios sanitarios y, so
bre todo, en el desempleo, es
tá ya decidido por el gobier
no, quien amenaza con llevar
lo a la práctica con o sin el 
acuerdo de los Sindicatos. El 
proyecto de Presupuestos Ge
nerales del Estado para 1944 
que el Gobierno ha remitido 
a las Cortes es la confirmación 
de todo ello. 

Frente a tanto despropósi-

to, cuando el ataque a las con
quistas sociales es tan brutal, 
desde Izquierda Unida consi
deramos que a los ciudadanos, 
a los trabajadores, sólo nos ca
be una salida: manifestarle a 
este Gobierno, en la calle, 
nuestro más rotundo rechazo 
a tan graves incumplimientos 
electorales y a la política an
tisocial que, a pesar de las 
promesas, continúa practican
do, sólo que ahora mucho más 
acentuada. 

Desde Izquierda Unida 
confiamos en una reacción so
cial multitudinaria. Será la 
única forma de hacerle entrar 
en razón al Gobierno de Feli
pe González. 

Por lo pronto, vamos a ini
ciar una serie de charlas ex
plicativas y conferencias ex
plicando al detalle el verda
dero volumen de las medi
das que prepara el Gobierno 
y sus consecuencias. Además 
explicaremos el decálogo de 
medidas que hemos elabora
do en IU para atajar la cri
sis desde posiciones de iz
quierdas. En Alcalá de Hena
res ya tenemos convocada una 
asamblea abierta para el pró
ximo 1.3 de octubre en el sa
lón de actos del Centro Mu
nicipal de Salud de la calle 
Santiago. 

Con posterioridad convoca
remos concentraciones en to
das las Comunidades Autóno
mas y culminaremos nuestra 
campaña con una gran mani
festación en Madrid. 

José Miguel POLO 
Coordinador de IU Alcalá 

iOué pasa con la 
recogida del papel 
reciclable! 

Cuando se iniciaron las va
caciones veraniegas en los co
legios, se planteó un proble
ma para muchos ciudadanos: 
¿dónde llevar el papel usado? 
Los contenedores quedaron 
dentro de los colegios y éstos, 
cerrados. 

Hubo en nuestro barrio 
quien lo llevó a la Casa de 
laJuventud, pero ¡oh, sorpre
sa! la empresa encargada de 
retirarlo también tomó vaca
ciones. El contenedor de la 
Casa de la Juventud se llenó 
y prohibieron dejar allí más 
papel. 

Después de vacaciones si
guen sin vaciar el contenedor 
periódicamente, según nos in
forman en la Casa de la Ju
ventud, por lo que no permi
ten que se deje allí el papel re
ciclable. ¿Qué hacemos con 
él? 

¿Por qué consiente esto la 
concejalía de Medio Ambien
te? ¡Con lo que presumieron, 
el día de la presentación de la 
campaña en el Centro de Sa
lud, de lo ecologistas que 
eran! ¿O es que fueron ecolo
gistas solamente ese día? Gas
tan las fuerzas en propagan
da, luego la realidad es muy 
diferente, pero claro, hansa
lido en la foto ecológica que 
era de lo que se trataba. Si 
luego después los contenedo
res llenos no se vacían con la 
debida frecuencia; si misterio
samente se quema el papel 
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ABIERTO EL PLAZO DE INSCRIPCION EN LAS ACTIVIDADES FORMATIVAS: 

Denominación I Actividad I Curso Fechas Días Roras 

MANDOS INTERMEDIOS .................. 1.3-10/28-10 12 30 

ESCAPARATISMO ....................... . .... 18-10/15-11 20 40 (*) 

MANDOS SUPERIORES ................... .. 15-11/30-11 12 30 

«WORDPERFECT 5.1» .....•........•........ 15-11/03-12 15 37,5 

Horario: de 19'30 a 22 horas. (*) De 20'30 a 22'30 horas. 

CAMAU DE COMERCIO E INDUSTRIA DE MADRID 
DELEGACION EN ALCALA DE HENARES 

Plaza de la Victoria, nº t • Telf.: 889 22 7& 
28802 ALCALA DE HENARES • MADRID 
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en el almacén donde lo guar
dan; si no hay suficientes 
contenedores;... es algo de 
lo que ya no se preocupan, 
pues los carteles y la foto que
daron para el recuerdo y ... 
¡hasta la próxima campaña! 
De pena. 

Por favor, Sres. de Medio 
Ambiente, no se rían más 
del pueblo, éste, poco a poco 
se está sensibilizando en te
mas medioambientales y con 
esta actitud de desinterés por 
parte de quienes más lo de
berían tener, les están defrau
dando. 

Tenemos que llegar lo an
tes posible a la recogida de la 
basura seleccionada, para 
ello, tienen que motivarlo las 
propias autoridades y, claro 
está, éste no es el camino. 

Comisión de Medio Ambiente 
AA. VV. «EL V AL» 

Tras el incendio 
sufrido en su vivienda 

La familia Alba Alarcos 
agradece a los vecinos del in
mueble del Paseo de la Es
tación n ° 1 la solidaridad 
y ayuda que les prestaron con 
motivo del siniestro que su
frió su vivienda el pasaQ_o 
.30 de septiembre. Asimismo, 
da las gracias a los Cuerpos 
de Policía y de Bomberos 
que con su intervención les 
libraron de mayores males y 
peligros. 

SEPT. - OCTUBRE 
Día 30 ................ 61.297 
Día 1 ................ 51.388 
Día 4 ................ 04.719 
Día S ................ 86.904 
Día 6 ................ 01.557 

RESTAURANTE· BAR 

Sánchéz 
Plaza Ramón y Cajal, l · Tlf. 886 01 77 0 • 

MECO: El pueblo = 
más distante del mar ~ 

MARISCO FRESCO 
SIEMPRE ENCONTRARA 
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Izquierda Unida 
de Alcalá 
se prepara para 
el nuevo curso político 

Tal y como se especifica en 
los Estatutos de Izquierda 
Unida y también lo aprobado 
en las distintas asambleas, la 
política oficial de JU en cada 
ámbito se elabora en las áreas 
de elaboración colectiva, en 
las que todos los adscritos a la 
Organización pueden y deben 
colaborar para que el debate, 
la discusión y la aportación 
sean lo más amplias y ricas 
posible y también para que la 
política que al final se aplique 
sea el fruto de todos y no de 
unos cuantos «inteligentes o 
barones» que en todas las or
ganizaciones políticas suelen 
existir. 

La diferencia que reclama
mos desde JU con respecto a 
otras formaciones y partidos 
reside básicamente en esto, en 
la forma de elaborar la polí
tica y también nos diferencia 
el que en las áreas de elabo
ración colectiva puedan par
ticipar ciudadanas y ciudada
nos independientes que no 
pertenezcan a JU, ya sea re
gular o esporádicamente. 

Por este motivo y habien
do pasado un tiempo pruden
cial, después de las vacaciones 
de verano, los responsables de 
las Areas de JU Alcalá se reu
nieron hace unos días con el 
fin de preparar el plan de tra
bajo para el próximo otoño
invierno con una serie de pro
puestas iniciales que quere
mos exponer públicamente 
para que tanto los adscritos 
como los amigos y simpati
zantes tengan conocimiento 
de ello y lo puedan mejorar, 
puedan añadir o incluso cam
biar en el transcurso del de-

bate en las reuniones que ca
da área tiene preestablecidas 
mensualmente. 

El Area de Juventud conti
nuará con el tema de la insu
misión al Servicio Militar 
Obligatorio, presionar para 
que se agilice la construcción 
de viviendas para jóvenes, 
plan joven de trabajo e infor
mación para la prevención del 
contagio del SIDA. 

El Area de Medioambien
te trabajará sobre el grado de 
cumplimiento del nuevo con
trato de la recogida de basu
ras, sobre el tema de las inci
neradoras y elaborar un plan 
alternativo para los problemas 
medioambientales de Alcalá. 

El Area de Saniaad se pro
pone seguir con la campaña de 
explicación sobre el problema 
del alcoholismo, el SIDA des
de la persepctiva sanitaria, 
trabajar junto con otras ins
tituciones de Alcalá para or
ganizar una Plataforma pro 
Juventud para la lucha contra 
la droga, instar al Ayunta
miento para la creación del 
Consejo Municipal de Salud, 
hacer un seguimiento del fun
cionamiento del Hospital de 
Alcalá y del Area 111 de Aten
ción Primaria. 

El Area de Cultura se pro
pone convocar una reunión
encuentro con las AP AS de los 
colegios alcalaínos, instar al 
Ayuntamiento para que pro
mocione la cultura, porque no 
es suficiente con sembrar de 
bibliotecas la ciudad si no se 
consigue que los libros se lean 
y sobre todo los ciudadanos 
más jóvenes, contactar con las 
entidades culturales de Alca
lá y también ver la posibili
dad de editar regularmente un 
Boletín Informativo. 

Para finalizar, se vio la ne
cesidad de que en el más bre
ve espacio de tiempo posible 

HOTEL 
PASTELERIA 
CAFETERIAS 
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debemos ser capaces de orga
nizar las Areas de Urbanismo, 
Economía y Hacienda y Emi
gración. 

Deseamos y esperamos la 
participación del máximo de 
alcalaínos para que las solu
ciones a adoptar tengan el res
paldo de una gran mayoría. 

Salvador GUARDIÁ VIDAL 
Coordinador de Areas JU Alcalá 

El deplorable estado 
de la entrada a Alcalá 

Verdaderamente no tiene 
calificativo el estado en que se 
encuentra desde hace muchos 
años la entrada a Alcalá en el 
tramo desde la variante de 
circunvalación por el puente 
del Torote hasta frente a la 
factoría de Gal. La peor entra
da que tiene Alcalá a pesar de 
ser la más transitada y la que 
tenía que ofrecer el mejor 
aspecto. 

En primer lugar conven
dría que nuestros responsa
bles municipales la asignen un 
nombre, pues la mayoría de 
los ciudadanos la conocen por 
antigua Nacional 11. No esta
ría de más que se denomina
ra Avda. de Madrid desde el 
comienzo de conexión a la va
riante y hasta la Puerta de 
Madrid. La capital tiene su 
principal calle dedicada a 
nuestra ciudad y Alcalá tiene 
la avenida que puede ser la 
mejor si se cuida. 

Actualmente, ya que no se 
limpia desde hace años, hay 
acumulada basura, para lle
nar muchos camiones, de to
do tipo tanto en los márgenes 
como en la mediana. Por lan
zarse la pelota nadie la limpia, 
el Ayuntamiento cree que le 
corresponde a Obras Públicas 
y ésta al contrario, y lo que es 
cierto es que nadie lo hace. La 
empresa que tiene la contrata 

de limpieza debería de tener 
como ruta obligatoria las en
tradas a la Ciudad, que es por 
lo primero que deberíamos 
dar de imagen de Ciudad 
Limpia, cuando ahora es to
do lo contrario. Las personas 
de fuera que acceden a Alcalá 
deben de pensar que lo hacen 
al célebre Pozo del Tío Rai
mundo, éste mucho mejor 
presentado que las citadas en
tradas a Alcalá. 

Aparte de basura hay de to
do: señales de tráfico ocultas 
detrás de la maleza, señales 
que se duplican y otras que no 
tienen ya uso. Señales que in
dican los puntos kilométricos 
de la antigua Nacional 11 que 
deben de quitarse en todo el 
recorrido por la ciudad. Seña
les abandonadas y con pega
tinas comerciales ... La que in
dica Alcalá está ya frente a Gal 
cuando debería de estar situa
da al comienzo. Espacios que 
están construidos desde hace 
tiempo para árboles que aho
ra sólo tienen hierbajos, cuan
do lo lógico sería arbolado pa: 
ra dar otra imagen. Los car
teles que anuncian los monu
mentos a visitar no están si
tuados en los mejores lugares. 

Escombros a los márgenes 
que se suceden, que aunque 
estén en propiedades privadas 
son por obras anteriores, no 
cuesta tanto unos camiones y 
máquinas y limpiarlo. Sólo 
hace falta voluntad y preocu
pación, que ahora no existe. 

Espero y deseo como alca
laíno que se ponga un poco de 
interés tanto por los respon
sables, así como por los par
tidos de la oposición, que en
tre todos tienen la ciudad en 
este estado impresentable que 
dice poco a nuestros visitan
tes. 

Un cordial saludo, 

Alejandro L. FERREIRO 

• C/. CANOVAS DEL CASTILLO, 4 
. • C/. EL TINTE, 15 
• C/ . MAYOR, 5 
• CTRA. DE DAGANZO, KM. 1.100 (El Chorrillo) 
• CENTRO COMERCIAL LA DEHESA 

ALCALA DE HENARES 

Reservas a los Tlfs.: 
889 27 62 
888 45 25 
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FIAT DIESEL, 
EL TRIUN·FO D·E LA RA.ZON. 

AHORA DESDE 1.530.000 PTS. -

La razón se impone. El 

Tipo ha logrado aunar la 

característica economía 

del diesel con un gran 

confort y ha.bitabilidad, la 

cuenta también con los 

mayores niveles de seguri

dad activa y pasiva. Y a un 

precio excepcional . .Pero 

también tiene otra alternati-

desde el 10% y financiado 

ahoraal 9,5°/o T.A.E. 

CllWlll "'8ICll wa.1111. 
llOTOllUC. cc.c.1 (CY .. IJ P."-1 

1.7D 1.697 58 150 

máxima de su categoría. 

t La nueva gama Tipo diesel 

va para conseguir un Tipo 

diesel: con una entrada 

1.9D 

1.9TD 

1.929 65 160 

1.929 92 175 

t> .. .. • • P.V.P. para Península y Baleares (IVA, transporte, impuesto de matriculación y promoción incluidos) 
no acumulable a oferta financiera. Oferta válida hasta 3 l-X-93. Financiación a través de Fíat Financiera. 

TIPO DIESEL llBBll 
Concesionario Oficial: 

LIDERCAR DOS MIL, S. A. 
Vía Complutense, 107 {Antigua Ctra; Madrid-Barcelona, Km. 31, 600). Tel. 881 40 _62. 

Daoiz y Velarde, 12. Tel. 883 16 42. 



La vida 
desde una chabola 

El día 28 de septiembre la 
Asamblea de Vecinos sincasa 
tomó el acuerdo de ocupar 
una casa abandonada en el 
borde del Parque de los Ce
rros, para alojar en ella a una 
familia alcalaína que lleva 
más de tres desalojos en los úl
timos años y más de dos me
ses viviendo en un coche. 

Desde ese día duermo en 
una tienda de campaña mon
tando guardia de solidaridad 
con los que menos tienen. Por 
las mañanas, al salir de la 
tienda, pienso en mis compa
ñeros sincasa y miro la Alca
lá alegre y confiada que está 
debajo del monte. 

El día 29 presté declaración 
ante un juez por presuntas in
jurias al Ayuntamiento; se me 
acusa de pedir transparencia 
y justicia en la adjudicación 
de puestos de trabajo públi
cos; se me acusa de comentar 
en voz alta lo que todos deci
mos en susurro: no siempre 
se dan los puestos de trabajo 
a quien más se lo merece. 

Los días 30 y 1, en el tiem
po libre que me deja mi tra
bajo, hago campaña contra las 
drogas y trato de convencer 
uno a uno a muchachos y mu
chachas, hijos de obreros ami
gos, para que entiendan que 
la vida compartida con los de
más y la lucha ecológica por 
la democracia, la igualdad y 
el amor es mucho más grati
ficante que la ruta del baca
lao, las discotecas, el alcohol, 
el hachís, etc., etc. 

Cuando esta mañana de sá
bado 2 de octubre de 1993 he 
bajado desde la chabola veci
nal hasta Alcalá me he topa
do con las declaraciones que 
hacen los miembros de la jun
ta del distrito 11 unos contra 
los otros. Todos ellos son vie
jos conocidos, todos ellos es
tuvieron hace 17 años en la 
primera manifestación demo
crática que recorrió precisa
mente las calles del distrito 11. 
La mayoría estaban en la ca
lle Reyes Católicos frente al 
camión desde el que Emilio 
Alonso, Santi, Pilar y yo nos 
dirigimos al pueblo para ase
gurar que mientras hubiera 
un pueblo puesto en pie para 
exigir agua, escuelas, vivien
das y dignidad los políticos no 
tendrían más remedio que go
bernar a favor de la mayoría. 

No puedo creer que estos 
mismos hombres y mujeres 
pierdan su tiempo en marru-
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llerías de salón mientras nues
tros hijos -hijos de trabaja
dores y trabajadoras- care
cen de casa, de trabajo, de for
mación y están perdiendo la 
esperanza de vivir. 

No puedo creer, pese a la 
evidencia, que el Pedrezuela 
que creamos algunos para que 
sirviera de escuela de ecología 
y democracia sea hoy trampo
lín y sostén de actos como to
dos los miembros de laJunta 
insinúan y afirman. 

La única explicación que 
encuentro a tanta desesperan
za es que muchos obreros al 
abandonar la chabola o la ca
sucha que ocupábamos dejó
venes o de niños hemos per
dido la capacidad de ver las 
cosas con claridad, quizá sea 
necesario vivir de vez en 
cuando cerca del Zulema cha
bolista para entender que si
gue habiendo pobres y como 
decía Federico García a su so
brina «el partido de los pobres 
es el único digno». 

lnocencio, José, María Je
sús, Víctor... sólo tenemos 
que perder las mentiras que 
nos han contado; volvamos a 
empezar para que nuestros hi
jos ocupen nuestro puesto en 
la barricada, todavía hay po
breza y nosotros andamos 
muy cerca de ser pobres: 
desde el Gurugú, cuando 
amanece en la tienda, se ve 
todo muy claro. 

Victoriano FERNANDEZ 
FERNANDEZ 

contra el golpe 
de Estado en Rusia y 
en solidaridad 
con ese pueblo 

Manifiesto mi total solida
ridad con la actitud manteni
da por los Diputados del Par
lamento Ruso, encabezados 
por RuslanJusblatov y Aleks
nadr Sutskoi en defensa de la 
Constitución Rusa y de sus ór
ganos de representación par
lamentaria a la vez que de
nuncio públicamente y hago 

responsables de lo que pueda 
pasar en un futuro inmediato 
en Rusia, a los responsables 
políticos de Occidente, por su 
apoyo al Golpe de Estado, 
hasta ahora incruento, dado 
por Boris Y elsin con el apoyo 
del ejército ruso. 

Me parece vergonzante la 
actitud de los representantes 
elegidos democráticamente 
por el pueblo en Ayuntamien
tos, Parlamentos Regionales, 
Estatales y Supraestatales, tal 
el caso de Europa y otras la
titudes del mundo dicen regir
se por Instituciones donde sus 
representantes han sido elegi
dos por los ciudadanos en su
fragio universal secreto y di
recto. 

El alineamiento con los 
EE.UU. y más concretamen
te con el posicionamiento del 
gran dueño y señor del Plane
ta Bill Clinton, entendiendo 
la democracia y el derecho a 
los pueblos según a él o a su 
País le vienen en gana, me pa
rece una actitud antidemocrá
tica y vergonzante. 

Por todo ello doy mi apo
yo más sincero a la actitud de 
defensa de los derechos cons
titucionales rusos defendidos 
por estos diputados que de 
forma casi suicida están de
fendiendo, a la vez que soli
cito de todos los órganos de di
rección de IU a todos los ni
veles, y de los representantes 
públicos del pueblo español 
(locales, regionales y estatales) 
su adhesión y apoyo a estos 
representantes políticos del 
pueblo ruso. 

Joaquín ARIAS ABENGOZAR 
Concejal de IU en Alcalá de H. 

A los Sres. sindicalistas 
y representantes 
políticos 

Verán, últimamente sólo se 
oye hablar de la poca subida 
que tienen los pensionistas. A 
mí me parece bien que les su
ban, pero creo que a estos se
ñores les queda como mínimo 
50.000 pesetas. Ya se sabe que 

ALUMINIO Y PVC 
íl~fJtGS , 

VENTANAS TOTALMENTE HERMETICAS 

Tlfs 1 • I '' Andrés Saborit, 10 1i ~~ - 882 28 30 - FAX: 881 50 4~ 

es poco, pero en algunos casos 
es para una persona sola, ya 
que muchas de ellas están 
viudas. 

A las personas que después 
de estar toda la vida trabajan
do en una empresa se quedan 
en el paro, después de termi
nar de cobrar las prestaciones 
que les asignan, les queda una 
ayuda familiar de 40.000 pe
setas. Estos señores tienen hi
jos que mantener, y claro, co
mo tienen más de 40 años, 
tampoco encuentran trabajo. 
Pero de este tema sólo se ha
bla para decir que hay que re
cortar las prestaciones. 

En cambio sí salen dicien
do en los medios de comuni
cación que han presupuesta
do 6.000 millones de pesetas 
para viajes de las personas de 
la tercera edad; mientras tan
to, los jóvenes que buscan 
su primer empleo, siguen es
perando. De verdad que de 
seguir así no sé adónde vamos 
a llegar, pues cada vez somos 
más las personas que estamos 
paradas y con cuarenta y al-
gún años ya pocas empresas te 
llaman para trabajar. 

Espero que tomen concien
cia y nos defiendan un poco 
más. Un saludo. 

M. Carmen GARCIA PEREZ 

Al Sr. Director General 
de Empleo 

Tenemos a bien dirigirnos 
a usted por el siguiente moti
vo: hace aproximadamente un 
año nos dirigimos al director 
general del INEM para noti
ficarle la preocupación por el 
alto índice de paro que tiene 
nuestra ciudad y nuestro de
sacuerdo con la forma de pa
go de las prestaciones por de
sempleo, por considerarla ina
decuada. Hasta la fecha no 
hemos tenido conocimiento de 
que se haya hecho nada al 
efecto, cuando entendemos 
que no sería difícil llegar a un 
acuerdo con las entidades 
bancarias que pagan estos ha
beres. 

TambieIÍ nos preocupa 
considerablemente la desin
dustrialización del corredor 
del Henares y de nuestra co
marca. En esa idea, vamos a 
llevar una proposición al ple
no de nuestro ayuntamiento 
solicitando de los organismos 
competentes un mayor apoyo 
en la política de generación de 
empleo para nuestra comarca. 

Joaquín ARIAS 
Concejal de IU 
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V amos que refraneadores 
venimos hoy. Y venimos 
porque por la izquierda y 
por la derecha, por laicos y 
por abates, por los listos y los 
torpes se dicen bobadas va
rias. Unos por hablar dema
siado, pretenden salir a por 
todas y consiguen meter en 
todos los charcos las patas; y 
otros por hablar poco -pero 
mal- también meten las pa
tas en el charco cuando lo 
hacen. 

Bueno sería recordar, por 
haberse olvidado en dema
sía, que se pretende montar 
una democracia en este país 
con fuerte anclaje, como es 
lógico, y absolutamente en
raizada en lo que se conoce 
como un estado de Derecho. 
Y en un Estado de Derecho 
-para recuerdo y aviso de 
navegantes- hay cosas in
tangibles, absolutamente a 
respetar y sobre las que no 
caben frivolidades, chulerías 
ni avasallamientos. A saber: 
la división de poderes, in
quebrantable e indiscutible, 
la presunción de inocencia 
hasta la obtención de una 
decisión judicial firme, y el 
respeto a todo tipo de nor
mas por el administrado; y 
por el administrador más es
pecialmente. Por el momen
to todo esto es sabido -o de
biera serlo- pero no es 
cumplido ni observado muy 
especialmente porque se si
gue creyendo por estos pagos 
que el que manda tiene di
ferente vara de medir que el 
mandado, que la ley del em
budo es una muy importan
te ley y que la arbitrariedad 
-que no el arbitrio- es 
una potestad propiedad del 
amo, como herencia recibi
da del medieval feudalismo 
a través de los recientes to
talitarismos, a los que pron
tamente se aficionan muchos 
demócratas de mero barniz 
en cuanto se colocan una go-
rra. 

En consecuencia no es ex
traño que se escriban notas 
por algún parcial obispo vas-

Las confidencias de Don Miguel 

Parlanchinerías 
Dicen que ccen boca cerrada no entran mOSCélSlt y también 

que ccpor la boca muere el pez» expresando dos formas 
práctico-f"llosóficas de vida, según la cual algunos nunca 
se equivocan, pues nunca dicen nada, o bien no hacen na
da mal porque nada hacen. Por el contrario es seguro que 
el que habla o hace muchas cosas, puede en mucho equi
vocarse pero seguro que algo hará bien. De todas formas 
volvemos a lo de siempre: ccen el término medio está la vir
tucl», o entre el blanco y el negro está el gris. 

co, pronunciándose contra 
«la tortura para el logro de 
objetivos policiales» o que 
algún miembro del ejecuti
vo llame a «correr a gorra
zos» -con lo que esto signi
fica en su traducción popu
lar- a un determinado par
tido político al que posible
mente todos odiemos -o 
muchísimos al menos- par
tido político que ha de ser 
considerado legal, mal que 
nos pese, de acuerdo con las 
vigentes normas por las que 
todos, hasta los ministros, 
nos regimos. 

Otra cosa es que a D. Se
tién le parezca rechazable 
torturar para obtener obje
tivos policiales, lo que es un 
delito y en eso estamos todos 
a su lado, pero no abra la bo
ca -callar, otorga- cuan
do los presuntamente ahora 
torturados, al parecer del 
Monseñor, torturan real
mente manteniendo secues
trado a un ciudadano por 
tres meses, o asesinando a 
militare·s y civiles indiscri
minadamente, o a mujeres o 
niños o ancianos desde posi
ciones alevosas, cobardes 
y sin riesgo para los que cí
nicamente algunos llaman 
«gudaris» ensuciando algo 
tan noble como lo que di
cha palabra significa cuando 
se refiere a vulgar gentuza 
mafiosa. Más valiera que el 
tal obispo cerrara la boca si 
la va a abrir para soltar ta
mañas insensateces y desati
nos. 

Eso, desde un alto repre
sentante de la Iglesia vasca. 
Y para no quedarse atrás D. 
Corcuera, intentando defen
der a las fuerzas a su man
do, suelta lo del «gorrazo» en 
una incitación a la violencia 
digna de los violentos. Aun
que muchos podamos sentir
nos moralmente a su lado,. es 
de recordar que en un Esta
do de Derecho, y pese a le
yes como la conocida por su 
nombre, la seguridad no es
tá por encima de la legali
dad. Y pese a los popularis
mos, no puede utilizarse ale
gremente una expresión co
loquial por cualquier perso
na, menos aún si pertenece 
a uno de los tres poderes. Ni 
menos aún se ha de pensar 
que quien no esté con él, es
tará en su contra. Y o creo 
que se puede estar en contra 
de su desafortunada forma 
de expresarse y al tiempo es
tar, incluso visceralmente, 
en contra de la violencia eta
rra. Violencia que está lle
vando a la ruina al País V as
co y que se encuentra defi
nitivamente acorralada. Lo 
que no significa que su ale
voso peligro a tantos niveles 
haya desaparecido. Es más, 
los coletazos finales de una 
fiera hostigada suelen ser los 
más peligrosos. 

Estamos seguros de que ni 
han existido torturas ni se ha 
actuado dolosamente en es
tos casos de recientes muer
tes etarras detenidos. Pero es 
claro que un peligroso delin-

cuente dete
nido arma
do, no estu
vo lo sufi
cientemente 
vigilado, y 
eso es im
prudente, si 
se puede 
lanzar al va
cío desde un segundo piso. Y 
posiblemente la otra etarra 
muerta habría muerto infar
tada de haber sido pronta
mente llevada al Hospital. 
Pero se la llevó tardíamen
te. Es mejor no dejar cabo 
alguno por atar. Que en de
mocracia todo debe explicar
se bajo la obediencia absolu
ta de la norma. De todas las 
normas. 

Y luego que el Poder Ju
dicial, jurisdiccionalmente y 
sin politizaciones, dictami
ne. Aunque hay sentencias, 
respetables como tales, que 
parecen un tanto burlescas. 
Con la habitual vertigino
sidad judicial española, se 
ha dictado sentencia contra 
los batasunos alborotadores 
en aquel lejano febrero de 
1981, cuando el Rey visitó 
la Casa de Juntas de Guer
nica. Aquello fue -según 
la sentencia firme- además 
del «legítimo derecho a la 
libre expresión», una «defe
rencia hacia el Rey», un «ac:_ 
to de aprecio institucional 
al monarca» al «considerar 
a D. Juan Carlos interlocu
tor válido y eficaz para sa
tisfacer sus reivindicacio
nes». Los absueltos aún si
guen riéndose, desternillán
dose, desde que fue leída la 
sentencia. Los demás segui
mos perplejos. Pero la lex, 
dura o blanda, sigue siendo 
la lex. 

Inoportunos preludios pa
ra el viaje real a Euzkadi. 
Menos mal que aquí siem
pre hay suerte cuando se 
camina por el filo del cu
chillo. 

Manuel GAL VAN 
FRADEJAS 

MUSICAL CERVANTES CLINICA VETERINARIA DEL VAL 

·~ 
• Iniciación musical 
•Solfeo 

•Acordeón 
•Trompeta 
•Canto 
•Guitarra 

Vacunas - Cirugía 
- Peluquería 
- Limpieza dental por ultrasonidos 

•Piano 
• Organo electrónico 
•Violín • Saxo y clarinete 

e/ Río Tajuña (C.C. Nueva Alcalá) e/ Flores, 2 (junto Pº de la Estación) 
Telf.: 882 89 15 ALCALA DE HENARES Telf.: 889 99 91 

RECONOCIMIENTO LOGSE EN TRAMITE 

9 de octubre de 199:S 

- Alimentación 
- Accesorios 
- Visitas a domicilio 

URGENCIAS 24 H. EN ALCALA 
Telf.: as 54 s2 - Abonado M 11141 

Salamanca 8 - Telf.: 882 64 01 - ALCALA DE HENARES 
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Los horarios 
de los bancos (bis) 

· ~ 

Gacetillas complute ~-Y~ • ~c:;-i!;kor supuesto de la redacción del 
p ~ ~eñor Sánchez Simón, es que 

tengamos que pedir permiso en 

Hace falta realmente una 
considerable dosis de cinismo 
para no sólo negar la evidencia, 
como lo hace José María Sán
chez Simón (bancario, supon
go) en su réplica a mi anterior 
comentario, sino para además 
defenderla sin el menor empa
que, aprovechando de paso pa
ra despellejar a quien ha come
tido el tremendo delito de que
jarse porque no le dejan ir al 
banco a las horas en las que 
cualquier trabajador normal 
puede hacerlo ... Y es que, por 
lo que se desprende de su car
ta, a este señor que vive, pre
sumible y literalmente, de 
nuestros cuartos, va a haber 
que pedirle disculpas además 
por osar molestarle durante su 
jornada laboral, sin duda una 
de las más cómodas con dife
rencia de todas las del sector 
servicios, agradeciéndole ade
más que se digne atendernos 
durante las escasas horas que 
tiene a bien hacerlo. 

Se mire como se mire, su car
tita no tiene el menor desper
dicio ya que, al tiempo que no 
da la menor excusa válida que 
le permita justificar el abusiva
mente corto horario de los ban
cos (¿porque no la tiene, qui
zá?), se limita a rellenar el es
pacio de la misma con una se
rie de disquisiciones que no 
vienen a cuento adobadas con 
calificativos que están comple
tamente de más, carta cuya re
dacción es lo único impresenta
ble de toda esta polémica al re
zumar una agresividad que no 
sólo está completamente fuera 
de lugar, sino que ni tan siquie
ra sirve de burda tapadera a un 
abuso hacia el cliente que no 
tiene defensa posible. 

Afirma el buen señor que, 
dado que ya los bancos apenas 
atienden al público durante el 
verano (sobra su afirmación 
gratuita de que hay mucha gen
te de vacaciones, ya que son 

bastantes los que trabajan en 
agosto, sin ninguna reducción 
de horario de atención al públi
co; bien por él, ya que siguien
do su razonamiento poco im
portaría que los cerraran de 
una vez por todas. Total, es el 
mismo caso del gitano que, ya 
que había acostumbrado a su 
burro a no comer a base de dar
le cada vez menos comida, fue 
el muy tonto y se le murió. Y 
en cuanto a la absurda coletilla 
de que para eso ya están los ca
jeros automáticos (de los cuales 
se han beneficiado mucho más 
los trabajadores de la banca que 
los usuarios, por cierto), me 
gustaría preguntarle a este 
buen señor si los cajeros auto
máticos realizan operaciones 
tales como apertura de cuentas, 
contratación de créditos, com
pra de deuda pública, domici
liación de nóminas y un amplio 
etcétera, sin olvidarnos de las 
personas que por la razón que 
sea (y es, evidentemente, algo 
absolutamente respetable) se 
niegan a utilizar cualquier tipo 
de tarjetas. 

Por supuesto que suponía 
que todas estas prebendas debe
rían estar bendecidas por los 
correspondientes convenios la
borales; sólo faltaría eso. Pero 
no por contar con todos los vis
tos buenos habidos y por haber 
dejan de ser lo que son: comple
tamente abusivas hacia los 
usuarios, que en definitiva son 
los que pagan y por lo tanto 
quie.nes tienen derecho a exi
gir, ya que los servicios banca
rios no son un favor que se les 
hace a los clientes, sino una 
simple prestación de servicios 
los cuales son cobrados, por 
cierto, más que generosamente. 
Y que en Madrid se incurra en 
el mismo abuso durante las fies
tas de San Isidro no justifica, 
creo yo, lo que pasa en Alcalá, 
ya que tan criticable es lo uno 
como lo otro sin que haya que 

;ijjjiiij"> Talleres 
{#!g= AGUST'ltl Gii. 

REPARACION GENERAL DEL AUTOMOVIL 
•CHAPA 
•PINTURA 

• MECANICA 
• ELECTRICIDAD 

Polígono Industrial Alcalá 1, Nave 613 
(Antigua Ctra. Madrid-Barcelona, Km. 32) - Tlf.: 882 26 31 
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confundir la resignación con la 
aceptación. 

Yo no considero, y basta con 
querer o saber leer mediana
mente bien, la ridícula memez 
de que los bancos tengan que 
estar de guardia como las far
macias; me conformo con algo 
tan sencillo como que tengan el 
horario normal que tiene todo 
el comercio. Porque, se mire 
como se mire, ¿qué tienen los 
bancos que no tengan las libre
rías, las gestorías, las agencias 
de viajes o las tiendas de ultra
marinos? ¿Por qué son tan se
ñoritos que mientras la mayor 
parte del comercio -que co
mercios también son ellos, por' 
mucho que trabajen con millo
nes en vez de con cualquier otro 
tipo de artículos- está luchan
do por algo mucho más elemen
tal, como es el cierre los domin
gos, estos señores se permiten 
el lujo de dejarnos sin la posi
bilidad de acudir a sus oficinas 
fuera de las horas de trabajo, 
recortando en ocasiones sus ho
rarios hasta el ridículo cada vez 
que se les pone en gana? Resul
ta curioso comprobar cómo uno 
de los gremios del sector servi
cios más privilegiado (y les fe
licito por ello) es también uno 
de los que más exigen y de los 
que más consiguen en una épo
ca en la que la precariedad la
boral campa por sus respetos en 
amplios sectores de la economía 
española. 

En fin, ya he perdido dema
siado tiempo rebatiendo esa 
sarta de cínicas groserías que 
pretendían ser una imposible 
réplica, y además no quiero 
cansarles demasiado a ustedes, 
aunque sí me gustaría invitar
los a que pensaran acerca de las 
dificultades que pueden tener 
en el momento en que necesi
ten realizar algún trámite ban
cario. Para terminar, no obs
tante, me gustaría recordar que 
si hay algo lamentable, aparte 

el trabajo cada vez que necesi
tamos ir al banco por culpa del 
egoísmo de unos señores a los 
cuales se les ha olvidado, al pa
recer, que su obligación es la de 
servir al público en vez de ser
virse de él. 

La cartera de mi barrio 
No, no es cierto que todos los 

trabajadores públicos sean por 
principio malos o vagos; hay de 
todo, como en todos los sitios, 
y si algo falla en muchas ocasio
nes no son las personas, sino la 
falta de unos mecanismos de 
control y de recompensa que 
permitan discriminar entre los 
buenos y los malos. 

Ese es el problema, y si no 
véase el caso de la cartera que 
repartía las cartas en mi barrio, 
que es el de las calles Santiago, 
Diego de Torres y Madre de 
Dios; eficiente donde las hubie
ra, amable y simpática, cum
plía con su labor con total efec
tividad siendo además casi una 
amiga para los vecinos. Desde 
que estaba ella las cartas llega- -
han antes y jamás se devolvían, 
ni se perdían; el barrio estaba 
contento con ella y se alegraba 
de que le hubiera tÓcado en 
suerte una persona tan capaz. 
Pero ... 

Su contrato temporal acabó 
y la cartera dejó de repartir las 
cartas en el barrio, con el con
siguiente e inmediato deterio
ro del servicio. Es difícil enten
der que se rescinda el contrato 
a alguien que realizaba perfec
tamente su labor, pero los ve
ricuetos de la Administración 
son así de inexcrutables y, por 
supuesto, así de ineficaces. Sin 
embargo, y con la remota espe
ranza de que el sentido común 
imbuya a los responsables del 
tema, me gustaría lanzar públi
camente una petición: ¡Devuél
vannos a nuestra cartera! 

José Carlos CANALDA 

RESIDENCIA 
VALIDOS Y ASISTIDOS 

HOTEL INFANTE 
EL LUGAR IDEAL PARA VD. 

C/ SAN JUAN DE DIOS, 14 TEF: 911 - 22 35 55 
CENTRO CIUDAD, JUNTO AL PALACIO DEL INFANTADO 

GUADALi\JARA 
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11sT1uu1TE La Era 
en 

!Jj).J A Los santos de la Humosa 
cÓ1t1DA CASERA - CARNES A LA BRASA 

ESPECIALIDAD EN FONDUE 
-COMIDAS DE ENCARGO-

Abierto: Viernes «Especial cocido LA EU» y cenas 
Sábado • comidas y cenas 
Domingo • comidas 

el La Fuente, 1 - Telfs.: 884 82 46 - 884 90 28 

CARMONA S.L. 
mPRESA DE SERVICIOS· REFORMA EN GENEUL 

S.L. 

• PINTURA • FONTANERIA • ELECTRICIDAD 
•PARQUET • ALB.AÑILERIA • FALSOSTECHOS 
•MOQUETA • PLADUR •MAMPARAS 

. ,; SUELOS P.V.C. • CARPINTERIA • onCINAS 
• ROTULACION POR ORDENADOR 

el. Lope de Figueroa, 35 (Local, 4)- Telfs.: 883 56 63 - 880 20 63. 
28804 ALCALA DE HENARES 

MALLAS METALICAS 
FDllCACION, VENTA DIRECTA E INSTALACION DE: 
*CERRAMIENTOS METALICOS. ~ 
*ALAMBRES DE ESPINO Y GANADERIA. ~~ 
* FABRICACION DE TODO TIPO DE POSTES ..• ~ 
Si lo prefiere, le proporcionamos todo el material 
para que V d. mismo haga su propia instalación. 

@ MALLAS CASTILLA·LA MANCHA, S.L 
Polg. Ind. Cabanillas del Campo, Parcela 190-A - GUADALAJARA 

Te f.: 25 37 12 - Fax: 25 37 13 

MESOTERAPIA - ELECTROLIPOLISIS 
(tratamientos de celulitis) 

VARICES - ARRUGAS (implantes) - OBESIDAD 
ACUPUNTURA - ANALISIS CLINICOS 

(Previa petición de hora: 5'30 a 8'30) 

E· JI fil!~¡.)¡~ t1lú1 ~ .] tj· ,,, i 11 ii t:I 
e/. Gran Canal, 8 - Tlf. 881 49 39 - Alcalá de Henares 

DIRECTAMENTE 

SE VENDE 

EDIFICIO COMERCIAL 
EN EL CENTRO DE ALCALA DE HENARES 
3 plantas • 800 m/2 de superficie total (aproximadamente) 

• Totalmente acondicionado. 

Telf.: 888 15 16 
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Parajes 
Hay palabras que gustan 

más que otras, lo mismo que 
ocurre con los manjares, los li
bros, los paisajes o las personas. 
Uno de esos vocablos mitifica
dos por mí es el de «paraje>>, 
con bellas connotaciones garci
lasianas de Salicio juntamente 
y Nemoroso. Así, este primer 
domingo de octubre, a hora 
temprana, decidí darme un pa
seo por ciertos parajes urbanos, 
no con ánimo crítico, como el 
gacetillero J.C. Canalda, sino 
con mi espíritu abierto al estro 
poético, algo así como suele ha
cer el fecundo vate local Luis de 
Blas. 

Apenas · salido de mi portal 
me detuve en la plaza de Sagas
ta, un diminuto fragmento del 
Alcalá de otros tiempos. Su jar
dín central, frondosísimo, con
serva la casilla del pozo con el 
que se llenaba el estanque de la 
antigua huerta de Revilla, hoy 
cegado y convertido en gigan
tesca jardinera. Allí hice mis 
priineros pinitos natatorios por 
gentileza de Alfonso Revilla, en 
esos primeros años de lo que 
ahora llaman Dictadura y que 
entonces llamaban de otra ma
nera. Sus frías aguas de color 
verdoso, pobladas de emocio
nantes gusarapos, constituían 
una auténtica aventura, impen· 
sable para los jóvenes actuales, 
acostumbrados a las depurado
ras y al análisis diario del pH. 
También recuerdo, y esto siem
pre se lo oculté a sus dueños, 
como más de una vez salté la ta
pia de la finca con algunos com
pañeros del Instituto para coger 
los riquísimos almendrucos que 
allí se criaban. Aunque la falta 
era leve, la emoción era simi
lar, sin duda, a la que por aquel 
entonces podría experimentar 
f<El Cordobés» cuando robaba 
gallinas en cercado ajeno. 

Permanecí largo rato en esos 
jardines. En sus añosos árboles, 
una alegre bandada de gorrio
nes ha establecido su privilegia
do- hábitat, desde donde ale
gran con su incesante piar a los 
vecinos de la Quinta de San 
Luis. El aire plomizo y el fuer
te olor a tierra mojada en esta 
mañana otoñal trajo de inme
diato a mi mente la evocación 
de Rosalía, a la que siempre he 
amado por la tristeza y deses
peranza que rezuma su queja lí
rica. Me detengo ya en esta epi
sódica escalada poética, si
guiendo los consejos de la pro
pia Rosalía: «No subas tan al
to, pensamiento loco, que el 
que más alto sube más hondo 
cae». Ella,· desde las orillas del 

urbanos 
Sar, sigue despertando esas sen
sibilidades adormecidas que 
existen, por ejemplo, a orillas 
del Henares. 

Encaminé luego mis pasos 
hacia el casco histórico, ¿qué 
especie de imán es ese espacio 
urbano entre Santiago y Santa 
Ursula-Colegios? y me dirigí 
hacia el recién restaurado Co· 
rral de la Sinagoga. Confieso 
que poéticamente ya iba condi
cionado por la atracción que 
siempre he sentido por lo me· 
dieval y por la convivencia en 
nuestro país de las tres grandes 
religiones monoteístas. Al cru
zarme con una hermosa alcalaí
na me acordé de una vieja can
ción del folclor hispanojudío: 

- ¿Dónde vas bella judía, 
tan compuesta y a deshora? 

- Voy en busca de Rebeco 
que está en una sinagoga. 

. 

Cuando penetré en el patio 
de la antigua sinagoga, mi en
tusiasmo poético se derrumbó 
estrepitosa~ente. La presencia 
de nueve impresionantes sím
bolos fálicos, a modo de enhies
tos surtidores, rompió de mo
do brusco el esquema mental 
que yo me había trazado, posi
blemente sin fundamento, de la 
aljama de Alcalá de Santiuste. 
No entiendo ese desmesurado 
homenaje al dios Príapo, per- -
sonificación de la fecundidad 
del suelo, por un motivo tan 
baladí como el de proporcionar 
iluminación a un bonito para· 
je urbano. El responsable polí· 
tico de este torpe desaguisado 
paisajístico no es otro que el 
concejal de Planeamiento, 
Crescencio Vicente, por quien, 
además de afecto personal, des
de la sentencia del Supremo, 
siento un real «aprecio institu
cional». Me sorprende este sú
bito priapismo de nuestro íncli-' 
to teniente de alcalde, que ha
ría bien en pedir hora al urólo
go por aquello de que más vale 
prevenir que curar. Todo es 
subsanable en esta vida, por lo 
que yo me atrevería a rogar al 
voluntarioso regidor que estu
diara la posibilidad de sustituir 
estas agresivas protuberancias 
luminiscentes por otras más 
acordes con el entorno. De lo 
contrario, se corre el peligro de 
que el pueblo (dicen que es sa
bio y que nunca se equivoca) 
bautice este adefesio con la ca
cofónica y un tanto anacolúti
ca denominación de «Las Ex
crecencias de Crecencio». 

Fernando 
GARCIA-PELAYO 
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A contraviento 

El Alcazarov no se rinde 
Cuando este número de 

PUERTA DE MADRID 
llegue a las manos de sus 
lectores, lo más seguro es 
que ese alcázar parlamen
tario del Soviet Supremo 
de esta nueva Rusia que 
nadie entiende se haya ren
dido ya. 

No le va a quedar más re
medio que la claudicación si 
quiere conservar intactos los 
tímpanos ante el mortífero 
decibelio que disparan esos 
altavoces cargados de muni
ciones como Mi üerrade 
Gloria Estefan, Peach de 
Prince y la lista enterita de 
los cuarenta principales de 
la SER; a la que allí -se
gún me imagino- Jamarán 
SER O V. Porque esas son las 
armas con las que Boris 
Y eltsin anda asediando la 
Casa Blanca moscovita 
-no la otra en la que man
da Hillary- con el fin 
de que los herederos de Le
nin rindan su incombusti
ble nostalgia de cuando la 
cara de palo de Leónidas 
Breznev y los tanques de 
Praga. 

El cerco -que desde Es
cipión el Africano hasta hoy 
mismo ha consistido siem
pre en convencer a los en
castillados de que el enemi
go interior es mucho más 
peligroso que el que aguar
da fuera- está tan sujeto a 
las leyes de la moda o más 
que las piernas de las muje
res. Por eso el presidente ru
so, que se enfrentó a los pe
sados tanques golpistas can
tando a la libertad, manda 
ahora a esos mismos tan
ques transmitir música lige
ra: para que el oso sucum
ba ante la alegría frivolona 
de la guitarra eléctrica y 
la batería, que son algo así 
como el tambor y la trompe
ta de estos tiempos descom
puestos que nos ha tocado 
vivir. 

Más tarde, puede que 
incluso pase la gorrilla de
lante de los espectadores 
-europeos- para que le 
echemos unas monedas de 
subvención. 

Como hoy tengo el día 
optimista, me ha dado por 
recordar el viejo refrán de 
que no hay mal que por 
bien no venga, así que es 
muy posible que Rustkoy 
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y sus contumaces diputados 
de la famosa nomenklatu
ra se hayan quedado fasci
nados con el clásico Yes
terday de los Beatles, lo 
mismo que le sucede a nues
tra juventud discotequera 
de ahora. Y es que, por for
tuna, cuando somos lo sufi
cientemente jóvenes todos 
hemos tenido ese día glorio
so en que creímos haber des
cubierto América y todos in
faliblemente hemos inventa
do, alguna vez durante la 
adolescencia, la rueda. Y 
después nos quedábamos 
tan panchos. 

Me imagino a todos los 
miembros del Soviet Supre
mo -de los que ignoro el 
número pero que, en cual
quier caso, serán demasia
dos, como en todas partes
resistiendo a media luz los 
compases de una música que 
nada tiene de tango; comba
tiendo la numantina sed de 
agua en una improvisada 
pista de baile, a base de 
vodka sin cocacola; calen
tándose, en fin, los atrofia
dos músculos de la Historia 
con saltitos de rap. Igual 
que hacen los negros en esas 
calles sin luz del Bronx, en 
las que brilla el ·asfalto hú
medo cuando hay luna lle
na, hasta que de uno de sus 
cubos de basura -lleno has
ta los topes- sale dispara
do un gato dando maullidos 
para avisar de que llega 
-tarde- el coche de la po
licía y el muerto se queda 
solo. 

El muro de Berlín cayó 
entre el regocijo de la Euro
pa libre y Occidental, por 
más señas. De eso no nos ca
be la menor duda. Pero qui
zá muchos no contaban con 
que, en lugar de levantar un 
nuevo edificio más habita
ble para todos, las viejas de
mocracias se pondrían a mi
rar, con indiferencia y des
dén, cómo las ratas más pe
ludas rebuscaban, incansa
bles, entre los escombros 
de la vieja muralla separa
tista, llenos de telarañas, pa
ra quedarse con lo poco de 
valor que hubiese enterra
do. 

Viendo esas imágenes que 
envían nuestros correspon
sales en Moscú de esos po
bres ciudadanos rusos, de-

sesperados por buscarse el 
pan de cada día mientras 
unos cuantos políticos del 
viejo régimen y del nuevo se 
disputan los restos del bo
tín, a uno no le extraña na
da que una mente tan sere
na como la de Goethe, llega
se a decir en una ocasión 
que prefería la injusticia al 
desorden. 

Unos opinan que esa mú
sica de acoso y derribo 
-ratonera, como diría mi 
madre- tiene como objeti
vo ahogar los debates de los 
rebelados; de la misma ma
nera que algunos conducto
res llevan el radiocasete del 
coche atronando las calles 
para no tener que verse obli
gados a hablar con la chica 
que llevan en el asiento de 
al lado. Otros, en cambio, 
pensarán con cierto tino que 
la música siempre ha aman
sado a las fieras, aunque no 
comprendo por qué el señor 
Y eltsin -cuyo aspecto no 
es angelical, precisamen
te- no ha elegido Ojos 
negros, Los remeros del 
Volga y cosas así, de las 
que cantaban los Coros del 
Ejército Ruso que tanto gus
taban a los prosoviéticos es
pañoles antaño, cuando a 
mí ya se me veía el plume
ro porque prefería las bala
das de Bob Dylan y las atre
vidas canciones de los 
Rolling. 

Después de todo, no es 
mal método este de agobiar 
al enemigo con música has
ta que humille y se doble
gue. Yo mismo pongo cerco 
algunas veces a la resisten
cia del folio en blanco con 
blues como el de Mi prime
ra esposa también me de
jó de J ohn Lee Hoocker y 
otras le atosigo con la voz 
doliente y sabia de Antonio 
el Arenero cuando canta co
mo nadie las trianeras sole~
res del Zurraque. 

Hoy, sin ir más lejos, se 
me han acabado rindiendo 
hasta dar paso a este artículo 
con la Marcha Fúnebre del 
Segundo Movimiento de la 
Heroica. Como dijo su hu
raño y genial autor -y si no 
lo dijo, debió de pensarlo
no hay peor sordo que el que 
no quiere oír. 

Sergio COELLO 

HOSTAL DON JUAN 1 
Habitaciones dobles 

con baño, 
T.V. color y Garaje 

el. Don Juan 1, Nº 9 
Teléfono: 883 34 84 

ALCALA DE HENARES 

VENDO PISO 
el Fray Juan Gil 

(entre estación RENFE y antigua 
Universidad Laboral) 

70 m/Z - 3 dormitorios 

-REFORMADO-
Telf.: 882 74 29 

(Tardes de 3 a 4'30_ horas) 

CONTABILIDADES 
- Puesta al día de 

contabilidades atrasadas. 
- Confección y seguimiento 

. de contabilidades. 
CD/CONT • (Sr. Oñoro) 
TIE.: 879 28 28 

AFILADOR 
«SUPER REPWCION 4 CAÑOS» 
Teniente Ruiz, 15 - Puesto 25 

(Galería Comercial) 

VENDO EXCELENTE 
PISO 

1 dormitorio. La Cuna de Cervantes 
60 m/2 9.600.000 ptas. 

(Basta 6.000.000 de hipoteca) 
Telf.: 882 62 03 

VENDO O CAMBIO 

MERCEDES 2JD CE 
(COUPE> 

-IMPECABLE ESTADO-
tus.: 880 10 12 908 I 72 33 01 
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Cuando se construyeron 
las viviendas que ocupan el 
antiguo solar de la fábrica 
de pan de Sergio Rea1, al 
trazar la calle de Juan Gó-

Inventario de chapuzas 

La calle que no lo es 
mez (que es la que conti
núa a la del Parque hasta 
el talud del puente de la 
carretera de Daganzo) se 
cometieron varias chapu
zas. 

La primera, y la más 
gorda puesto que no tiene 
solución, consistió en que 
la fachada del nuevo edifi
cio no se alineó con las de 
la calle del Parque sino que 
se la hizo sobresalír varios 
metros. La segunda fue que 
la acera, sorprendentemen
te, no sigue la línea de la fa
chada (como sería lo lógico) 
sino que se va estrechan-

do ... Y , puesto que llega 
a juntar se con la pared 
antes de alcanzar la esqui
na, se limitaron a dejarla 
sin terminar y santas pas
cuas. 

La tercera de las chapu
zas es que la propia calza
da (es un decir) de la calle 
no ha sido urbanizada ni 
tan siquiera limpiada, sien
do de hecho un estercolero. 
Y la cuarta, y no sabemos 
si última; es que la calle 
trasera (la paralela al talud) 
también termina abrupta
mente sin alcanzar la ine
x istente esquina. 

Y todo esto en una ur
banización recién termi
nada. 

¿Lo entiende alguien? 
Nosotros no. 

Le damos hasta 400.000 razones 
para empezar a cuidarse. 

Volvo Serie 400 Gama '93. 
Hasta 400.000 Ptas. menos. 

La principal razón para comprarse un Volvo es la seguridad. 
También la fiabilidad. Y por supuesto, el equipamiento. 

Pero ahora tiene hasta 400.000 razones para -----~~~~es===;.;:~ 
comprarse un Volvo Serie 400 de la 
gama '93. Sólo por unos días y para 
unidades limitadas. 

Pásese por su Concesionario Volvo. 
Y empiece a cuidarse. Por 400.000 

pesetas menos. "V'OL"V'O 

AUTO ELIA. S. A. Exposición. Venta y Servicio Postventa: Ctra. Nacional 11. Km. 32.300 
Tfnos. 882 97 30 · 882 97 32 · Alcalá de Henares (Madrid) 
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La democracia -bello tér
mino configurado por dos vo
cablos griegos- proporciona a 
la persona (palabra proceden
te del latín «personare» y a su 
vez de «prosopÓn» o máscara 
empleada por los actores del 
teatro heleno) la categoría de 
ser único y necesario a los de
más a través de la libertad de 
expresión; el diálogo y el respe
to a sí mismo y a cuanto le ro
dea y con que se relaciona di
recta o indirectamente. Empe
ro, la libertad de expresión no 
significa decir (de la manera 
que sea lo que a cada quien se 

. •.le tercie, sino contar con lapo-
. sibilidad o alternativa de co

municar lo que conviene a la 
comunidad con el fin de en
grandecer los valores que se 
han cultivado, fomentado y 
cuidado desde sus orígenes. 

Si la igualdad de oportunida
des hace dignos a los seres hu
manos, el respeto será el cata
lizador de estos conceptos, sin 
olvidar que respetar es com
prender, o sea, aprender con 
los demás. La democracia gene
ra pues, hombres y mujeres 
iguales -social y políticamen
te-, libres y solidarios; nun
ca seres aislados, desorientados 
y perdidos. Respetar significa 
en definitiva, interesarse por 
cuanto ocurre a nuestro alrede
dor para conocerlo, aprender
lo y comprenderlo. 

Es evidente que España es 
una comunidad plural cuya 
corteza social ha ido endure
ciéndose a través de lo malo y 
lo bueno de todos esos pueblos 
que a lo largo y ancho de su his
toria, han dejado huellas inde
lebles. Este enorme bagaje cul
tural ocasiona diferencias entre 
los pueblos y, en ocasiones, 
hasta lingüísticas. Diferencias 
que hay que respetar del mis
mo modo que hemos aprendi
do a respetar que entre la pin
tura Castellano-Leonesa Occi
dental (por ejemplo) del siglo 
XV y la Catalano-aragonesa de 
la misma época, existan dife
rencias notables debido a cau
sas evolutivas e históricas. Es
to es así, y como acervo cultu
ral nuestro, lo estudiamos pa
ra aprenderlo y quererlo. 

De sobra son conocidas por 
ejemplo también, las Cantigas 
de Alfonso Décimo, escritas en 
el gallego del siglo XIII, aun
que el Rey Sabio lo hiciera en 
Sevilla, la cual en nada merma 
su importancia y belleza, sino 
que por el contrario ennoblece 
extraordinariamente su dual 
monumentalidad (texto acom
pañado de exquisitas miniatu
ras y música). 

PUERTA de Madrid 

El respeto debe ser la· tónica que impere en cualquier sistema 
· político-social democrático. La democracia, aunque en ocasiones 
las circunstancias provoquen dudas razonables, hoy por hoy, re
sulta el mejor sistema, no sólo para nuestro país, sino para todos 
aquellos en los que se ejerce. Lo es, porque en su esencia se en
cuentran las mayores cotas de equidad y de justicia. Ambos con
ceptos -que no pueden excluirse mutuamente- resultan impres
cindibles para que se experimente la libertad interna y externa. 

Cuatro son las lenguas que se 
hablan en España desde anti
guo y por consiguiente unidas 
al desarrollo de los pueblos en 
los que se han generado, lo que 
exije respeto profundo. Ahora 
bien, de estas cuatro lenguas, 
una, la castellana, experimen
tó una evolución distinta al res
to. ¿Por qué? ... doctores tiene 
la lengua que podrían ilustrar
nos con generosidad. 

De lo que no cabe duda es de 
que esta lengua nacida en el co
razón de Castilla, no fue im
puesta por reyes o decretos; si
no que se fue imponiendo a sí 
misma por su propia fuerza, 
llegando a cautivar el interés de 
Elio Antonio de Nebrija quien 
emprendió su defensa al confec
cionar la primera gramática so
bre ella, allá en las postrimerías 
del siglo XV, antes de que tal 
se hiciera con el italiano y con 
el francés. Este hecho resulta 
importantísimo si tenemos en 
cuenta que el latín era la lengua 
culta, jurídica y literaria de 
Europa, aunque no la que el 
pueblo hablaba pero que estaba 
bien visto que aprendiera. 

Siendo así, con qué objeto iban 
los Reyes Católicos a imponer 
lo que a ellos mismos sorpren
día ... 

Esta lengua se hizo necesaria 
y hegemónica porque era útil, 
expresiva, comunicativa -da
do el número de los que la 
conocían-, bella y digna; pu
diendo ser empleada tanto en la 
charla cotidiana como en el dis
curso palatino. Son los valores 
culturales los que pueden im
plantar una lengua. Nunca las 
leyes, como ocurre ahora en 
Puerto Rico, en donde una mi
noría anglófona se ha impues
to a una gran mayoría hispano
parlante. 

Respetar es signo de civiliza
ción y de convivencia. Conocer 
con más amplitud las demás 
lenguas españolas es interesan
te aunque no sea necesario y, 
no debe bastar con sólo saber 
que se hablan, sino que para 
sentirnos más próximos y ser 
mejores conociéndonos más, 
sin olvidar que la lengua caste
llana es la que cuenta con ma
yor número de hablantes en to
do el mundo con lo que adquie-

re dimensión universal y resul
ta sin duda, representativa de 
bastantes comunidades con ca
tegoría nacional incluida la 
nuestra. Es asimismo, la lengua 
española que más desarrollo li
terario ha producido desde que 
los españoles tuvieron conoci
miento de ella plenamente en la 
segunda década del siglo XVI, 
cuando fueron recibidas en Es
paña Las Cartas de Relación de 
Hernán Cortés (asunto sobre el 
que este semanario publicó un 
artículo nuestro el 13 de octu
bre de 1990) o la primera no
vela picaresca -género español 
por antonomasia- «La Loza
na Andaluza» escrita en Roma 
en 1524, hasta que tuviera eclo
sión el llamado Siglo de Oro de 
indiscutible valor creativo ar
tístico y literario. 

Las lenguas vivas deben ser
vir para manifestarse y estable
cer comunicación, no para 
ocultarse, oscurecer o huir; si 
una lengua se emplea para esto 
último, su capacidad de desa
rrollo es limitada por empeños 
que se hagan -hasta incluso 
legales- por implantarla, co
mo ocurre ahora en Cataluña. -
Si la esencia del lenguaje es la 
comunicación, lo contrario es 
absurdo. Se deben respetar to
das y cada una de las lenguas 
españolas porque ellas configu
ran en mayor o menor medida 
el lenguaje español, del mismo 
modo que llamamos arte espa
ñol al desarrollado en España, 
sin entrar en análisis de qué es 
lo verdaderamente español en 
ese arte, o llamamos música es
pañola a la creada por músicos 
españoles, etc. 

El lenguaje es lo más español 
que nuestro país tiene si se ob
servan las razones que aquí se 
han esgrimido y otras que se 
podrían traer al respecto. 

En fin, puede que no resulte 
arbitrario el hecho de que el 
edificio de la Real Academia de 
la Lengua en Madrid, presen
te en la entrada principal, un 
frontón clásico sustentado por 
cuatro columnas de capitel dó
rico (sin distinción en el tama
ño de los fustes), evocando, tal 
vez, las cuatro lenguas que for
man el mapa lingüístico nacio
nal; del mismo modo que cada 
letra del abecedario, válido pa
ra las cuatro lenguas, está re
presentado por un académico. 

El tetralingüismo no debe ser 
un problema si hay respeto mu
tuo. El bilingüismo tampoco, si 
sólo es por la confivencia de 
dos lenguas. 

Teófilo ACEDO DIAZ 
Vicepresidente de la Asociación 
Amantes de la Lengua Castellana 

9 de octubre de t99! 
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Teléfonos de interés 
Hospital de Alcalá ....•••.•....... 
Casa de Socorro ......•............ 
Cruz Roja ...............••..•........ 
Urgencias Seguridad Social 

(a partir 17 h.) •••..••••.•••• 
Centro Municipal de Salud .•.. 
Policía Nacional .................. . 
Policía Municipal ...•............. 
(;uardia Ci'V'il ........••............. 
(;uardia Ci'V'il Servicio centralizado 
Bomberos ..............••............ 
Bomberos Servicio centralizado •... 
Protección Ci'V'il .............•..... 
Ayuntamiento .............•.•..•.•• 
'l'aJCis .•••............................... 
RAI>I<>-'l'AJ[JS ..................... . 
Rl:Nl"I: .•••...•..•..................... 
Autobuses urbanos .............•. 
Continental Auto ................•. 
Cementerio ••.......................• 
Correos y 'l'elégrafos ....••.•.... 
Centro Atención a la Mujer ... 
Cita para tramitar DNI ....•.... 
Casa de la Ju'V'entud .•.•.....•... 
Ciudad Deporti'V'a Municipal . 
Cámara de Comercio ........... . 
Parque Municipal de Ser'V'icios 
Servicio Recogida Muebles ••• 
Servicio Información Ciudadana ... 
'l'eléfono contra 'l'ráfico Droga . 
l"undación Colegio del Rey ..... 
<>MIC ..••..•.......................... · .. 
INl"ORMACU ALCALA ......... . 
()ficina de 'l'urismo ................ . 
CIDAJ (Centro Información Juventad) 
<>ADE (Organismo Autónomo 

Desarrollo y Empleo) ....... . 
Cementerio J arclín •...••.•••••...•.• 
Programa Municipal Drogas .. . 
Mensahenares Mensajeros .... . 
Teatro Salón Cervantes ......... . 
Archi'V'o Municipal ........••...•.• 
Centro de Dqcumentación ..... . 
Casa de la l:ntre'Vista ........... . 
ALUMBRADO PUBLICO (AVERIAS) .. 
Sellos, Monedas, etc. Nie"V"es .•.. 

880 06 22 / 62 
888 15 21 
888 15 02 

061 
888 so 64 

091 
092 

888 07 77 
062 

889 00 80 
085 

882 84 53 
888 33 00 
888 10 11 

882 21 79 / 88 
888 01 96 
888 00 21 
888 16 22 
888 15 64 
889 23 34 
881 53 94 

882 00 06 / 07 
889 66 12 
888 12 94 
889 22 76 
881 29 95 
883 57 98 

010 
882 11 00 
881 39 34 
880 59 98 
880 65 36 
889 26 94 
882 96 70 

881 34 61 
882 75 00 
889 11 00 
8814085 
882 24 97 
882 93 37 
8817049 
888 01 75 
883 66 09 
881 42 31 

iTODAVIA NO TIENE TELEFONO? 
SOLICITELO HOY MISMO Y SE LO INSTALAREMOS EN BREVE PLAZO 

TELVCC> 
hk....,,110!('-........x¡o. 

GaVPO TELEFOJOCA 

• FAX • CENTRALITAS TELEFONICAS 
• TELEFONOS ~OVILES • ETC. 

TELYCO ALCALA 
el Daoíz y Velarde, 7 - Tlfs. 882 38 75 I 43 68 

Fax: 889 78 72 - 28807 Alcalá de Henares (Madrid) 
c/ Soria, l - Tlf. 677 68 59 - Fax: 677 54 76 

28850 Torrejón de Ardoz (Madrid) 

9 de oeblbre de 1993 

cc.aa. está en contra le los 
presupuestos del Ayuntamiento de 199! 

Después de haber estudiado los presupuestos del Ayuntamiento 
para 1993, la Ejecutiva Comarcal de CC.00. de Alcalá, manifiesta 
su oposición por las siguientes causas: 

1 º) Son unos presupuestos 
restrictivos puesto que el gasto 
consolidado del año 92 fue de 
12.529.013.701 y lo presupues
tado son 11.625.798.072 con una 
reducción de 903.215.629 supo
niendo ello un 7'21 % menos, 
con lo que se produce una reduc
ción presupuestaria para el pre
sente año. 

2°) Porque sigue estando la 
recaudación de los ingresos cen
trados en aquellos que más afec
tan a los ciudadanos de a pie, sin 
que haya intenciones o por lo 
menos conocida de: 

- Mejorar y aumentar las 
transferencias del estado. 

- Búsqueda de otras fuentes 
financieras o rentabilizar las 
actuales. 

- Mejorar los procedimien
tos de recaudación de impuestos, 
evitando así que el aumento ven
ga dado por la presión fiscal, en 
vez de por la eficacia en la 
gestión. 

3°) Porque las reducciones 
más importantes están centradas 
en aquellos aspectos más sociales, 
en aquellos más cercanos al ciu
dadano, tal es el caso: 

- El abandono o la lentitud 
de la promoción de las viviendas 
sociales. 

- La reducción en la aporta
ción de la sanidad. 

- La reducción en la aporta
ción de la cultura para poder lle
gar a la base y a los ciudadanos 
atrayéndolos a los actos, concien
ciando desde pequeños, acudien
do a los colegios para hacer acti
vidades para incentivar a los 
jóvenes. 

- La reducción en materia de 
fomento del emplo con más de 
14. 000 parados en el mes de 
Agosto. 

Desarrollo del Plan General de 
Ordenación Urbana, para evitar 
la especulación del suelo que es
tá existiendo. 

4°) Porque se hace insensible 
hacia aspectos que permanente
mente están en la preocupación 
de los ciudadanos, tal es el caso 
de la dimisión presupuestaria en 
la dotación de Bomberos y Segu
ridad Ciudadana, con lo que se 
disminuye uno de los aspectos 
que afecta directamente a nues
tra seguridad, de la tan hablada 
y cacareada últimamente por el 
respectivo concejal. 

5°) Porque los jóvenes vuel
ven a ser maltratados presupues
tariamente hablando puesto que 
se reduce su presupuesto un 
39'65 % en base al consolidado 

con el 92, supone esto la reduc
ción real de 96.550.792, y la re
percusión social en lo que a mar
ginación se refiere. 

6°) Porque se sigue con una 
política de privatización de ser
vicios que ahora son públicos, 
como es el caso de saneamientos, 
alumbrado, servicio municipal 
de limpieza, etc. Es de suponer 
que la reducción reflejada en 
presupuesto serán atendidas de 
otra manera y eso no es de otra 
forma que a través de terceros. 

. 7°) Porque refleja el mensaje 
que el estado está mandando a la 
sociedad en estos últimos meses 
y sobre todo en lo más negativo . 
del mismo, es decir en materia 
laboral y social. Es decir, se 
quiere corregir el déficit presu
puestario con los más desprote
gidos, como son los parados (dis
minuye las partidas destinadas al 
fomento del empleo), servicios 
(como son los casos de sanea
miento, planeamiento, bombe
ros, seguridad ciudadana, alum
brado, etc.), bienestar social ( co
mo es la salud o la cultura) y la 
congelación de la subida de los 
funcionarios públicos. 

8°) Porque por otro lado 
aumentan partidas de forma.de
sorbitada, sin que aparentemen
te tengan un motivo especial, se 
aprecian ostensiblemente este 
aumento en el capítulo de depor
tes y en todos aquellos relaciona
dos con el mismo y que no sabe
mos muy bien a quien benefician 
o para qué dicho beneficio. 

Como conclusión se podría in
dicar la mala gestión que el 
Ayuntamiento practica, al tener 
que corregir alegrías de años pa
sados. Se funda esta afirmación 
en el endeudamiento que man
tiene el Ayuntamiento, actual
mente se encuentra por encima 
del 25 % (se tiene un gasto que 
supone el 26'29% más de lo pa
gado en el año 92) con lo que se 
puede ir a la banca rota si no se 
pone remedio, y les obliga a re
ducir gastos por encima de todo 
y sobre todo. .. 

Y para finalizar porque conso
lidan una fórmula y práctica po
lítica que no es la que beneficia 
al que menos tiene o al más ne
cesitado, no mejora la gestión de 
nuestros impuestos, no garanti
zan en definitiva un Ayunta
miento que mire hacia el ciuda
dano, si no más hacia sus propios 
intereses políticos. 

Luis CALVO CABELLOS 
Responsable de Prensa 

Unión Comarcal de CC.00. 
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Un equipo de profesionales con experiencia en Alcalá. Las instalaciones cuentan con una sala de juntas para clientes 

Inauguración de las instalaciones de Nebrija, 10 Asesores 

Nueva Asesoría Económica y socio·Laboral. 
Gestión integral de Empresas 

Un equipo de Asesores profesionales, ha constituido en Alcalá de Henares un completo gabinete de 
.Asesoramiento de Empresas particalares, cuyas instalaciones fueron inauguradas oficialmente el viemes 
día 1 de octubre con un vino español. El equipo ha decidido tomar el nombre de la dirección postal 
en la que está instalado. 

Nebrija, 10 Asesores ha inicia
do su andadura como respuesta 
a la necesidad de una especiali
zación individualizada, para tra
tar adecuadamente cada una de 
las materias que le son propias, 
y que determinan de forma obli
gada el marco en el que vive y se 
desarrolla el mundo de la Empre
sa. 

En el acto de inauguración es
tuvo presente el Decano del Ilus
tre Colegio de Abogados de Al
calá de Henares, lnocencio de Si
món, acompañado de varios 
miembros de su Junta de Gobier
no. Profesionales del Derecho y 
del asesoramiento económico en 
la Ciudad Complutense, repre
sentantes de entidades banca
rias, delegados de las Mutuas Pa
tronales de Accidentes de Traba
jo, industriales y el Presidente de 
la Casa de Asturias de Alcalá, 

acudieron a esta inauguración de 
Nebrija, 10 Asesores. No falta
ron, por supuesto, los profesio
nales que han iniciado esta nue
va andadura después de muchos 
años de experiencia en sus res
pectivas áreas: Pedro González 
Díaz y Purificación Cerdán 
Parra. 

Nebrija, 10 Asesores nace por 
el imperativo de las materias de 
los campos que les son propios, 
sean tratadas en profundidad y 
con la seriedad y responsabilidad 
que aquellos requieren, superan
do la barrera habitual de la me
ra diligencia de documentos o 
modelos obligados y por la con
veniencia de que tales parcelas 
sean tratadas por profesionales 
con experiencia, que se muevan 
dentro del campo de lo estudia
do, dejando aparte la improvisa
ción o la aventura ante lo des-

conocido. En definitiva se ofre
ce la eficacia de la gestión y su 
resultado será un tratamiento 
ágil y práctico de los profesiona -
les que forman Nebrija, 10 Ase
sores, acreditar una sólida for
mación académica: Licenciatura 
en Derecho, Graduado Social, 
Diplomatura en Relaciones La
borales, Ciencias Económicas, 
etc., complementadas con una 
constante puesta al día y reciclaje 
de estudios, constrastados por di
plomas, docencia en cursos de 
formación de equipos directivos 
de empresas, exposición de te
mas puntuales en conferencias, 
asistencia a congresos, etc. A ello 
se une la experiencia acumulada 
en el ejercicio diario y continuo 
en el ejercicio profesional, todo 
ello con el fin de obtener una me
jor calidad de servicio. La res
puesta de Nebrija, 10 Asesores se 

halla plenamente actualizada, 
contando con los últimos avan
ces en equipos, sistemas y pro
gramas informáticos. 

Entre las novedades que pre
senta Nebrija, 10 Asesores, está 
un servicio de apoyo a la direc
ción de personal, destinado a las 
Empresas que, confeccionando 
su propia nómica, interesen 
completar la gestión de su Depar
tamento de Personal mediante 
estudio y resolución de temas 
socio-laborales, contratación, S@
guridad Social, disciplina labo
ral, seguridad e higiene, etc. 

Otra novedad es una Sala de 
Juntas que está a disposición de 
los clientes, Sala perfectamente 
adecuada para reuniones de ór
ganos directivos de empresas, 
grupos de trabajo, etc., y que 
puede ser utilizada previa comu
nicación al efecto. Además Ne
brija, 10 Asesores cubre la deli
cada situación actual del merca
do, habiendo gestionado en el 
período de finales de 1992 y 199.3 
una treintena de expedientes de 
regularización o suspensión de 
empleo en el Corredor del Hena
res con resultados contrastables. 

Como complemento se ha crea
do un departamento de defensa 
y oposición frente a expedientes 
administrativos sancionadores. 

Al acto asistió el decano del Colegio de Abodados Un momento de la inauguración de Nebrija, 10 Asesores. 
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En el Aula de Cultura 
de Caja de Madrid 

Gran velada 
flamenca 

Noche de versos flamencos, 
de octosílabos rotundos de so
noridad, con aromas del Sur, 
de estarse cantando/recitando 
Arcadio, emocionadamente, 
«La muerte pequeña de Anda
lucía» o la «soleá del Amor des
prendido» del poeta M. Bení
tez Carrasco. 

Noche de guitarras bien tem
pladas, afiladas en los misterios 
de las penas y alegrías del que
rer, rasgueadas con garra y con 
desgarro, con pasión y conoci
miento, atravesando su son por 
el aire embrujado de la sala ca
jamadrileña. Con el toque, su
perior, de Miguel Rivera y Pa
co Cruz y el acompañamiento 
desbordante de inspiración del 
percusionista José Antonio 
Galicia. 

Noche de cantes grandes, 
cuando Pedro Montoya y Joa
quín Escudero, o al revés, que 

tanto monta, se arrancan por 
soleares y bulerías, por marti
netes y por alegrías y el silen
cio se llena de un rítimico aje
treo de sudorosa fragua, de jaz
mín gaditano, del «duende» y 
del «angel» de la Andalucía 
nuestra. 

Noche de gran gala flamen-

ca con el arte extraordinario del 
baile de la pareja estelar, Lu
cía Real y El Camborio -de 
reminiscencias lorquianas y 
gitanas-, del genio de los her
manos Antonio y Manuel Re
yes y de las jóvenes y bellas bai
laoras, Pilar, MaríaJosé, Car
men y Manuela. 

Una hermosa noche de fies
ta flamenca la del 30 de sep
tiembre, ofrecida por Lucía 
Real y El Camborio y su bien 
conjuntado elenco en el brillan
te espectáculo «Antología poé
tica del Flamenco». 

Luis DEBLAS 

PRX de TISSOT: deportivo, robusto, suizo cien por cien, 
con la exactitud del cuarzo, cristal de zafiro irrayable, 

impermeable a 100 metros, con brazalete bicolor 
o correa de piel a su gusto, versiones para señora o caballero. 

DE VENTA EXCLUSIVA 
EN LOS CONCESIONARIOS TISSOT 

iiC 
TISSOT 

Swiss Quality Time 

JOYERIA 
ALCALAINA 

JOYERIA - REGALOS 

Murillo.15 
ALCALA DE HENARES 

1 c1e ocmbre c1e t99:s 

DARNIEVES 
Pza. Cervantes, 22 - Teléf.: 888 04 T7 
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con el apoyo de la concejalía de cultura 

se celebra en Alcalá el 1 congreso 
de Jóvenes Escritores 

Los próximos días 9, 10 y 11 de octubre se celebrará en Alcalá de 
Henares el 1 Congreso de Jóvenes Escritores organizado por la Aso
ciación de Jóvenes Escritores (ASEJE). Es el primer congreso de es
tas características que se celebra en España. 

ASEJE es una asociación 
que nace en 1992 con el obje
tivo de aglutinar a todos los 
jóvenes escritores e intentar 
darles salida al difícil mundo 
de la literatura. ASEJE nació 
en Cataluña, aunque en la ac
tualidad cuenta con asocia
dos, un total de 315, en toda 
España y bastantes países de 
Iberoamérica. 

ASEJE invita a participar 
en las distintas actividades del 
congreso que tendrá lugar en 
nuestra ciudad a todas aque
llas personas vinculadas o in
teresadas en la creación lite
raria. La Asociación de Jóve
nes Escritores contará en es
ta experiencia con el respaldo 
del Ayuntamiento de Alcalá 
de Henares y con el de otras 
instituciones, asociaciones y 
empresas de distinto signo. 

Escritores, editores, críti
cos literarios y periodistas de 
prestigio tales como Julio Lla
mazares, José Manuel Caba
llero Bonald,JuanJosé Millás 
o Soledad Puértolas colabora
rán con ASEJE en las diferen
tes actividades organizadas. 

Care Santos, presidenta de 
ASEJE, explicó que habían 
elegido Alcalá para este con
greso por la céntrica situación 
geográfica de nuestra ciudad 
en España, por las adecuadas 

dimensiones de Alcalá y por 
el apoyo recibido por parte de 
la concejalía de cultura del 
ayuntamiento alcalaíno: «Vi
nimos a llamar a la puerta de 
la concejalía de Cultura, nos 
recibieron muy bien, ¿para 
qué buscar más?». 

1 Premio de 
Literatura Rápida 

El Congreso se inaugurará 
oficialmente el sábado 9 de oc
tubre a las 11'00 horas en el 
Paraninfo de la Universidad. 
Desde entonces y hasta el lu
nes a las 21'00 horas se desa
rrollará el intenso programa 
de actividades, que incluye 
numerosas lecturas públicas 
de jóvenes autores; presenta
ciones de libros y del n ° 4 de 
la revista «CAMINOS», edi
tada por la asociación; e inclu
so un partido de fútbol que 
enfrentará a poetas y narrado
res y cuyo saque de honor se
rá realizado por José Caballe
ro Bonald. En el acto de clau
sura se hará público el vere
dicto del Jurado y se entrega
rán los premios del 1 Premio 
Literario de ASEJE, premios 
Juan Benet de relato corto y 
Jaime Gil de Biedma de 
poesía. 

• HORMIGONES • MATERIALES DE CONSTRUCCION 
• MOVIMIENTOS DE TIERRA • URALITA • ISOVER 
•AZULEJOS• PAVIMENTOS• CONTENEDORES ... 

Ctra. Villalbilla, Km. 2 

Telés. 885 92 81 - 885 96 31 

PUERTA de Madrid 

28810 VILLALJHLLA 
(Madrid) 

Durante el congreso se ce
lebrará también el 1 Premio 
de Literatura Rápida, concur
so en el que podrán inscribirse 
todos los jóvenes que lo de
seen. El concurso dará co
mienzo a las 10'00 horas del 
lunes 4 de octubre en el res
taurante Mc'Donalds y los 
trabajos optantes al premio se 
redactarán en el transcurso de 
la mañana. El ganador obten
drá un diploma acreditativo y 
la publicación de la obra ga
nadora en la colección Eclip
se, de la Asociación de Jóve
nes Escritores. 

Para ser miembro de la 
Asociación de Jóvenes Escri
tores hay que ser menor de 35 
años, escribir en español y sa
tisfacer una cuota trimestral 
de 2.000 pesetas. ASEJE pu
blica la revista 'Caminos', 
donde los autores noveles aso
ciados pueden ver publicadas 
sus obras. 

Salvador Díez, miembro de 
ASE JE, añadió que no sólo 
hay que ser escritor para per-

tenecer a esta asociación: 
«También hay que ser lector 
y tener cierto interés por ver 
qué hace otra gente que no 
son los consagrados». 

Dentro de las actividades 
de la asociación desarrolladas 
durante este su primer año de 
trabajo, se incluye un plan de 
ayuda a Cuba con una convo
catoria de becas a autores jó
venes cubanos, consistente en 
un año de asociación gratis. Al 
mismo tiempo se reunió ma
terial literario y de oficina pa
ra mandar a diez jóvenes e-S
critores residentes en Cuba. 
En la actualidad se prepara 
'Cuba, va', una antología de 
joven poesía cubana. 

VENDO MAGNIFICO 
DUPLEX 

190 m/2. La Cuna de Cervantes 
(zona El Val). 25.300.000.

menos 18.000.000 de hipoteca 
Telf.: 882 62 03 

RESIDENCIA 3ª EDAD 
SANTA MARIA DEL HENARES 

MIXTA Y MATRIMONIOS 
Habitaciones dobles y sencillas con baño incorporado, 

Terrazas , Salones de TV, Juegos, Biblioteca, Manualidades , 
Rehabilitación , Atención Médica y Religiosa. 

INFORMACION Y RESERVAS 
Telf. (9H> 2& 2102 • 2127 JI· C/. Vlrglllo navarro, s y 7 

AZuqueca de Henares (GUADALAJARA> 
km. 44 ctra. MADRID·BARCELONA 
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Iniciativa de las casas Regionales de Alcalá 

se ha creado el 'Club de 
Amigos de la capa Española' 

Las siempre activas casas regionales de Alcalá han tenido una cu
riosa iniciativa, la creación del Club de Amigos de la Capa Españo
la. Sin pretensiones de convertirse en una asociación con junta di
rectiva o estatutos, su único objetivo es potenciar el uso de esta pren
da de vestir con tanto arraigo en la historia de nuestro país. 

La idea surgió en el Centro 
de Comunidades hace algún 
tiempo: «Se fue potencian
do el pr?yecto porque se vio 
como una buena idea, que 
asumieron todas las casas re
gionales porque no hablamos 
ni de la capa castellana, ni 
de la asturiana, ni de la extre
meña, sino de la capa espa
ñola que se usa en todas las 
regiones». 

Fortunato García y Pablo 
Durántez, socios del Centro 
Castellano-Leonés, quisieron 
dejar claro que no se trata de 
una sección de las casas regio
nales. «La idea que tenemos 
es que sea un grupo de ami
gos sin ninguna vinculación 
con las casas regionales. Nues
tro único objetivo es potenciar 
el uso de la capa, por eso pre
tendemos que sea una institu
ción sin junta directiva ni 

estatutos. Sobrarían, ya que 
no tenemos pretensiones de 
organizar eventos u otro tipo 
de actos. Al tratarse de un 
grupo de amigos no conside
ramos necesarias todas esas 
formalidades. Podría llegarse 
a eso, pero la idea inicial es 
ésta». 

Que no existan estatutos no 
significa sin embargo que no 
haya que acatar algunas nor
mas. Estas normas persiguen 
que la capa no sea el 'hazme
rreír' de la gente: «Vestido de 
capa no se puede hacer el 
gamberro, el que quiera ha
cerlo que se quite la capa». 
También pretende crear un 
compromiso en todos los ins
critos para que luzcan la ca
pa en los actos oficiales que se 
celebren en la ciudad para po
tenciar su uso. 

Todos los interesados po-

drán acudir a cualquiera de 
las casas regionales de Alcalá 
-Casa de Andalucía, Casa de 
Extremadura, Centros de 
Castilla-La Mancha y Casti
lla-León, Hogar de Avila y 
Casa de Asturias- y apuntar
se a la iniciativa. Se celebra
rán anualmente un par de en
cuentros, posiblemente comi
das o cenas, que los eventos 
gastronómicos unen mucho, 
para poner en contacto y ayu
dar a que se conozcan todos 
los 'Amigos de la -Capa 
Española'. 

Aunque todavía no está 
confirmado, el 'Club de _Ami-

gos de la Capa Española' pre
tende aprovechar la repre
sentación del Don Juan iti
nerante para su presenta
ción oficial ante el público 
alcalaíno. 

Para los 'amigos de la ca
pa', lucir esta prenda es «una 
forma de vestir como otra 
cualquiera que implica el 
amor a la tradición y a recu
perar cosas de años atrás que 
pueden ser totalmente válidas 
hoy en día, no renunciando a 
nuestras raíces». En el caso de 
la capa lo ven totalmente jus
tificado porque «es elegante y 
además abriga». 

DE mD 
OBRA CULTURAL 

«CASA DE CULTURA» Libreros, 10-12 ALCALA DE HENARES 

octubre de 1993 

PROGRAMA DE ACTOS EXPOSICIONES 

DIA 

Viemes,8 

Miérc., H 

Jueves,t• 

ACTO 

Presentación Carpeta (Poesía - Pintura) 
6 alcalaínos, firmada por Luis de Bias 

y Juan Antonio Palomo 
con la participación del grupo Saltarello 

Concierto Violín - Piano 
Yurí Nasushkin y Lidia Stratulat 

Concierto Camerata 
Martín Codax (solista), Josefa Maravella 

HORA 

Btarde 

Btarde 

Btarde 

Del t al ts de octubre 

Salas <<A>> y «B»: Exposición Itinerante 

«SERES INSOLITOS» 
«LOS MAS RAROS INSECTOS DEL MUNDO» 

(Colección Pedro Velasco) 

HORARIO: Laborales de 18'00 a 21'00 horas. 

= ENTRADA LIBRE --
A VISO: Los actos son susceptibles de modificación o cambio de fecha. 

En cumplimiento de las normas de seguridad, solamente podrán acceder al Salón de Actos el mismo número de personas que hay de butacas. 
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El Ayuntamiento tiene previsto comenzar una campaña de concienciación respecto al reciclaje de 
residuos que producen los talleres alcalaínos. Ha llegado a esta determinación tras realizar un estudio 
que revela la infrautilización por parte de algunos talleres de los servicios de tratamiento de ciertos 
residuos como los aceites usados o los neumáticos. 

El Gabinete Medioambien
tal, dependiente de la Conce
jalía de Salud y Medio Am
biente, realizó entre los meses 
de febrero a junio de 1993 una 
encuesta a un total de 163 ta
lleres de los ocho distritos al
calaínos para averiguar de 
qué modo gestionan los resi
duos que produce su activi
dad. El estudio descubrió que 
casi el cincuenta por ciento de 

los aceites usados se encuen
tran controlados y son objeto 
de recuperación, pero que la 
práctica totalidad de los resi
duos de pinturas acaban en el 
basurero , junto con las lunas, 
arenas y taladrinas . Los neu
máticos , por su parte, tienen 
varios destinos , como el re
cauchutado, el mismo sumi
nistrador o también la basu
ra. El chatarrero recibe la 

mayoría de las baterías y la 
red de alcantarillado , por su 

· parte, recoge el ácido clorhí
drico que se genera. · 

El estudio concluye que los 
talleres infrautilizan aquellos 
servicios de gestión de resi
duos , entre los que están los 
neumáticos , las baterías y los 
disolventes , haciendo especial 
hincapié en los aceites usados 
por su gran potencial conta-

DESDE SOLO 2.995.000 PTAS~ 
SU VIDA CAMBIARA PARA SIEMPRE. 

Disfrutar más del tiempo 

libre. Compartir emociones en 

familia. Es el modo de entender 

la vida de la gente DISCOVERY. 

Por eso eligen un todo terreno 

como el DISCOVERY. Un 4 x. 4 

···.····· · ·- ... 

.·.···. 
.·.·,. ·.··.· 

con un interior incomparable, 

en versiones de 3 ó 5 puertas y 

con motores gasolina o diesel. 

9 DISCOVERY 
HAY GENTE. Y HAY GENTE DISCOVERY 

• Precio final recomendado, incluido IVA, transporte e impuesto sobre matriculación. 

QUIAUTO, S.A. Vía Complutense, 97. Tel.: 888 43 15. 

PUERTA de Madrid 

minante. Es por esto que el 
gabinete medioambiental tie
ne intención de comenzar una 
campaña de sensibilización 
pública que tienda a modifi
car el comportamiento de la 
sociedad en el consumo. En 
ese sentido, durante el curso 
1993-94 se continuará la pro
gramación de charlas de for
mación en medio ambiente. 

Paralelamente continuará 
la labor de apoyo a la gestión 
municipal de tratamiento de 
los residuos , que hasta ahora 
sólo se dedica al vidrio , el pa
pel y las pilas. Y además se 
prevé intensificar el control 
de la contaminación produci
da por las actividades comer
ciales a fin de evitar cualquier 
vertido incontrolado. 

El Hogar de Avila 
celebrará su fiesta 
patronal 

El próximo día 17 de octu
bre , domingo, el Hogar de 
Avila celebrará la fiesta de su 
patrona, Santa Teresa de Je
sús, con arreglo al .siguiente 
programa de actos. 

A la 1 de la tarde, santa mi
sa en el oratorio de las carme
litas de la calle de la Imagen, 
con ofrenda de flores y súpli
ca espiritual por la Dama del 
Hogar de Avila, Montserrat 
Moreno Bernabé. 

A las 2 ' 30, comida para to
dos los que deseen compartir 
dicha jornada. Se ruega a los 
que deseen asistir que llamen 
a los teléfonos 888 31 89 ó al 
888 25 93 a fin de reservar el 
cubierto. 

A las 6 ' 30 de la tarde , ac
tuación en la plaza de Cervan
tes de un grupo abulense de 
música de canto y baile , de
dicado a todos los abulenses y 
alcalaínos que allí se concen
tren. 

El presidente del Hogar de 
Avila, Isaac Rodrguez , en 
nombre de la junta directiva 
directiva, invita a participar 
en esta jornada a quien lo de
see, «en la seguridad de que te 
alegrarás al conocer a otras 
personas y amigos de quienes 
tendrás siempre un grato re
cuerdo; si tienes amigos o fa
miliares que sean amantes de 
nuestra provincia, invítalos 
también y acude con ellos. Es
peramos veros y saludaros». 
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Tacaran y bailaran en la plaza de Cervantes ron con los músicos y los bai
larines que mostraron las es
pectaculares danzas del matri
monio y demás acontecimien
tos diarios que tienen lugar en 
las tribus, todo ello en los nu
merosos idiomas que hay en 
Senegal. 

un grupo de coros y danzas de Senegal actuó en Alcalá 
Muchos alcalaínos se vieron sorprendidos el lunes 4 de octubre con un grupo de másicos africanos 

ataviados con trajes típicos y bailando al compás de unos rudimentarios tambores. Era un grupo de Se
negal que daba una muestra del repertorio que más tarde ofrecería en el colegio de Las Escolapias. 

El grupo, llamado «Márti
res de Uganda», pertenece 
una iglesia senegalesa del mis
mo nombre y está de gira por 
España mostrando la fuerza 
de las tradiciones de las diver
sas tribus africanas que exis
ten en su país. Milagros He
rrero, una de las organizado
ras, nos explica cómo surgió 
la idea de traer a este grupo: 
«Han venido invitados por un 
organismo que se llama SE
TEM , una organización no 
gubernamental, con el interés 
de dar a conocer la música 
africana en Espa!ia. Además, 
parte del dinero que sacan se 
dedica a proyectos de desarro
llo en Senegal». 

A pesar de la promoción 
que tuvo lugar en la Plaza de 
Cervantes, escaso público se 
reunió en el salón de actos del 
colegio, puesto que pocos sa
bían que se iba a ofrecer esta 
actuación. De todas formas los 
asistentes enseguida conecta-

El tabaco, el alcohol, el stress, la polución, 
las infecciones ... Está científicamente 
demostrado que casi todo influye en la caída 
del cabello. Te proponemos una solución 
al pelo: Instituto Capilar Mercedes Prado, 
en Alcalá de Henares. 

INSTITUTO CAPILAR 
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A cada caso, una solución. 
Llama al 882 75 75 o ven 
directamente a la Plaza de Cervantes, Z 

Si pierdes una oportunidad así, se te puede 
caer el pelo. 

ME· R CEDES PRADO 

PUERTA de Madrid 



Los zapateros se quejan de la pasividad del ayuntamiento 

varias tiendas reparan calzada ilegalmente 
Hace tres semanas PUERTA DE MADRID recibió una carta del colectivo de zapateros instalados le

galmente que denunciaba la competencia desleal que algunas droguerías y tiendas de venta de calzado 
ejercían sobre ellos ante la pasividad del ayuntamiento, que ignoraba sus quejas y denuncias. Ante esta 
actitud han decidido acercarse hasta la redacción de este periódico y explicar cúal es su situación. 

Un representante de los 
zapateros-artesanos legales, 
Juan Antonio Rodríguez, ex
plicó que el problema con el 
que se encuentran es que hay 
comerciantes que recogen cal
zado para repararlo sin tener 
una autorización para realizar 
esta actividad: «Lo hacen dro
guerías, tiendas de venta de 
calzado, y no tienen licencia 
fiscal ni licencia de apertura 
para esta actividad. Ellos ha
cen de intermediarios, reco
gen el calzado, luego va un za
patero todos los días a coger
los y al día siguiente va a lle
várselo. Luego también hay 

un guardia municipal, que lo 
tengo denunciado, que en su 
casa se dedica a arreglar zapa
tos, él y sus dos hijos». 

El número de zapateros le
gales que hay en Alcalá oscila 
entre los 22 y 24, mientras 
que ellos calculan que existe 
cerca de un centenar de zapa
teros ilegales. Ante tamaña 
competencia comenzaron a 
movilizarse hace ya año y me
dio y en un futuro no descar
tan formar una asociación. 
Mientras tanto han elevado 
sus quejas ante el ayunta
miento, aunque, no descartan 
ir más lejos: «Esto ya entra 

dentro de la comisión de go
bierno y tenemos una resolu
ción de la comisión en las cual 
se pone que tiene que termi
nar la recogida de calzado en 
esos establecimientos o clau
suran los mismos». Esta reso
lución salió a la luz el 28 de 
julio de este año y hasta aho
ra no se ha tomado ninguna 
medida: «El problema que te
nemos es que nos dicen que la 
solución es del concejal de 
Planeamiento. Vamos a ha
blar con él y la secretaria del 
concejal no nos deja acceder al 
despacho. Lo que buscamos es 
quién hay del ayuntamiento 

con autoridad para ejecutar la 
resolución de la comisión». 

Todos los zapateros han de
nunciado a los muchos esta
blecimientos que practicaban 
esta actividad, ya fuesen dro
guerías, tiendas de venta de 
zapatos o incluso perfumerías. 
Especialmente se han centra
do en el distrito VIII, donde 
se dan con mayor gravedad, 
como nos explicaba Juan An
tonio Rodríguez: «Incluso en 
este distrito hay un posible ca
so de corrupción en una dor
guería, que hace lo que le da 
la gana. Se ve que tiene en el 
ayuntamiento un buen respal
do. Aparte del problema de la 
crisis en general que tenemos, 
a nosotros esto nos está qui
tando trabajo». Por eso mis
mo se están planteando am
pliar su campo de acción: «Es
tamos pensando incluso en 
hablar con el delegado del go
bierno y también estamos en 
contacto con un abogado pa
ra ver si nos metemos en tri
bunales». 

Entre el gremio de los za
pateros es evidente que exis-
te mucho descontento. José 
Manuel Gándara es dueño de 
un comercio de reparación de 
calzado en el barrio de San 
Isidro y teme qu.e estos ilega
les afecten a la confiap.za del 
consumidor: «Me quitan tra
bajo, aparte de la confusión 
que crean entre los clientes 
porque, como no pagan nada 
y los materiales que usan son 
muy malos, pues la competen
cia es muy desleal. Luego, las 
autoridades no quieren saber 
nada, sólo cobrar impuestos, 
cada tres meses 90.000 pese
tas. Para estos señores, que 
trabajan en otro sitio, es un 
hobby y, mientras, desgra
cian a los que tenemos que vi
vir de ello. Incluso cuando es
tuve de baja tuve que pagar 
el IVA». 

CURSOS MONOGRAFICOS 
GESTION LABORAL 

- Introducción al Departamento de 
Personal. 

- El Estatuto de los trabajadores. 
- Modalidades de contratación. 
- Nóminas, S.S., IRPF, Finiquitos, 

etc. 

COMIENZA: 16 Octubre I 93 
FINALIZA: 28 Febrero I 94 
DIAS: Lunes y Miércoles 
HORAS: 20 a 22 

PUERTA de Madrid 

PUBLICIDAD Y MARKETING 
- Investigación de Mercados 
- Comportamiento del consumidor. 
- Planificación de productos. 
- Comunicación empresarial. 

Publicidad, promoción y RR.PP. 
- Distribución y logística. 
- Planificación estratégica. 
- Plan de Marketing. 

CONT .ABILID.AD 
- Plan General <<Completo». 
- Ejercicios prácticos. 

COMIENZA: 16 Octubre I 93 
FINALIZA: finales Junio I 94 
DIAS: Martes y Jueves. 
HORAS; 20 a 22 

INFORMACION: COMIENZA: 16 Octubre I 93 
FINALIZA: 28 Mayo I 94 
DIAS: Sábados mañana (10 a 13 h) 

ó Viernes tarde 18 a 21 h . 

(;:J f;""D {;:J el Teniente Ruiz, 1 (4 Caños) 

G rcu cc::l Telfs.: 889 60 64 - 880 39 10 
____ soc ...... " ""'"" Alcalá de Henares 

9 de octubre de 199! 



En el Distrito de Alcalá de Henares 

Memoria de actividades de Salud 
Pública en el año 1992 

Conforme al Plan Estratégico de Salud Pública (1991-1995), el Servicio de Salud Pública del 
Area 111 ha desarrollado durante el año 1992 en el Distrito Sanitario de Alcalá de Henares 
una serie de actividades en su mayoría programadas, cuyos objetivos esenciales son la pre
vención de riesgo y la promoción de la Salud. 

El equipo responsable de 
estas actividades, formado 
por Técnicos Superiores de 
Salud Pública y Auxiliares 
Administrativos, se ubica en 
el Centro de Salud Pública 
de Alcalá de Henares (Avda. 
de Guadalajara, 7), y den
tro de un órgano de gestión 
que es el propio Area de Sa
lud, ofrece estas prestaciones 
a los 12 municipios que com
ponen el Distrito, lo que ha 
generado un mayor acerca
miento de la Administración 
Local a los Programas de Sa
lud Pública. 

Como resumen de estas ac
tividades se revisan a conti
nuación los principales resul
tados obtenidos en las diferen
tes líneas de trabajo. 

En relación con la Higiene 
de los Alimentos, cuyo ob
jetivo fundamental ha sido la 
vigilancia del cumplimiento 
de la normativa vigente a tra
vés de inspecciones sanitarias, 
se han efectuado un total de 
1.246 inspecciones sobre los 
sectores de Comercio Mino
rista (521 inspecciones), esta
blecimientos de pan y paste
lería (280 inspecciones, come
dores colectivos (308 inspec
ciones) y otros, sobre uncen
so total de 704 establecimien
tos, y con una media de visi
tas por establecimiento de 
1.8. 

Además de la inspección, 
también la Educación Sanita
ria dirigida a los manipulado
res de alimentos ha sido pilar 
fundamental de estos progra
mas. En este sentido, duran
te el año 1992 se ha asistido 
a un proceso de descentraliza
ción a los distritos sanitarios 
de las tareas de educación sa
nitaria y trámites administra
tivos para la obtención del 
carné de manipulador de ali
mentos, habiéndose realizado 
un total de 53 cursos de for
mación y expedido 2.808 
carnés. 

En el campo de la Sanidad 
.Ambiental las actividades se 
han dirigido primordialmen
te hacia el control de Aguas de 
Abastecimiento y la inspec
ción y vigilancia analítica del 
agua en las instalaciones de 
Aguas de Recreo. Con res-
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pecto a las Aguas de Abaste
cimiento se ha actuado a ni
vel de red de distribución, 
efectuando una vigilancia pe
riódica que ha llevado a la 
realización de 486 análisis, 
con la siguiente distribución: 
361 mínimos, 454 elementa
les, 20 normales y 12 comple
tos, en muestras recogidas, y 
habitualmente analizadas 
también, por los T .S.S.P. del 
equipo de Distrito. 

Un sistema semejante de 
vigilancia se ha ejercido sobre 
el agua de las piscinas, públi
cas o privadas, añadiéndose 
en este caso la inspección sa
nitaria de las instalaciones se
gún la normativa vigente. So
bre un censo total de 61 vasos 
de recreo, se realizaron 164 
inspecciones en la temporada 
y 289 análisis de agua. 

En materia de Zoonosis 
las intervenciones se han pro 
yectado prioritariamente ha
cia: 

- Prevención de la Rabia 
a través de la vacunación an
tirrábica y la observación de 
animales agresores, concre
tándose en 1.420 las vacuna
ciones efectuadas y 35 las 
observaciones. 

___:_ La prevención de Hida
tidosis, a través de campañas 
específicas para reducir la bio
masa parasitaria en perros, 
que ha supuesto la adminis
tración de 4.920 pastillas de 
Praziquantel. 

- La prevención de Tri
quinelosis a través del examen 
de muestras procedentes de 
matanzas domiciliarias: 25 
muestras analizadas. 

- El estudio integral de 
Leishmaniasis en la Comuni
dad de Madrid, que supuso 
para este Distrito el análisis de 
96 muestras de sangre de otros 
tantos perros. 

- La prevención de Bru
celosis a través de la investi
gación de los casos detectados 
y la intervención sanitaria de
rivada. Se detectaron 8 casos, 
con 6 orígenes distintos. 

En otro orden de activida
des, la Vigilancia Epide
miológica se ha orientado 
fundamentalmente hacia la 
mejora de la calidad de los 

sistemas de información e 
identificación. 

La estrategia de Vigilancia 
Epidemiológica constituida 
por el Sistema de Notificación 
de Enfermedades de Declara
ción Obligatoria . (SNEDO), 
ha quedado descentralizada 
durante 1992 para el Area de 
Salud 111, habiéndose logra
do para el Distrito de Alcalá 
de Henares aumentar la co
bertura de notificación en un 
10 por ciento . aproximada
mente, situándose al final de 
año por encima del 90 por 
ciento. 

Por lo que respecta a la in
vestigación y control de bro
tes epidémicos, durante 1992 
se detectaron 10 toxi
infecciones alimentarias en el 
Distrito, 9 de ellas originadas 
en Alcalá de Henares y 1 en 
Meco. En total produjeron 
181 afectados conocidos, de 
los que fueron hospitalizados 
8. El germen causante, cono
cido en 8 de los brotes, fue 
fundamentalmente la Salmo
nella ( 6 brotes). 

En la línea de trabajo que 
hace referencia a la preven
ción y control frente a pa
tologías prevalentes y/ o 
prevenibles, se han desarro
llado actividades de inmuni
zación dirigidas a la preven
ción de la gripe, con un total 
de 15.191 dosis suministradas 
al Distrito de Alcalá de Hena
res. 

La prevención de gru
pos etarios y de riesgo ha 
supuesto el Programa de In
munizaciones del Calendario 
V acunal, habiéndose suminis
trado un total de 31.228 do
sis de vacunas a todos los cen
tros de vacunación hgmologa
dos de los distintos munici
pios que componen el Distri
to. Paralelamente se ha crea
do una red de vigilancia y ase
soramiento sobre condiciones 
de conservación y manejo de 
vacunas, y remitido todo el 
soporte informático sobre in
munizaciones, dirigido a los 
profesionales de la salud y a 
la población. La cobertura de 
vacunación alcanzada en me
nores de 2 años puede esti
mar.se en torno al 90-95 por 
ciento. 

comunidad 
y Ayuntamiento 
suscriben 
dos convenios 

Destinan 
ta millones 
a la salud 
de Alcalá 

Pedro Sabando, conse
jero de Salud de la Comu
nidad de Madrid, y Flo
rencio Campos, alcalde 
de Alcalá de Henares, 
suscribieron en la maña
na del pasado día 1 de oc
tubre dos convenios de 
colaboración por más de 
18 millones de pesetas: 
uno relativo a salud pú
blica y otro a salud 
mental. 

Este es el tercer año 
consecutivo que Ayunta
miento y Comunidad de 
Madrid suscriben un con
venio de salud pública 
que, en esta ocasión, se 
cifra en 14.225.000 pese
tas. De este modo, se pre
tende lograr el funciona
miento integrado de las 
redes de atención a la sa
lud pública que en la ac
tualidad intervienen en el 
distrito sanitario de Alca
lá de Henares. Un total 
de 7 .960.000 pesetas se 
destinarán al manteni
miento y personal del La
boratorio del Centro Mu
nicipal de Salud, donde 
se realiza el control ana
lítico de los programas 
que se desarrollan en el 
Area 3 de Salud, mientras 
que el resto (6.265.000 
pesetas) contribuirán a 
los gastos de manteni
miento del Centro de Sa
lud Pública de Distrito. 

El segundo de los con
venios, que viene reno
vándose anualmente des
de el año 1988, destina 
cuatro millones de pesetas 
a los Servicios de Salud 
Mental ubicados en un 
local de más de mil me
tros cuadrados, sito en la 
calle Pablo Coronel, cuyo 
uso fue cedido por el 
ayuntamiento complu
tense al gobierno regio
nal. 

PUERTA de Madrid 
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• J.224 PLAZAS ADMINISTUCIDI DE JUSTICIA 
A cubrir en OFICINAS de Juzgados y Tribunales por 
españoles de ambos sexos, desde 18 años (sin límite) 

• 970 PLAZAS de AGENTES JUDICIALES (Estudios Primarios) 
• t.508 PLAZAS de AUXILIARES ADMINISTRATIVOS 

(Graduado Escolar, FP1, etc.) 
• 7U PLAZAS de OFICIALES ADMINISTRATIVOS 

(BUP, FP2, etc). 

• 420 PLAZAS AYUNTAMIENTO DE MADRID . 
Oferta de Empleo Público publicada en el Boletín del 

Ayuntamiento de Madrid de 1-7-93. 
• 229 PLAZAS de AUXILIARES ADMINISTRATIVOS 

(Graduado Escolar, FP1, etc.) 
• 15 PLAZAS de ADMINISTRATIVOS (BUP, FP2, etc). 

• B.• PWAS llSTITUTO IACIOIAL DE LA SAWD UISAWD) 
Oferta de Empleo Público publicada en Boletín Oficial del Estado 
nº 134 de 5-6-93. Plazas de: 

• celadores • Auxiliares • Administrativos • Gestión 
• EMPLEO PUBLICO 

Millares de plazas 1993-94 para españoles de ambos sexos, desde 
18 años (sin límite). Personal para diversos Cuerpos y categorías: 
Correos, Hacienda, Instituciones Penitenciarias, Cuerpos Informá
ticos, Comunidades Autónomas. Universidades, etc . 

Pídanos información gratuita y sin compromiso 
de las plazas que le interesen. Diríjase ·a: 

~ ~ ~ c/. Teniente Ruiz, 1 (4 Caños) c:J "[([j° cc:J Telfs.: 889 60 64 - 880 .39 10 
___ soc ......... ,T..,. Alcalá de Henares 

¡OFERTA CALEFACCION! 

Pídanos presupuesto sin compromiso. Y se lo financiamos 

• 

por CAJA MADRID •Fontanería · 

Instalaciones : g:;efa~ción 
Villalbilla, S. L. •Venta.de material 

el. José Antonio, 23 - Tefl. y Fax: 885 00 68 - Villalbilla (Madrid) 

E<ificio FERIA 

ESTUDIOS DE SllTEllU mFOllDftCDS 

NUEVO SERVICIO 
AUTORIZADO 

• 
Via Co111)1utense, 44-1 º. Oficila 2 
Tel. - Fax: 883 26 00 

Avda. del Ejército, 9-H 
Tel. - Fax: (911) 22 20 38 
GUADAL.AJARA 

AJ...C/JLA DE HENARES 
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EN ALCALA DE HENARES 
LA MEJOR OFERTA DE PISOS 

................... ................... .............. .. .... . ·.·.·.·.·.·.·.·.·.·.·.·.·.·.·.•.·.·.·.·. 

¡Las mejores condiciones de financiación del mercado, a largo plazo y bajo interés!. 

\;:•·:.:.: :::\. :-:s· :\ p~ -ª-ªª-ª-ª--=_i~ CI TENIENTE RUIZ, 4. TELS: 883 48 70 • 71. ALC~LA _DE HENARES. 
= -=- -=-=- =- ~= Horario: laborables de 9,30 a 14 h. y de 16,30 a 20 h. Sebados de 11 a 14 h. 



El doctor Martín Santos, jefe del Servicio de Radiología del Hospital Príncipe de Asturias, y la doctora 
Maria Dolores Montero, facultativa especialista de área del citado servicio. 

El servicio de Radiodiagnóstico del Hospital de Alcalá ha 
obtenido dos premios en el congreso Europeo de Radiología 

«La Radiología Digital no es ciencia·ficción» 
-nos dice el doctor Martín santos, Jefe del servicio de Radlología

EI hoSpital Pñncipe de Asturias es pionero en el desanollo de esta nueva técnica, 
cuyas ventajas son la disminución de la radiación en los pacientes, la posibilidad 
de la consulta a distancia y la creación de un archivo sanitario 

'El Servicio de Radiodiagnóstico del Hospital Universitario «Príncipe de Asturias» ha sido merecedor de 
dos premios en el Congreso Europeo de Radiología de Viena, celebrado del 13 al 17 del pasado mes de sep
tiembre. Este es ano de los reconocimientos más importantes a un trabajo desarrollado por este departamen
to desde hace cuatro años: el 'Proyecto MEDIM' o ffUtilización de la información médica digitalizada». El 
proyecto global cuenta con el apoyo de varias empresas y tiene un presupuesto de 1.200 millones de pesetas. 

El pasado 13 de septiembre 
daba comienzo en Viena la 
VIII Edición del Congreso 
Europeo de Radiología. De los 
500 trabajos seleccionados, 10 
fueron realizados por el Ser
vicio de Radiodiagnóstico del 
Hospital de Alcalá y dos de 
ellos fueron premiados: el tra
bajo «Radiografía Computada 
en la Radiografía de Tórax», 
cuya titular es Mª Dolores 
Montero, obtuvo uno de los 3 
Magna CuID Laude, máximo 
premio, que se otorgan; y el 
trabajo «Radiografía Compu
tada en la Radiografía de Tó
rax en la UCI», cuya titular es 
Concha Alvarez, obtuvo una 
Mención Especial , de las 20 
concedidas entre todos los tra
bajos aceptados. 

La doctora Montero, facul
tativo especialista de área del 
Servicio de Rayos del Hospi
tal de Alcalá, declaró que la 
obtención de estos galardones 

PUERTA de Madrid 

La doctora Montero junto a parte del material electrónico con que es
tán trabajando en el proyecto MEDIM. 

ha sido «muy emocionante 
porque no es frecuente obte
ner un premio asÍ». En su opi
nión, el problema en España 

«no es que haya poca investi
gación, que la hay a pesar de 
todo , sino que hay muy poco 
apoyo a la investigación». 

~ 

-lhxtora Montero: 
«Es muy emocionante 

porque no es frecuente 
obtener un premio así» 

Radiografías Digitales 
El doctor Martín Santos es 

el jefe del servicio de Radio
logía del hospital de Alcalá. A 
su cargo trabajan 12 médicos, 
un jefe de servicio y el corres
pondiente personal sanitario. 
Este departamento desarrolla 
al mismo tiempo una labor 
asistenCial -realizando las 
exploraciones radiográficas 
necesarias para el área de sa
lud de Alcalá y Torrejón-, 
una labor docente -impar
tiendo formación de pregrado 
en la Universidad, en la asig
natura de radiología, y forma
ción de postgrado con 
residentes- y una labor de 
investigación. Actualmente 
participan en diversos progra
mas de investigación, de en
tre los que probablemente se_a 
el más importante el «Proyec
to MEDIM>>, en el que co
menzaron a trabajar en 1989, 
año en el que fue aprobado en 
la Conferencia Ministerial de 
la CEE. 

Cuatro empresas participan 
en el proyecto: el INSALUD, 
PHILIPS Sistemas Médicos, 
HEWLETT PACKARD e 
INELCOM. Ellas financian el 
50 por ciento del proyecto, 
mientras que el otro 50 por 
ciento , hasta sUJDar los 1.200 
millones de presupuesto , son 
subvencionados por la CEE. 

El «Proyecto MEDIM» 
consiste en la utilización de la 
información médica digitali
zada, para la «realización y 
utilización de la Historia Clí
nica Digital» e «integración de 
los datos clínicos e imágenes 
médicas en un sistema electró
nico de archivo y comunica
ción». Este departaJDento se 
ha centrado concretamente, 
dado que la radiología traba
ja con iIDágenes de alta defi
nición, en la «Radiología Di
gital», que es la modalidad ra
diológica capaz de generar 
imágenes digitales mediante 
la utilización de sistemas elec
trónicos. 

El primer trabajo consistió 
en hacer que las imágenes ra
diológicas fueran digitales, a 
través de diversos procesos. 
Una vez conseguido este ob
jetivo, se realizó un programa 
de evaluación para determi
nar si las radiografías digita
les ofrecían la misma fiabili-
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dad diagnóstica que las con
vencionales. Las conclusiones 
fueron positivas, pero no só
lo eso: las ventajas, muchas de 
ellas todavía por descubrir, 
que aporta la «Radiología Di-

gital» a la sanidad son múlti
ples. 

Pero la principal ventaja de 
estas aplicaciones es que dis
minuye enormemente la dosis 
de radiación. La aplicación de 

LO NUEVO EN ALCALA 

[gJ 
HONDA 
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la radiología digital en el área 
de Alcalá-Torrejón tiene co
mo objetivo fundamental la 
mejora de la calidad asisten
cial y como marco de ese ob
jetivo la contención del gasto 

Miembros pertenecientes 
al servicio de radiodiagnóstico 

del hospital de Alcalá 
Príncipe de Asturias 

sanitario. Como explicaba el 
doctor Martín Santos a 
PUERTA DE MADRID, «es
te proyecto no es ciencia
ficción, es realidad» y como 
tal realidad ya se está em
pleando en la atención diaria 
al paciente. Más del 50 por 
ciento de las radiografías rea
lizadas en la actualidad en el 
Hospital de Alcalá son digita
les, especialmente en los casos 
de embarazadas, traumatiza
dos, niños y ancianos. 

La principal ventaja del 
uso de la radiología digital es 
que disminuye hasta en un 80 
por ciento -«valor muy por 
debajo del establecido por la 
Comisión de Expertos en 
Radio-protección de la CE»
el riesgo de radiación. Otras 
utilidades del sistema son la 
posibilidad de comunicación 
y transmisión de imágenes ra
diológicas digitales a distan
cia por vía telefónica. En opi
nión del doctor Santos, esto es 
«trascendente para las posibi-

SU CONCESIONARIO OFICIAL 
DE AUTOMOVILES HONDA 

TOME NOTA DE ESTA DIRECCION 

AfOllil·G SJI. 
Pº de los Curas, Nº 23 
Telf.: 883 54 78 
ALCALA DE HENARES 

[gJ 
HONDA 
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Parte del equipo que hizo 
posible el trabajo ganador del 
tcMagna cum laude,. en el 
Congreso Europeo 

lidades del profesional: la con
sulta a distancia, que puede 
suponer una auténtica trans
formación de la sanidad». 

También es importante la 
capacidad de conservar elec
trónicamente las imágenes, 
creando un archivo sanitario 
de todos los ciudadanos du
rante toda su vida, archivo 
hasta ahora inexistente. «Hay 
problemas en el archivo de las 
radiografías convencionales, 
pesan mucho y se deterioran 
con el tiempo. El sistema di
gital ha superado estos proble
mas y ofrece la posibilidad de 
comparar una radiografía he
cha hoy a un paciente con la 
que se le hizo hace seis años». 
Precisamente durante este 
año, el trabajo se centrará en 
evaluar el funcionamiento con 
un archivo electrónico de 
imágenes digitales. 

Otra ventaja es la capaci
dad que ofrece la radiología 
digital de cambiar las imáge-

nes: «La modificación de la 
imagen es algo interesantísi
mo y quizás también conflic
tivo. Ha de utilizarse única
mente para mejorar los diag
nósticos, no para otras cosas». 

URBANIZACION 
PEÑAS • ALBAS 

• Parcelas de más de 500 m/2. 
• Canalización de teléfono y antena parabólica. 
• Conducción gasóleo con contador individual. 
• Urbanización totalmente cerrada con barrera y guardas. 
• Centro comercial, Club Social, Colegios, etc .... 

AHORA, gestionados para poder acogerse a 

las ayudas de protección de la vivienda en .. . 

REGIMEN DE PRECIO TASADO 

PUERTA de Madrid 

En el mundo habrá unos 
cincuenta o sesenta sistemas 
parecidos al desarrollado en el 
Servicio de Radiodiagnóstico 
del hospital de Alcalá. Por su 
avanzada tecnología, es pio-

nero en Europa y desde luego 
es pionero en nuestro país. La 
previsión es que para el añ-0 
2005 la radiología digital sea 
una práctica usual en todo el 
mundo. 

* DE ALTA CALIDAD EN COOPERATIVA 
* INDIVIDUALES y· PAREADOS 

Perspectiva delantera Perspectiva trasera 
.A ' INFORMACION: 

e/. Nebrija, 1 - 2° D - Tlfs.: 883 57 10 - 883 57 11 
ALCALA DE HENARES 

e/. Princesa, 31 - 6° - Tlf.: 541 86 63 
MADRID 

Gestiona: VIA • TERTIA, S.L. 
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OFERTA DE EMPLEO 

Se señala el día 27 de octubre de 1993, a las 17 
horas, en el Parque Municipal de Servicios, el co
mienzo del primer ejercicio del Concurso
Oposición, promoción interna a UNA Plaza de 
ENCARGADO DE OBRAS. 

Igualmente se rectifica la fecha del primer ejer
cicio del Concurso-Oposición de AYUDANTE DE 
MATARIFE, que en definitiva es el 2 de noviem
bre de 1993. 

Para más detalles ver el Tablón de Anuncios en 
la Casa Consistorial o marcando el teléfono 010 
«Servicio de Información». 

Alcalá de Henares, 4 de octubre de 1993 
El Secretario General 

Excmo. Ayuntamiento 
de Alcalá de Henares 

9 de oeblbre de t99! 

En estas fotografías, destrozos del viento en el parque O'Donnell. 

varios árboles cayeron espectacularmente 

Fuertes rachas de viento causaron 
algunos destrozos en Alcalá 

Un gran viento azotó Alcalá de Henares el pasado viemes 1 de oc
tubre. Como consecuencia de las fuertes rachas, varias calles de la 
ciudad su.frieron cortes de circulación a causa de los árboles que 
eran derribados por el ventarrón desatado súbitamente. 

Así pues, los bomberos se 
convirtieron en protagonistas 
de la joranada y tuvieron gran 
cantidad de trabajo yendo de 

un lado para otro de la· ciudad 
para apartar las ramas de la 
calzada. Hubo dos lugares 
donde los árboles derribados 

EN EL CENTRO DE ALCALA-
c1 vaqueras y Laguna 

* VIVIENDAS DE 2, J y 4 DORMITORIOS 
* DUPLEI * LOCALES COMERCIALES 

* PLAZAS DE GAUJE 
* Pequeño parque privado en viviendas planta baja. 
* Gran zona de ocio comunitaria 
*Plaza de Garaje (opcional) 
EXCELENTES CALIDADES DE CONSTRUCCION 

J romueve: 
AFESA. C/. Santiago, 16 • Alcalá de H. JiAPROVECllE W VEllTAJAS 

Informa y vende: DE LA PROllOCIOll DE 

~~~:~~R 
LlllZAMIEllTO!! 

Estudiamos cualquier forma de 
pago que nos proponga. 

el Mayor, 22 - 1° . 
Tlf. Fax: 882 29 69 -ALCALA DE HENARES 

PUERTA de Madrid 
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El viento también desgajó ramas y creó complicaciones en las vías de la zona de Reyes Católicos. 

fueron más espectaculares. 
Uno tuvo lugar en la calle Re
yes Católicos, justo delante 
del vivero. Las ramas cayeron 
encima de un coche que no su
frió desperfectos y se exten
dieron por toda la calzada 

produciendo cortes de tráfico. 
Por fin, los bomberos tuvie
ron que aplicarse a serrar las 
ramas y apartarlas de la cal
zada, como se puede ver en la 
fotografía, para restablecer la 
circulación. 

Otro árbol, esta vez un 
enorme pino de unos 15 me
tros, cayó en el parque 
O'Donnell. Como primera 
medida, hubo de ser cortado 
en trozos para poder moverlo 
hasta un lugar en el que no 

molestase a los coches. Fue ya 
al día siguiente , el sábado , 
cuando con una furgoneta con 
grúa incorporada logró trasla- -
dar los troncos. Afortunada
mente no hubo que lamentar 
desgracias personales. 

¡¡SENSACIONAL OFERTA!! 

CON AIRE ACONDICIONAD 
* ELEVALUNAS 

ELECTRICOS 
*CIERRE 

CENTRALIZADO 

AHORA 

1 .295.000 PTS. 
CONCESIONARIO OFICIAL Henacar, S. A. 

Antigua Ctra. de Barcelona, Km. 27'200 - Tlfs.: 880 00 62 - 880 02 96 - 880 03 96 : Alcalá de Henares 
Avenida de la Constitución, 3 - THs.: 677 75 37 - 677 72 97 -. 677 74 77 - Torrejón de Ardoz 
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Monserrat del Amo. 

Dentro de la IV campaña de animación a la lectura 
organizada por las libreros y el ayuntamiento 

La escritora Montserrat del Amo, 
galardonada con el Cervantes chico 

La escritora Montserrat del Amo ha sido la galardonada con la segunda edición del Premio Complu
tense de literatura infantil y juvenil, que popularmente se conoce ya como el 'Cervantes chico'. Del 
Amo ha sido elegida por la .Asociación de Libreros de Alcalá de Henares como la mejor autora de lite
ratura infantil y juvenil del año en función de los gustos de los clientes e inscribe así su nombre en 
un palmarés que fue iniciado por e! escritor Juan Muñoz. Los dos escritores, Muñoz y Del Amo, son 
muy posiblemente los dos mejores escritores de literatura infantil y juvenil que hay en la actualidad 
en España. 

La entrega del 'Cervantes 
chico' forma parte de la cam
paña de animación a la lectu
ra, que este año cumple su 
cuarta edición y que está or
ganizada por la concejalía de 

- Educación con el patrocinio 
de la Asociación de Libreros 
de Alcalá y la colaboración de 
la Fundación Colegio del Rey, 
de los colegios públicos y con
certados, de la comunidad de 
Madrid a través de su servi
cio de bibliobuses y de las es
cuelas infantiles. 

Además de la entrega del 
premio Cervantes chico, el 
programa de esta campaña in
cluye la distinción a ocho ni
ños por cada colegio, uno por 
nivel, que serán seleccionados 
por el centro siguiendo crite
rios que no están solamente 
basados en su capacidad inte
lectual, sino también en su ca
pacidad de compañerismo, 
atención y esfuerzo, responsa
bilidad y sentidos de la disci
pl~na e imaginación y creati
vidad. 

Además, la organización 
realizará la entrega de un lo
te de libros a los colegios par
ticipantes y se realizarán tam
bién sesiones de animación a 
la lectura a cargo de un gru
po de actores en diversos cen
tros. Un bibliobús de la CAM 
participará en la campaña ins-

9 ... oetllllre de t99J 

talándose en ocho centros re
partidos en los distintos dis
tritos de Alcalá. 

El concejal de Educación, 
Urbano Brihuega, señaló que 
la sesión principal de esta 
campaña de animación a la 
lectura se celebrará el día 9 de 
octubre, festividad en la que 
se conmemora el aniversario 
del bautismo de Cervantes. 
Será en el Teatro Salón Cer
vantes y se espera la asisten
cia de unos 400 niños, muchos 
de ellos acompañados de pa
dres y familiares. 

Para Brihuega la importan
cia de esta campaña de anima
ción a la lectura es primor-

dial: «No nos olvidemos que 
estamos en el aniversario y en 
la ciudad del bautismo de 
Cervantes, el más importan
te en lengua castellana y uno 
de los más importantes a ni
vel mundial; lo que nosotros 
queremos es fomentar no só
lo la lectura, sino también la 
escritura de literatura infan
til y juvenil para todos los es
colares de Alcalá, por eso es la 
entrega del Cervantes chico. 
El que todos los años el Tea
tro Salón Cervantes, que es 
otro paradigma de la cultura 
en Alcalá, se llene con los es
colares, también es algo para 
resaltar». 

centro de Estudias 

Obispo Acuña, nº 1 
(esquina Era Honda) 
Teléfono 882 43 41 
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Lcandro Femández de Moratín, 1 
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Crutóbal Colón • Tclf.: 882 57 15 

Urbano Brihuega 

Montserrat del Amo 
La escritora galardonada 

con el Cervantes chico es li
cenciada en Filosofía y Letras 
con la especialidad de Litera
tura Hispánica, por la univer
sidad Complutense de Madrid 
y tiene una amplia experien
cia en campañas de fomento 
de la lectura infantil y juve
nil del ministerio de Cultura. 
En 1991 fue autora invitada 
en la Miami book fair inter
national, con participación en 
el programa de actividades en 
torno a la literatura infantil. 

También participó en el en
cuentro de escritores de lite
ratura infantil y juvenil orga
nizado por la casa de España 
del Instituto Cervantes en 
Nueva York en 1992. En 1956 
se le concedió el premio Abril 
y Mayo de novela infantil con 
su obra 'Patio de corredor', la 
cual estuvo en 1959 dentro de 
la lista de honor del premio 
internacional Hans Christian 
Andersen. A partir de enton
ces su obra ha recorrido la 
geografía nacional e interna
cional y ha sido galardonada 
con premios como el Lazari
llo, el Doncel, el Aro de Oro 
a la popularidad en TVE y el 
premio nacional al mejor li
bro del año. Algunas de sus 
obras son 'Soñado mar', 'La 
piedra y el agua', 'Cuentos 
para bailar', 'La fiesta' y 
'Compañeros de sueños'. 

Montserrat del Amo desta
có la importancia del premio 
Cervantes chico «porque nos 
está diciendo que muchos ni

'ños se están haciendo lectores. 
El libro dirigido al niño o al 
joven tiene que tener buena 
calidad literaria, pero yo creo 
que estas campañas de anima
ción a la lectura se dirige a to
dos, no sólo a los niños, por
que en el fondo todos somos 
niños». 

PUERTA de Madrid 



Dentro de la v Conferencia Internacional de conservación de Patrimonio 

Arquitectas internacionales diseñan cuatro pr 
para la Universidad de Alcalá de Henares 
El lunes 20 de septiembre se encontraron en la ciudad de Alcalá de Henares los arquitectos ~-nmn 
bre internacional Rogelio Salmona, Giorgio Lombardi, Eladio Dieste y Jorge Moscato. Cada uno de 
ellos dirige un taller de arquitectura para proponer nuevas instalaciones para la Universidad de Alcalá. 

Los cuatro talleres inicia
ron su trabajo dentro del mar
co de la V Conferencia Inter
nacional sobre Patrimonio 
Iberoamericano «La Ciudad 
del Saber», celebrada en Alca
lá los días 26 a 31 del pasado 
mes de julio. Este Congreso 
planteaba, desde diversos 
puntos de vista, las múltiples 
relaciones entre la ciudad his
tórica y universidad. 

Como complemento a la 
conferencia, los talleres están 
desarrollando cuatro proyec
tos arquitectónicos. Todos 
ellos siguen las premisas teó
ricas que plantearon los cua
trocientos profesionales reuni
dos en Alcalá con motivo del 
Congreso Internacional. 

Procedente de Colombia, 
Rogelio Salmona; galardona:
do con el Premio América, di
rige el taller sobre alojamien
to universitario. En él se pro
yectan 130 viviendas., tanto 
para estudiantes como para 
profesores, situadas en la en
trada del nuevo Campus de 
Alcalá. Estas viviendas irán 
acompañadas de una serie de 
servicios cívicos complemen
tarios (comerciales, de 
ocio, ... ), de modo que se con
siga crear un ambiente inte
grado y urbano en el nuevo 
campus. 

El profesor de la Universi
dad de Venecia y especialista 

;;Estoy 

en restauración, Giorgio 
Lombardi, desarrolla un pro
yecto de gran envergadura pa
ra ubicar la Universidad de 
América. Proponiendo la 
transformación del antiguo 
Cuartel de San Diego, se ubi
can las sedes de cada país con 
sus aulas, bibliotecas y ofici
nas correspondientes. Otro as
pecto principal del diseño es 
la configuración de una resi
dencia para más de trescien
tos estudiantes en el Cuartel 
de Lepanto. Estos dos cuarte
les están unidos por una zona 
urbana diseñada especialmen
te para ser el elemento inte
grador que contendrá comer
cios, oficinas y un museo de 
reproducciones artísticas. 

La propuesta de Lombardi 
muestra un gran respeto por 
las fachadas y zonas monu
mentales de los edificios exis
tentes conservándolas y con
solidándolas, pero propone 
grandes transformaciones en 
el interior para dotar a los edi
ficios con los aspectos funcio
nales necesarios. 

El ingeniero uruguayo Ela
dio Dieste dirige el taller que 
rehabilitará el Castillo de Mo
lina de Aragón, situado en 
una pequeña ciudad de la pro
vincia de Guadalajara. En su 
proyecto se propone la restau
ración de la torre, y la crea
ción de otras instalaciones 

aquí de nuevo!! 

Mi11 mis dientes. 
ES UN CONSEJO DE: 

académicas (aulas, etc.) en el 
propio castillo, recinto amu
rallado del siglo XIII. 

En palabras del propio 
Dieste, «la Torre de Aragón es 
arquitectura pura, y explica 
claramente la relación entre 
Tierra y Universo». La meta 
de este proyecto es, según el 
ingeniero uruguayo, respetar 
los valores positivos que con
serva el recinto. Por lo tanto, 
restaura íntegramente la torre 
a la vez que ha adoptado una 
arquitectura sencilla y humil
de, que pasa desapercibida 
para las nuevas instalaciones, 
cediendo el protagonismo a la 
arquitectura original. 

El cuarto taller, que desa
rrolla su trabajo en torno al 
diseño del Jardín Botánico de 
la Universidad de Alcalá, es
tá dirigido por el catedrático 
argentino Jorge Moscato, Pre
mio Nacional de Arquitectu
ra de 1989 por su obra del Ins
tituto Tecnológico de Chasca
mús, Argentina. Los objetivos 
básicos del trabajo del taller 
incluyen analizar y reformar 
el plan general de la zona pa
ra clarificar su ordenación, te
niendo en cuenta las necesida
des actuales; diseñar una se
rie de pabellones pequeños 
para exposiciones, invernade
ro y equipamiento comple
mentario; y finalmente, trans
formar en un gran invernade-

CLINICA DENTAL Dr. Freo. Javier Calva Mateas 
CENTRO DE SALUD Y ESTETICA BUCAL 
-Lunes a Viemes, 10 a 14 y 16'30 a 20'00-

C/. Bella Vista, 1 - 2º Izq. - Tel.: 889 26 97 - ALCALA DE HENARES 
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El empleo de energía solar 
en el invernadero 

puede llegar a cubrir 
el 75 por ciento de 

sus necesidades energéticas 

ro tropical de palmeras el am
plio hangar ya existente. 

En una primera fase, el 
profesor de la Universidad de 
Buenos Aires y los participan
tes en el taller fijaron una se
rie de criterios para guiar el 
proceso de diseño de los pro
yectos. Han puesto especial 
énfasis en los factores de con
servación de energía. Calcu
lan que el empleo de energía 
solar puede llegar a,cubrir el 
75 por ciento de las necesida
des energéticas del invernade
ro. Todos los nuevos pabello
nes propuestos tienen en 
cuenta los requerimientos del 
clima local, cerrando o 
abriendo las fachadas según la 
orientación del edificio, y to
dos irán dispuestos con plata
formas en los techos a modo 
de observatorios. 

Según el arquitecto español 
José Ramón Moreno, coordi
nador de los Talleres de Ar
quitectura, «la visión. que de
muestra la Universidad de Al
calá al reunir a cuatro perso
nalidades de la arquitectura y 
a cincuenta profesionales pa
ra pensar en alternativas pa
ra el futuro construido es real
mente loable, sobre todo pa
ra una universidad que no tie
ne una facultad de Arquitec
tura». La estructura de los ta
lleres permite una agilidad y 
una riqueza de ideas que pue
den ser aprovechados en el fu
turo para la ciudad de Alcalá 
de Henares y para su univer
sidad. 
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El comandante Luis Torres (a la izquierda) afirmó que los paracaidistas han respondido francamente bien. El capitán manuel Godoy dijo 
que los düerentes bandos exyugoslavos sólo colaboraban con los soldados españoles «cuando nuestro esfuerzo era en su propio beneficio». 

con el recuerdo de los cuatro paracidistas fallecidos y los 
dos heridos, los boinas azules regresaron a Alcalá 

Recibimiento a las paracaidistas de la Agrupación canarias 
El general jefe de la Brigada Paracaidista, José López Bijós, presidió en el acuartelamiento Primo 

de Rivera, situado en la carretera de Meco, un acto militar de bienvenida a los paracaidistas que han 
formado parte de la Agrupación Canarias realizando durante seis meses la misión humanitaria en Bos
nia Herzegovina. Este acto se celebró días después de la llegad.a de la Agrupación Canarias a Málaga, 
donde fue recibida por Su Majestad el Rey don Juan Carlos. La Agrupación Canarias ha sido sustituida 
por la Agrupación Madrid, de la que forma parte un número muy superior de paracaidistas alcalaínos 
que han dejado prácticamente en cuadro a la BRIPAC. 

El general López Hijós es
trechó la mano del comandan
te Luis Torres como el oficial 
de mayor graduación que for
maba parte de las tropas pa
racaidistas que se desplazaron 
a Bosnia dentro de la Agrupa
ción Canarias, como símbolo 
del agradecimiento por el ser
vicio prestado en esta misión 

humanitaria por todos los 
efectivos que en última ins
tancia han superado los 
ochenta tras los relevos. 

A continuación, López Hi
jós pasó revista a la tropa, que 
todavía formaba con la boina 
azul acreditativa de su perte
nencia a las fuerzas de las Na
ciones Unidas. A la voz de 

mando, los soldados cambia
ron la boina azul por la boi
na negra de la Brigada Para
caidista. El general López 
Hijós señaló: «No puedo más 
que mostrar la satisfacción de 
todos los componentes de la 
BRIPAC, a la cual represen
tabais, por ser de los nuestros 
y porque nos hemos sentido 

El general López Bijós pasa revista a las tropas, que aún formaban con la boina azul de la ONU. 

PUERTA de lladrld 

siempre muy cerca de voso
tros y muy bien representados 
por vosotros». El general de la 
Brigada Paracaidista no dejó 
de recordar «la nota triste que 
han dejado en todos las ausen
cias físicas en este encuentro 
de vuestros compañeros el sar
gento Delgado y los caballeros 
legionarios paracaidistas Pi
ñeiro, Maté y Aguilar; estarán 
presentes hoy y siempre. 
Tampoco quiero olvidar al 
sargento Terry y al CLP Da
vid Sánchez Pérez, que entre
garon parte de su cuerpo y su 
esfuerzo. Quiero elevar hacia 
ellos nuestro recuerdo más 
emocionado». 

El capitán Manuel Godoy 
explicó que a su mando esta
ba la tropa de la compañía de 
ingenieros zapadores: «Nues
tra misión dentro de la Agru
pación Canarias era prestar 
los apoyos de combate para 
cuestiones de fortificación, re
conocimiento de itinerarios, 
apertura de las vías que se uti
lizaban para la ruta de convo
yes de ayuda humanitaria, y 
todas aquellas cuestiones de 
minas y obstáculos que pudie
sen impedir el paso de los 
convoyes». 

Godoy explicó que para los 
ingenieros la dificultad era 
encontrar materiales de cons
trucción y reparación: «Tuvi
mos problemas con dos puen
tes destruidos en los comba
tes , ya que al mismo tiempo 
estos enfrentamientos impe
dían que los puentes pudieran 
ser reparados. Otra de las di
ficultades que tuvimos fue la 
de construir una nueva vía 
para superar la que estaba in
terrumpida por los puentes». 

El capitán señaló que la co
laboración por parte de los ex
yugoslavos era únicamente 
por parte de aquellos a los que 
beneficiaba la ayuda: «Ellos 
colaboraban cuando nuestro 
esfuerzo era en su propio be-

9 de octubre de 199J 



El sargento Terry, herido en Bosnia. A la derecha un grupo de expedicionarios; entre ellos, el CLP Selva y el CLP de primera Martínez. 

neficio; cuando beneficiaba al 
bando contrario todo eran di
ficultades. Esta es una guerra 
especial, no hay un frente de
finido , por lo que la tensión 
está en muchos lugares». 

El comandante Luis Torres 
explicó la importancia para 
un soldado del bautismo de 
fuego , que muchos paracaidis
tas alcalaínos han tenido 
oportunidad de vivir: «Es una 
experiencia que desde luego 
no es agradable, pero yo creo 
que a los 19 ó 20 años les ha
ce ser más sensatos y darse 
cuenta de que no es fácil. Lo 
que sí han hecho es responder 
muy bien; nunca sabes hasta 
qué punto van a responder y 
desde luego han respondido 
francamente bien, me han 
asombrado». El coronel dijo 
que el día que la Agrupación 
Canarias abandonó Jablanica 
para el relevo, la población sa
lió a despedirlos con lágrimas 
en los ojos: «Lo bueno 
que hemos tenido es que he
mos sabido mantener muy 
bien las relaciones con los dis
tintos bandos; pasamos una 
mala racha con los croatas y 
en cambio luego hemos teni
do muy buena relación con 
ellos y con los musulmanes, 
cada uno en su parte, porque 
los que están en la parte ser
bia parece que hacen mejores 
relaciones con ellos , por algo 
así como el síndrome de Esto-

9 de octubre de 199! 

colmo». Torres señaló que «las 
condiciones que se encuentra 
la Agrupación Madrid son 
muy duras. Yo creo que la 
guerra se va a recrudecer has
ta que llegue el invierno. Lue
go vendrá el invierno y será 
ése el principal problema». 

El CLP de primera Martí
nez destacó el compañerismo 

que ha reinado entre los 
miembros de la Agrupación y 
señaló que para él todas las 
partes en conflicto eran igua
les: «No me quiero decantar 
por ningún bando, pero los 
musulmanes se portaron ·con 
nosotros mucho mejor que 
croatas y serbios». Para el 
CLP Selva, la muerte de los 

cuatro compañeros de la Bri-
• gada Paracaidista se vivió con 

mucha tristeza: «Te sientes 
muy mal por no haber podi
do hacer nada. La experien
cia que hemos pasado allí ha 
sido muy dura aunque ha si
do todo un honor representar 
a España y a las Naciones 
Unidas». 

VEHICULOS COI MATRICULAS IECIEITES, IUY POCOS llLOIETIOS Y A PRECIOS EICEPCIOIALES 

• ICAS! 
OFERTAS VALIDAS BASTA AGOTAR EXISTENCIAS. Venga e infórmese hoy mismo en: 

COllCECAR~= 
consa -Tlf.: 880 62 00- 882'25 43/4-TORRE ON: Avda. Castilla, 12 -Tlf.: 676 8811 
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El general López Hijós es compañero 
de promoción del Rey. 

Para comer con sus 
compañeros de promoción 

El Rey visitó la Bripac 
El Rey don Juan Carlos vi

sitó la base Primo de Rivera de 
Alcalá, sede de la Brigada Pa
racaidista, el día 4 de octubre, 
para celebrar una comida con 
sus compañeros de la XIV pro
moción de la Academia Gene
ral Militar, entre los que se en
cuentra el general jefe de la 
BRIPAC,José López Hijós. El 
Rey llegó a a la base paracai-

dista sobre las 13'30 horas , po
co después de que el general 
López Hijos diera la bienveni
da a los componentes de la 
Agrupación Canarias. 

Donjuan Carlos llegó a bor
do de un helicóptero de la Ca
sa Real, un Superpuma, y ya en 
la sede de la Brigada Paracai
dista celebró un encuentro con 
el personal de Madrid y pro-

ESPECIALISTAS 
EN REGALOS 
EBOiA--

. . 

·. GALA~S HOGAR 
C I Adarga, 6 (Caballería Española) 
. Tlf. 882 87 91 - Alcalá de Henares 

vincias limítrofes pertenecien
te a la XIV promoción de la 
Academia Militar. 

Durante la estancia del Rey 
con sus compañeros se celebró 
una comida de confraterniza
ción a a que asistieron cuaren
ta generales y coroneles de la 
promoción. Toda la reunión se 
celebró en un ambiente de com
pañerismo propio del encuen-

tro entre militares de una mis
ma promoción. 

Don Juan Carlos puso fin a 
su visita a las 17' 45 horas y fue 
despedido por los generales Ló
pez Hijos y Rodríguez de Aus
tria antes de tomar el helicóp
tero para su regreso. 

En la foto de archivo, el Rey 
con el coronel Carvajal, jefe de 
la Agrupación Madrid. 

Bar-Restaurante CARTAGO 

salones para comidas de empresa, celebraciones, 
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Tras la protesta, los representantes de Urbaser acordaron 

con los miembros del comité entablar negociaciones 

Los trabajadores de la limpieza realizaron una 
manifestación para reclamar un vestuario que 
les había sido suprimido 

Los trabajadores del servicio de limpieza y recogida de basuras de Alcalá, que tiene recientemente adju
dicada la empresa Urbaser, se manifestaron el inartes día 5 de octubre contra la dirección de su empresa 
.por la supresión que ha realizado ésta de uno de los tres centros de que disponían los trabajadores para ves
tuario y almacen de herramientas, lo que ha dejado a estos empleados en unas precarias condiciones al coin
cidir en una pequeña superficie de apenas cuarenta metros cuadrados cerca de cien empleados. 

Fuentes del comité de em
presa señalaron a PUERTA 
DE MADRID que la adjudi
cataria del servicio de limpie
za y recogida de basuras no les 
ha dado explicaciones: «Noso
tros teníamos los tres centros, 
el de la calle Andr~s Saborit, 
el de la plaza de Toros y el de 
la calle de la Pescadería; nos 
han suprimido este último 
centro y los compañeros que 
estaban en este centro los han 
trasladado al de la Puerta de 
Madrid, con lo cual, si ya de 
por sí no había espacio físico 
para los que estaban, ahora 
está completamente saturado. 
Hemos intentado hablar dos 
veces con la empresa y en las 
dos ocasiones nos ha dicho 
que no tenía nada que decir
nos», declaró Jesús Sánchez, 
presidente del comité. 

«Con la actitud que tiene, 
la empresa no va a ningún si-

tio, y menos cuando acaba de 
entrar en el servicio y tendría 
que traer unas actitudes más 
de negociación y de diálogo. 
Eso no es así, sino todo lo con
trario», declaró el propio pre
sidente del comité. 

Estas mismas fuentes del 
comité manifestaron también 
su temor de que no haya res
puesta por parte de la empre-

sa ante un problema puntual 
«que en teoría no tendría de
masiadas dificultades. Si esto 
es así, que será cuando se trate 
de negociar un convenio. Y es 
que en Alcalá hay locales de 
todos los colores, de todos los 
tamaños y de todos los pre
cios. Lo único que no ha ha
bido ha sido voluntad y a lo 
que no estamos dispuestos es 
a estar como cochinos allí. Si 

Talleres LUIS PEREZ S.L. 
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en una cosa tan insignifican
te hay estas actitudes, ante al
go más importante no sabe
mos qué actitudes habrá». 

«Además, hay una cosa que 
está clara, y es que nosotros 
hemos tenido una actitud dia
logante; nosotros no hemos 
ido a poner trabas», dijo el se
cretario del comité, Ignacio 
Calleja, quien añadió que «Sa
biendo que hemos ido en to
no dialogante, nos han echa
do diciendo que no tenían na
da que decirnos» . 

A mediodía del martes 5 de 
octubre los trabajadores del 
servicio de limpieza y recogi
da de basuras acudieron des
de los puntos habilitados co
mo vestuarios en manifesta
ción hasta las oficinas de Ur
baser, en la calle Gallegos. Allí 
se concentraron y exterioriza
ron sus propuestas antes de 
acudir todos juntos a la puer
ta del ayuntamiento, donde 
les estaba esperando un repre
sentante de la empresa y les 
aseguró que se reuniría con el 
comité de empresa para bus
car soluciones. Con ello se di
solvió la protesta. 
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El rector de la UAH, Manuel Gala, apoya el incrementa de las tasas, 
mayar financiación del Estada y la creación de más becas 

«La subida de tasas no puede 
plantearse como una injusticia social» 

El rector de la Universidad de Alcalá, Manuel Gala Múñoz, entrevistado por PUERTA DE MA
DRID, manüestó su apoyo a la subida de tasas que considera necesaria por motivos de «justicia so
cial». Precisamente en estos días en los que se han convocado dos huelgas generales y diversas mo
vilizaciones contra este incremento, Gala considera que es necesario plantear el tema abiertamente, 
clarificando criterios y favoreciendo las negociaciones entre Sociedad, Ministerio y Universidades . 

Manuel Gala considera que 
los recursos económicos son im
prescindibles para aumentar la 
calidad de la Universidad Pú
blica Española. El problema 
surje cuando hay que decidir de 
donde salen esos recursos. El 
rector de la Universidad de Al
calá considera necesario una fi
nanciación doble: financiación 
del estado y financiación de los 
directos beneficiarios a través 
de sus matrículas. 

El rector argumentó su apo
yo al aumento de tasas porra
zón de «ética redistributiva de 
renta. Los estudiantes que van 
a la Universidad pertenecen a 
las clases españolas con más 
renta y si partimos del hecho de 
que no debe disminuir sino 
aumentar la financiación del 
Estado, estamos distribuyendo 
el dinero, aportad<,> a través de 

los impuestos, de las personas 
que tienen menos rentas a los 
que tienen más. Las exigencias 
deberían ir encaminadas a un 
aumento de la financiación del 
Estado, un aumento de las ta
sas y un aumento de las becas 
para estudiantes». 

Gala añadió que una subida 
de tasas, «defendida por los 
cuerpos universitarios globales 
del país», no puede plantearse 
como una injusticia social: 
«Hay que plantearlo abierta
mente y no tener miedo de de
cirlo, no es: 'Todos tenemos de
recho a todo gratis'. Que se di
ga que tienen derecho a estu
diar con beca o que se amplíe 
su cuantía es hablar con otro 
lenguaje, pero decir que no se 
pueden subir las tasas es apli
car el mismo criterio a los que 
tienen unos ingresos importan-

tes y a los que no los tienen». 
En relación a las declaracio

nes efectuadas por la delegación 
de estudiantes de la UAH sobre 
el «afán recaudatorio del go
bierno en tiempo de crisis», 
Manuel Gala replicó que no le 
parecía mal ese afán: «La pala
bra 'recaudatoria' no me pare
ce peyorativa sobre todo para 
los que defienden lo público. 
Soy de los que que pienso que 
hay que pagar impuestos y co
mo defiendo lo público, si no 
hay más ingresos no podemos 
competir con lo privado. El 
aumento de tasas es indepen
diente de lo que pueda aportar 
el estado, si hay que agotarle al 
máximo que vaya para aquellos 
que tienen menos rentas. Es 
más importante que un estu
diante reciba una beca para po
der vivir y que haya más recur-

sos para la Universidad, lo cual 
no tiene que ver con que haya 
que pagar matrículas altas». 

«La devolución que haya 
que hacer de tasas se hará» 

Manuel Gala no consideró 
preocupante la situación admi
nistrativa y de contabilidad 
que generará . la última orden 
ministerial respecto a la devo
lución de tasas, o incluso si se 
produjese alguna orden poste
rior. «Nosotros no fijamos las 
tasas sino que seguimos las ins
trucciones tanto si suben como 
si bajan. En este caso, la devo
lución que haya que hacer de 
tasas se hará y si hay dificulta
des las resolveremos. No es un 
tema que me parezca especial
mente preocupante. Sí nos gus
taría que tuviéramos una ins
trucción clara por parte del Mi
nisterio para saber lo que hay 
que devolver a cada estudian
te». 

La devolución de ese dinero 
no supone para la Universidad 
un perjuicio por haber previs
to más gastos porque «es difícil 
calcular los ingresos totales y en -
cualquier caso los presupuestos 
están por hacer». 

En opinión del rector de la 
Universidad de Alcalá este pro
blema ha puesto sobre la mesa 
un asunto importante: la finan
ciación de las universidades: 
«Es importante que aproveche
mos esta circunstancia para po
ner orden en las ideas y para 
hacer una previsión para varios 
años con el entendimiento en- . 
tre la sociedad, el estado y las 
universidades. Hace falta ela
borar un programa de financia
ción en el que participemos to
dos. Con este desconcierto se ha 
puesto de manifiesto la falta de 
información y la claridad de 
criterios convenidos». 

El rector de la UAH conclu
yó manifestando la «cierta im
previsión, puesto que ha habi
do una negociación posterior» 
del Ministerio al calcular la su
bida de tasas. «Nos gustaría que 
esto se acabara y hubiera una 
previsión de futuro. Si hubie
ra un sistema competitivo y con 
libertad de actuación, cada uni
versidad podría fijar sus tasas: 
En cualquier caso eso no está en 
un futuro previsible». 
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Los representantes electos de los estudiantes, reunidos en 
Alcalá el pasado fin de semana, 
convocan una huelga general para el t9 de octubre 

«El aumento de las tasas responde a un afán recaudatorio 
del gobierno en estos momentos de crisis» 

Los representantes electos de los estudiantes de algunas Universidades del territorio M.E.C., reuni
dos en Alcalá de Henares los días l, Z y 3 de octubre, acordaron convocar diversas acciones de protes
ta y una huelga general para el próximo 19 de octubre en protesta por el aumento de las tasas académi
cas. El calendario de movilizaciones no se alterará a menos que las conversaciones con el Ministerio 
de Educación comieJtcen inmediatamente. 

Alcalá de Henares ha sido 
el punto de encuentro de los 
representantes de los estu
diantes de las Universidades 
de Oviedo, Cantabria, La 
Rioja, Zaragoza, Baleares, 
Salamanca, Castilla-La Man
cha, Extremadura, Murcia, 
Politécnica de Madrid, Car
los 111 y Alcalá, que se han 
reunido del 1 al 3 de octubre 
para tratar la subida de las ta
sas académicas. 

Estos representantes acor
daron solicitar al Ministerio: 
«Un aumento en el precio de 
las primeras matrículas y ter
ceras y sucesivas no superior 
al del l. p.c. con respecto a los 
precios del curso anterior; eli
minación de la penalización 
en las segundas matrículas, 
equiparándolas al costo de las 
primeras; desaparición de la 
obligatoriedad de matricula-

. ción del curso completo en el 
primer año de estudios, y de
saparición del mínimo obliga
torio de matrícula a satisfacer, 
fijada en 30.000 pesetas, en 
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Juan García, de la delegación de alumnos de la Universidad de Alcalá 

el caso de los nuevos planes de 
estudio; pago fraccionado en 
tres plazos y devolución efec
tiva drirante el curso en los ca
sos en que las matrículas ya 
hayan sido satisfechas. En el 
caso de que sean fraccionadas 
que se descuenten de los pró
ximos pagos; coste más bene-

ficioso para el alumno en lo 
que se refiere a los créditos co
rrespondientes a las materias 
de libre elección, en los casos 
en que se han de cursar estu
dios en centros de distintas ti
tulaciones; y fijación, por me
dio de convenio u otra insti
tución jurídica, de los puntos 

uamamiento a todas 
las asociaciones 
estudiantiles, entre 
ellas a una nueva 
coordinadora 
aparecida en Zaragoza 

anteriores de cara a su vigen
cia durante los próximos cur
sos y evitar así reproducir to
dos los años la misma proble
mática». 

«La representatividad 
de la CRAE es escasa» 

Nada más conocerse la su
bida de las tasas prevista pa
ra este año , se creó una coor
dinadora de asociaciones y 
sindicatos estudiantiles 
(CRAE) que negoció con el 
Ministerio de Educación una 
posible reducción del aumen
to de las tasas. Los resultados 
de esta negociación se plasma
ron en una nueva Orden Mi
nisterial del 2 de octubre. 

Los representantes estu
diantiles reunidos en Alcalá, 
asumiendo que habían «tarda
do en reaccionar», deslegiti
maron a la CRAE como órga
no representativo de los estu
diantes universitarios -«su 
representatividad es esca-sa , 
ya que no representan a todos 
los estudiantes sino sólo a sus 
socios y afiliados»- y recha
zaron el acuerdo al que llega
ron con el ministerio «por no 
sujetarse a las aspiraciones de 
este colectivo». 

Desde Alcalá quisieron ha
cer un llamamiento a todas las 
asociaciones estudiantiles, en
tre ellas a una nueva coordi
nadora aparecida en Zarago
za con distintas peticiones que 
la CRAE, para «trabajar con
juntamente con nosotros, los 
legítimos representantes de 
los estudiantes». 

Esta representación estu
diantil entiende que «el 
aumento en la cuantía de las 
tasas académicas responde a 
un afán recaudatorio del go
bierno en estos momentos de 
crisis y a una tendencia a con
vertir la enseñanza superior 
en un bien de consumo». 

SE VENDE 
PARCELA 
NUEVO CAMARMA 

815 m/2. Con agua, luz, 
pozo, árboles, etc. 

Teléfono: 888 03 80 
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son una organización juvenil del Partido Popular Hay ejemplares espectaculares 

Nuevas Generaciones pr~senta Exposición de insectos 
su programa de protesta a la en la Obra Cultural de Caja de Madrid 
subida de tasas universitarias 
Eligieron Alcalá de Henares 
por el VII centenario de la universidad 

El pasado martes día S de octubre Nuevas Generaciones del Par
tido Popular presentó en la Facultad de Derecho de la Universidad 
de Alcalá de Henares su programa de protesta ante el aume~to de 
tasas universitarias. Como complemento a este programa se va a 
organizar una concentración de estudiantes ante el Ministerio de 
Educación el próximo día 19 y se van a recoger firmas en las uni
versidades de Madrid hasta el día 22 de octubre, para extender la 
manifestación de la protesta. 

Las 'Nuevas Generaciones ' 
del PP consideran la subida 
de tasas de la Universidad un 
nuevo abuso del Gobierno So
cialista. En las Universidades 
dependientes del MEC la su
bida media es de un 12 por 
ciento, llegando al 15 por 
ciento en casos como el de Me
dicina, ante la recomendación 
para este curso, que era de un 
9 por ciento (y ya sobrepasa
ba en mucho el IPC). Para las 
'Nuevas Generaciones', esto 
demuestra el fracaso de la po
lítica del Ministerio, cuya fal
ta de imaginación queda pa
tente en el hecho de exigir, co
mo única solución, un esfuer
zo económico al estudiante y 
a su familia. Afirman que así 
se está efectuando un filtro de 
carácter económico, limitan
do el acceso a la Universidad 
a las capas menos favorecidas 
de la sociedad. 

La campaña de 'Nuevas 
Generaciones' junto con la 
Unión de Estudiantes Demó
cratas Europeos no quieren 
sólo protestar sino dar solu
ciones al problema de las ta
sas que Ginés López Rodrí
guez, presidente regional de 
'Nuevas Generaciones' de la 
CAM, calificó como «aumen-
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to desproporcionado». Ginés 
López comentó que «Un Go
bierno que disminuye las be
cas y que disminuye el dine
ro destinado a las Universida
des, no tiene ninguna autori
dad para subir después las ta
sas. Nosotros defendemos que 
las tasas no deben subir más 
de lo que suba el IPC, que de
ben promocionarse mediante 
incentivos fiscales de inver
sión en la educación, que es 
imprescindible abrir las uni
versidades a la sociedad, que 
es necesaria también una me
jor política de becas y solici
tamos y pedimos la presencia 
de los estudiantes en el Con
sejo de las Universidades». 

Juan Andrés Díaz, tesore
ro de la Unión de Estudian
tes Demócratas Europeos 
(VEDE), añadió que «Creemos 
que lo adecuado sería que las 
tasas no subieran más de un 
6 por ciento. Nuestro consejo 
es que todo el mundo pida be
ca y eso supondrá un ahogo. 
Y si la beca se deniega, que la 
reclamen». Añadieron que se 
necesita una política de becas 
más realista y que responda a 
las necesidades de los estu
diantes económicamente más 
débiles. 

Escarabajos gigantes, mariposas nocturnas, escarabajos que limpian todo, ma· 
riposas transparentes, tarántulas y un largo etcétera serán los «bichos» que pue· 
dan ver los alcalaínos hasta el 15 de octubre en el Aula de Cultura de Caja de 
Madrid. La exposición corre a cargo de Microfauna, una empresa creada por 
Pedro Velasco para dar a conocer al público la naturaleza de los insectos. 

La exposición reúne dife
rentes especies de insectos que 
se agrupan por temas que su
gieren una relación con algo 
que se conoce; por ejemplo, 
aquellos insectos que, por su 
belleza, semejan joyas. Me
diante maquinarias móviles se 
da dinamismo a aquellas espe
cies que,rpo.f .su corta existen
cia, no puecten· ser conserva
das vivas. Pero la exposición 
también cuenta con vitrinas 
que muestran animales vivos·, 
como una tarántula. . · · 

Pedro V elasco, creador de 
la exposición, comenta que 
«no hemos contado los insec
tos que reúne porque lo más 
importante es la calidad del 
contenido y no la cantidad. 
Lo importante son las proce
dencias. Cada uno es de un si
tio diferente y cuesta muchí
simo reunirlos a todos. Si al-

guien quisiera crear ahora 
mismo una exposición como 
ésta, partiendo de cero, nece
sitaría años. _En la empresa 
Microfauna hemos reunido 
ejemplares que hemos ido re
colectando por el mundo des
de hace muchos años. La ex
posición se ha creado especí
ficamente para Caja de Ma
drid. También hemos estado 
en la Expo 92 y, ahora, en 
Cartuja 93, con una muestra 
espeéáfica para cada caso». 
P~o V elasco se interesó 

por él mundo de los insectos 
desde la infancia y ha realiza
do viajes por las selvas de la 
Amazonia, Venezuela y Co
lombia, trayendo a su vuelta 
muestras de insectos especta
culares. En 1990 abrió el 
lnsectario-Museo de Entomo
logía en el Safari Park de Al
dea del Fresno. 

l ... \ 
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Además de billetes y moneda fraccionaria 

La policía se incautó de diversas cantidades de droga 
La Policía local de Alcalá de Henares se incautó de diversas cantidades de droga en la noche del 

domingo en el curso de dos operaciones. El 3 de octubre, una unidad de la policía municipal realizó 
UD decomiso de drogas cuando patrullaba por el polígono industrial Jumapi. 

A eso de las 22 '30 horas ob
servaron cómo un joven, al per
catarse de la presencia de los 
agentes, arrojaba al suelo e in
tentaba esconder bajo un vehí
culo una bolsa de plástico. Tras 
la oportuna identificación y ca
cheo, se le ocuparon 48.900 pe
setas en billetes. así como 37 
pastillas de «éxtasis» y 3 pape
linzas de «speed». El detenido, 
Miguel RG, de 26 años de edad 
y vecino de Móstoles, fue pues
to a disposición de la comisa
ría de policía para que le fue
ran instruidas las diligencias. 

Algo más tarde y en la mis
ma zona, sobre las 23'15 horas, 
otra unidad de la Policía Local 
localizaba a un F ord Fiesta de 
color rojo en el que se encon
traban varias personas en acti-

tud sospechosa, por lo que pro
cedió a su identificación y ca
cheo. En el registro del vehículo 
se encontró un monedero que 
guardaba en su interior doce 
papelinas de sustancias estupe
facientes y una bolsita de pol
vo blanco, según parece de la 
misma sustancia. Asimismo, se 
encontró un spray de autode
fensa y durante el cacheo se in
tervino a uno de los individuos 
87.500 pesetas en billetes y mo
neda fraccionaria. 

Estos detenidos resultaron 
ser María Inmaculada VV, Ge
rardo RF , Nuria BJ y Eva Be
lén LC, los dos primeros con 
domicilio en Vigo y las otras 
dos en Alcalá. Tanto el vehículo 
como el dinero han pasado a 
disposición judicial. 

una voz anónima advirtió que el artefacto 

estaba en un coche aparcado 

Amenaza de bomba en la plaza de Cervantes 
Sobre las 17'20 horas del martes 5 de septiembre se recibió en el 

cuartel de la Policía Municipal una llamada telefónica en la que se 
advertía que había UD artefacto dentro de UD coche aparcado en la 
plaza de Cervantes y que haría explosión. 

Según fuentes policiales, no se 
especificó nada más al respecto. 
La amenaza hizo que la Policía 
Municipal cortara los accesos de 
tráfico rodado a la plaza de Cer
vantes y se realizara una serie de 
inspecciones oculares. 

Los agentes de la Policía Mu-
"' nicipal se vieron obligados a to

mar matriculación y comprobar 
la procedencia de los coches 
aparcados en la plaza de Cervan-
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tes con el fin de ver la posibili
dad de que pudiera haber algún 
vehículo extraño que causara 
sospechas. En esta operación no 
se apreció la presencia de agen
tes de la Policía Nacional. 

Durante más de una hora se 
estuvieron realizando gestiones 
en ese sentido y después de no 
comprobar nada extraño, se res
tableció la normalidad. 

Robo 
en una peluquería 
de Navarro y Ledesma 

El pasado 26 de septiembre, 
domingo, robaron en la pelu
quería M. Chaves, en la calle 

· Navarro y Ledesma. No se sa
be a qué hora se efectuó el ro
bo, que se descubrió a las nue
ve de la noche. Es la segunda 
vez en cinco meses que roban 
en esta peluquería. La prime
ra vez los destrozos fueron mu
chos. En esta ocasión los des
perfectos han sido menores. 

El ladrón utilizó una 
palanqueta: intento 
de robo en Cánovas 
del castillo 

Una de las viviendas del nú
mero 1 de Cánovas de Castillo 
sufrió un intento de robo a las 
cinco de la tarde del pasado 
miércoles. El ladrón utilizó una 
palanqueta para romper la 
puerta de servicio y logró ha
cer dos agujeros en la misma: 
Pero la oportuna aparición de 
un vecino y la presencia en el 
interior de uno de los inquili
nos impidió que el ladrón ac
cediese al piso. 

Mientras el ladrón procedía 
a romper la puerta que comu
nicaba la cocina con el exterior, 
uno de los jóvenes inquilinos, 
Eduardo, intentaba ver a tra
vés de la mirilla de la otra puer
ta que tiene el piso lo que esta
ba sucediendo en el rellano, sin 
sospechar nada. Como no po
día descubrir qué estaba suce
diendo, decidió llamar a lapo
licía, pero en ese momento un 
vecino de la misma planta sa
lió de su casa. Entonces el la
drón, un hombre joven, según 
la descripción del vecino, reco
gió tranquilamente su herra
mienta y bajó hasta la calle. 

Dándose cuenta ya de lo que 
sucedía, Eduardo salió detrás 
del ladrón, pero ya no pudo al
canzarlo. Al volver, la puerta, 
que se encontraba en muy ma
las condiciones, se movía ince
santemente. Temiendo que se 
hubiese colado dentro algún su
puesto cómplice, Eduardo lla
mó a la policía para que se 

aseguraran que no había nadie 
en el interior. Finalmente no 
había nadie y pudo volver a 
entrar. 

Roba de material 
de construcción 
por valor de & millones 

El día 27 de septiembre se 
cursó denuncia ante la Guardia 
Civil por robo con fuerza en el 
interior del cercado de la finca 
situada en el polígono indus
trial de Paracuellos delJarama, 
en la calle Polvorín, 15. Fueron 
sustraídos materiales y herra
mientas por valor de seis millo
nes de pesetas. Los hechos ocu
rrieron entre las 13 horas del 
día 24 y las 9 horas del 27 de 
septiembre. Para pasar al inte
rior los ladrones cortaron y 
arrancaron parte de la valla que 
circunda la finca donde se guar
dan los materiales. Al parecer 
se valieron de una furgoneta 
para trasladar los efectos 
sustraídos. 

Detenido por robo 
La Guardia Civil detuvo por 

robo sobre las 3 '30 horas de la 
madrugada del día 23 de sep
tiembre a Antonio GH, de 29 
años de edad y vecino de Ar
ganda del Rey, acusado de _!In 
delito de robo en la empresa]. 
Moro, situada en la calle Puen
te Viejo, número 17, de la lo
calidad de Arganda del Rey, 
habiéndose recuperado cuatro 
talones bancarios en blanco con 
el sello de la empresa y mate
rial de escritorio. La detención 
ocurrió como consecuencia de 
encontrarse de apostadero en 
un lugar próximo una pareja de 
la Guardia Civil, sorprendien
do al ladrón infraganti dentro 
de un vehículo. 

Detenidos por 
la Guardia Civil 

El día 25 de septiembre, so
bre las 21 horas, fueron dete
nidos por la Guardia Civil Fer
nando AR, de 36 años de edad, 
con domicilio en Madrid, y An
tonio RE, de 44 años, vecino de 
San Fernando de Henares. es
te último se encontraba en bus
ca y captura por tenencia de 
efectos procedentes de robo y le 
fue intervenido diverso mate
rial de cobre y eléctrico y la fur
goneta marca Mercedes, mode
lo MB-100 y matrícula 
M-8725. Fueron detenidos en 
el polígono industrial de Para
cuellos del Jarama, en una 
identificación rutinaria. 
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Las persianas cayeron a la calle desde el quinto piso a causa de la explosión. Los vecinos comentaron duránte toda la mañana lo sucedido. 

En el número s de la calle Núñez de Guzmán 

un aspirante a suicida provoca una explosión de gas 
Los vecinos del número 5 de la calle Núñez de Guzmán vivieron momentos de angustia el pasado 

viemes l de octubre al producirse una explosión de gas en una de las viviendas. Al parecer, el suceso 
se originó por el intento de suicidio de Emilio MB, de 34 años de edad y vecino del citado inmueble, 
según informaron fuentes policiales. 

Los hechos se produjeron a 
las 10'30 horas del pasado vier
nes. Fue la suegra de Emilio, 
vecina también del número 5 
de Nuñez de Guzmán, la que 
dio la voz de alarma. Esta mu
jer subió casualmente al piso de 
su hija y descubrió a su yerno 
metido en la bañera con las ve
nas ensangrentadas. Junto a él 
había colocado abierta la bom
bona del gas y éste se había ex
tendido por toda la casa e in
cluso por el rellano y la escale
ra de la comunidad. La mujer 
salió de la casa pidiendo soco-

•GASES 

rro e inmediatamente tres ve
cinos se llegaron hasta el quin
to piso para intentar disuadir 
a este joven de su propósito. La 
contestación que les propinó 
fue que se marcharan de su ca
sa o encendía el mechero. 

Al poco de abandonar la vi
vienda, cumpliendo las exigen
cias de su dueño, se produjo 
una fuerte explosión por acu
mulación de gas. La policía 
municipal llegaba en esos mo
mentos al domicilio y desalojó 
rápidamente a todos los habi
tantes del inmueble, que en su 

• METEORISMO 

mayoría se encontraban en sus 
casas. 

El gas seguía saliendo cuan
do la policía entró en el piso, 
descubriendo ·los destrozos cau
sados por la explosión: la cris
talera de la cocina, un tabique 
y la puerta de aluminio estaban 
completamente destrozados. La 
persiana de la terraza de la co
cina cayó a la calle pero afor
tunadamente no hubo que la
mentar ninguna desgracia per
sonal. 

El presunto aspirante a sui
cida amenazó también a los po-

• TRASTORNOS GASTROINTESTINALES 
• ENFERMEDADES HEPATICAS 
• HEMORROIDES 
•ARDORES 
• MALAS DIGESTIONES 

Doctor Antonio Sierra Garcia 
CONSULTA PREVIA PETICION DE HORA · ATENDEMOS SOCIEDADES 
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licías con el mechero, exigién
doles que no pasaran o encen
día la llama provocando una 
nueva explosión. Tras diez ten
sos minutos, los agentes del or
den lograron disuadir a Emilio 
consiguiendo que tirara el me
chero y saliera de la vivienda. 

El joven sufría cortes super
ficiales en las muñecas y que:. 
maduras leves. Fue trasladado 
inmediatamente en una ambu
lancia de la Cruz Roja hasta el 
hospital Príncipe de Asturias. 
Lo acompañaba su esposa, aun
que el herido manifestó que no 
deseaba ser acompañado por 
ningún miembro de su familia. 
Fuentes policiales manifestaron 
que los daños de Emilio MB 
fueron mínimos gracias a la 
protección que le brindó la ba
ñera, donde estaba sentado en 
el mo_mento de la eX:plosión. 

ccUn accidente» 
Muchas personas se arremo

linaron en las inmediaciones de 
Núñez de Guzmán para saber 
lo que había ocurrido. Lama
yoría de los vecinos, sobre to
do los del bloque número 5 y 
contiguos, se encontraban asus
tados por la explosión, aunque 
todos coincidieron en afirmar 
que «no ha pasado nada en 
comparación con lo que podía 
haber sido esto: una catástro
fe». Se da la circunstancia de 
que la bombona de butano que 
se abrió estaba semivacía, lo 
que mermó considerablemente 
la fuerza de la explosión. 

Aunque Emilio confirmó a 
algún agente municipal su in
tento de suicidio, posterior
mente lo negó asegurando que 
había sido un accidente. El res
ponsable de los hechos padece 
habitualmente de depresiones. 
Está casado y es padre de un ni
ño de corta edad. 
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Detenido en una discoteca de Alcalá de Henares 

Acusada de causar lesiones graves 
a dos hermanos 
Fue identificado por un mechón de pelo blanco en la nuca 

En una discoteca de Alcalá de Henares fue detenido David LC, 
de 20 años de edad. La detención se llevó a cabo el pasado domingo 
3 de octubre, en calidad de presunto autor de lesiones graves a dos 
hermanos de 16 y 18 años de edad. Al primero le fracturó los huesos 
de la nariz y al segundo le rompió un brazo. 

La doble agresión, según 
informa la policía, había te
nido lugar el pasado 15 de 
septiembre en un Burger 
King de la avenida del Medi
terráneo en Madrid. Aquel 
incidente lo inició un grupo 
de individuos que sobre las 21 
horas intentó arrebatar las ga
fas al menor de los hermanos. 
Este se resistió y recibió un 
puñetazo en la cara que le 
fracturó la nariz. Al salir en 
defensa de su hermano, el ma
yor fue golpeado repetida
mente y a consecuencia de ello 
sufrió la fractura del brazo 
derecho. 

Por los diversos testimo
nios recogidos, la policía su
po que los agresores solían fre
cuentar una discoteca de Al
calá de Henares, en la que el 
domingo por la tarde fue lo
calizado y detenido. Un me
chón de pelo blanco en la nu
ca del principal agresor fue el 
dato aportado por las víctimas 
para mejor identificarlo. Eta 
característica la observaron 
los agentes en la cabeza de Da
vid, que carecía de anteceden
tes policiales. 

Incendio 
en un supermercado: 
se quemaron cajas de 
aceite, patatas fritas 
y Nescafé 

El día 5 de octubre a las 
10' 50 horas se produjo un in
cendio en el supermercado 
COOP, situado en Alcalá en 
la calle de Navarro y Ledes
ma. Un vecino se apercibió 
del fuego y avisó a los bombe
ros. El incendio se produjo en 
el almacén del supermercado, 
donde se quemaron varias ca
jas de aceite, Nescafé y pata
tas fritas que allí se encontra
ban almacenadas. 

A las 11'35 horas el fuego 
había quedado extinguido y 
_los bomberos regresaron al 
parque. 
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Robo en un taller 
de peletería 
en Mejorada 

Un robo con fuerza se co
metió en la madrugada del día 
2 de octubre en el taller de pe
letería situado en la calle Sal
vador Dalí de la localidad de 
Mejorada del Campo. Los la
drones sustrajeron del interior 
diversas prendas de piel de 
napa y una radiocasete de ve
hículo. El valor de lo sustraí
do asciende a 610.000 pesetas. 
Para pasar al interior los la
drones causaron daños en las 
rejas de las ventanas y en el 
interior de la nave. 

Las ladrones tenían la 
llave, perdida un mes 
antes: robaron en un 
piso de los Gorriones 
mientras los dueños 
estaban dentro 

Una vivienda situada en el 
número 3 de la calle Duquesa 
de Medinaceli sufrió un robo 
en la tarde del miércoles día 
6 de octubre. Los ladrones al 
parecer entraron sin forzar la 
puerta, usando unas llaves 
que un mes antes se habían 
perdido. A pesar de la presen
cia en el interior del domici
lio de la dueña y uno de sus 
hijos, lograron coger un bol
so con 70.000 pesetas y una 
cadena de oro. 

Madre e hijo estaban en la 
habitación y en el salón res
pectivamente, pero la rapidez 
de los ladrones fue tal que no 
descubrieron el robo hasta 
que otro de sus hijos encontró 
esparcidos en el portal varios 
objetos del bolso. Además se 
dieron cuenta de que los la
drones cerraron con llave la 
puerta al salir. Se calcula que 
el robo tuvo que ser cometi
do a una hora entre las cua
tro menos cuarto y las cuatro 
de la tarde. 

Excma. Ayuntamiento 
de Alcalá de Henares 

OPOSICIONES 
AYUDANTES DE INSTITUCIONES 

PENITENCIARIAS 
-Iniciamos preparación 1° de Octubre para próxima convocatoria

Títulos: bachiller o F .P. 11. 
Sueldo bruto: 2.750.000 

INFORMES Y MATRICULA: Colegio Lope de Vega (8 tarde) 
o Teléfonos: 888 27 58 y 881 97 38 (a partir del 15 de septiembre) 

ULTIMA CONVOCATORIA 90% APROBADOS 

1;f1 t)e1 !·Id f!I~ ! !~ 1 tif!I li1ti·l!·I1r!l•1J!;IH1fi;B[.]:1 
Trastomos relacionados 

con la ansiedad: 
* Estres * Fobias * Miedos 

* Depresiones * Etc. 

* Programa de Técnicas 
de Estudio 

* Programa para potenciar 
la inteligencia. 

* Fracaso escolar. ® . Logopedia •• Etc. 

~ Avda~~~~·:.u~=~~i::·:f~~~~~~8 
• SOFAS • MODULOS • SILLAS 
• RINCONERAS • OREJEROS 

-TODO EN CORTINAS-
111,t.tLtl i1111 c:1.1tu11.1. \lulicl.t, .1 d11m1lili11 

Información y venta: MERCERIA MA YTE 
Puerta del Vado, 3 (Paseo de los Curas) - Tlf.: 888 52 72 

PUNTO DE VENTA ESPECIALIZADO GRADULUX 

+ 
AGRADECIMIENTO 

La familia PARAMIO agradece, ante la imposibilidad de 
hacerlo personalmente, todos los testimonios de condolen
cia recibidos de amigos y familiares con motivo del falleci
miento de su querido JOSELE. 

Asimismo, les comunica que el funeral que se celebrará 
el miércoles 13 de Octubre a las 8 de la tarde, en la Iglesia 
de las Madres Bernardas, será aplicado por su eterno 
descanso. A todos, muchas gracias 
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varias actuaciones de agentes de la Policía Municipal llevaron 

al descubrimiento de la trama por expertos 

Detenidos en Alcalá los miembros de una red de 
robo de coches de lujo 
La atribución del éxito a la Policía Nacional no ha sentado 
bien en los agentes de la Policía Local 

Una red de robo y posible tráfico de coches de lujo y de gran cilindrada ha podido ser desarticulada 
en Alcalá durante días pasados tras las actuaciones que han realizado agentes de la Policía Municipal 
y las investigaciones que a través de ellas han seguido efectivos de la comisaria de Policía Nacional. 
Las gestiones han Culminado con la detención de tres individuos, la recuperación de cinco automóvi
les y la intervención de documentación de otros 14 coches. 

Los tres detenidos son el súb
dito uruguayo Miguel Ernesto 
G.G., de 40 años y nacido en 
Montevideo, y los españoles 
lván L.R., de 18 años, y Ricar
do A.F., de 22 años. Todo se 
inició cuando el jueves 23 de 
septiembre una patrulla de Po
licía Municipal descubrió un 
vehículo Mercedes 230 de co
lor beige, aparcado en doble fi
la en la calle Libreros, a la al
tura del Banco Popular. El co
che se encontraba con el motor 
en marcha y las luces intermi
tentes de emergencia encendi
das; los agentes procedieron a 
sancionar al vehículo, pero al 
cabo de un cuarto de hora y al 
ver que nadie acudía a él, de
cidieron retirarlo con la grúa. 
El coche llegó al cuartel de la 
Policía Municipal con las luces 
puestas y el motor en marcha. 
Una vez allí, los agentes descu
brieron que el vehfrulo se en
contraba con las puertas abier
tas y que tenía realizado el 
'puente', síntoma de que se en
contraba sustraído. 

Según ha podido saber 
PUERTA DE MADRID, des
de el cuartel de la Policía Lo
cal se realizaron las gestiones 
para averiguar si figuraba co
mo sustraído; estas gestiones 
fueron iniciadas en la comisa
ría de policía alcalaína, donde 
su servicio de informática no 
tenía registrado su robo. Sin 
embargo, los agentes que ha
bían intervenido sospecharon 
de que había algo raro, ya que 
las placas de matrícula no esta
ban bien atornilladas. Reali
zando gestiones a través de or
ganismos policiales de Madrid 
descubrieron que efectivamen
te el coche se encontraba sus
traído y así figuraba su denun
cia a través de su número de 
bastidor, aunque las placas de 
matrícula eran falsas. El coche 
había sido sustraído de un ga
raje en el número 119 de la ca
rretera de Canillas en Madrid. 
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En este aparcamiento junto al ambulatortio Luis Vives halló la Poli
cía Municipal cuatro de los cinco coches que habían sido robados. 

Desde el propio cuartel de la 
Policía Municipal se siguieron 
las gestiones para localizar al 
propietario del vehículo; quien 
finalmente se presentó en el 
cuartel policial. Antes de mar
charse con su coche, el dueño 
encontró en su interior una 
agenda que entregó en el cuar
tel diciendo que no era suya. 
Los mismos agentes de la Poli
cía Municipal entregaron la 
agenda en la comisaría de Po
licía, donde se iniciaron las in
vestigaciones para detener al 
autor del robo. 

Sin embargo, cinco días des
pués, agentes de la Policía Mu
nicipal volvieron a realizar un 
hallazgo que fue clave para el 
esclarecimiento de la trama de
dicada al robo de coches de 
gran cilindrada. Los policías lo
cales encontraron dos coches, 
un Ford Probe de color rojo y 
un BMW 525 injection que les 
produjeron sospechas de encon
trarse robabos. Estaban apar
cados en el aparcamiento del 
centro de salud Luis Vives y las 
sospechas se dirigieron también 

a dos coches Mercedes también 
aparcados en ese aparcamien
to. Eran en total cuatro coches 
de gran cilindrada en un espa
cio muy reducido; presentaban 
síntomas de sustracción y fue
ron retirados por la grúa mu
nicipal comunicándose su ha
llazgo a comisaría de Policía. 

La agenda encontrada en el 
primer coche recuperado y los 
cuatro vehículos que aparecie
ron en el aparcamiento del cen
tro de salud de la calle Luis Vi
ves permitieron a efectivos de 
la comisaría de Policía N acio
nal establecer a Miguel Ernes
to G.G. como presunto autor de 
las sustracciones. El uruguayo 
fue detenido y en su domicilio, 
situado en el barrio de la Rin- · 
conada, se encontraron docu
mentaciones de otros catorce 
vehículos: Mercedes, Porsche, 
Audi, Opel, Renault, Nissan y 
Citroen. 

Dos supuestos colaboradores 
de Miguel Ernesto, los ante
riormente mencionados Ricar
do A.F. e lván L.R. también 
han pasado a disposición judi-

cial. Este último posee tres an
tecedentes policiales a causa de 
delitos contra la propiedad. Por 
ese mismo motivo ha estado 
detenido en otras 12 ocasiones 
el súbdito uruguayo. Los efec
tivos de la comisaría continúan 
las investigaciones a fin de de
terminar si efectivamente los 
detenidos llevaban a cabo el 
tráfico ilegal de vehículos. 

Reconocimiento 
La noticia, al ser distribui

da a través de la oficina de 
prensa de la Jefatura Superior 
de Policía en Madrid, ha co
brado una considerable tras
cendencia al haberse hecho 
eco diversos medios informa
tivos con cobertura nacional; 
hasta Televisión Española dio 
la noticia en uno de sus infor
mativos. 

Esto ha contribuido aun 
más a mostrar el malestar a los 
agentes de la Policía Munici
pal, en alguno de los casos ni 
mencionados, y en otros redu
cidos a simples comparsas._ 
Fuentes de este cuerpo asegu
raron a PUERTA DE MA
DRID que después del traba
jo desarrollado por sus com
pañeros, que fueron quienes 
consiguieron que con. su ac
tuación se desataran todas las 
investigaciones, produce el ló
gico malestar comprobar có
mo de cara a la opinión públi
ca figuran como los autores 
del éxito los agentes de la co
misaría de Policía Nacional, 
y concretamente la Policía Ju
dicial, cuando su intervención 
se ha debido a las gestiones 
realizadas anteriomente por 
los · efectivos municipales: 
·«Encima de que nos estamos 
viendo obligados, aparte de 
asumir nuestras competen
cias, a hacernos cargo de las 
suyas por su falta de personal, 
nos encontramos con que se 
apuntan éxitos que no les co
rresponden al cien por cien», 
comentaron estas fuentes, de 
las que permanecieron total
mente ajenos y sin realizar 
ningún comentario los man
dos de la Policía Municipal. 

Este malestar no solamen
te ha sido atribuible a esta ac
tuación en concreto, sino que, 
por el contrario, se ha repeti
do en otras ocasiones, según 
manifestaron estas fuentes , 
quienes confirmaron que la 
relación con sus compañeros 
del cuerpo policial gubernati
vo es buena en el día a día y 
responsabilizaron a los man
dos de la comisaría locaL 
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He aquí una muestra de cómo hacen «el puente» los ladrones de coches. Y luego, a correr por ahí. 

Aunque los delincuentes tienen claramente sus preferencias 

En Alcalá puede ser robada desde un cache de luja 
hasta un automóvil que tenga más de 25 años 

Los robos de coches de lujo no son habituales en Alcalá, pero sí está produciéndose un aumento de 
los robos en el interior de garajes y aparcamientos subterráneos. Guardar el coche ya no garantiza 
su seguridad, para la que todos los medios que se puedan utilizar son pocos aunque necesarios. Fuen
tes policiales explicaron a PUERTA DE MADRID que es lógico que los frecuentes robos de vehículos 
sean pasados por alto·por los responsables de la seguridad ciudadana, ya que sería tanto como recono
cer que tener un coche implica un alto riesgo de que pueda ser sustraído o sea objeto de un robo en 
su interior. En Alcalá pueden ser objeto de robo desde un coche de lujo hasta un turismo con más de 
25 años, pero los delincuentes tienen sus preferencias. 

Cualquier agente policial e 
incluso no pocos vecinos , sa
ben dónde es habitual encon
trar un. coche robado aunque 
no dejan de producirse varia
ciones. El polígono Puerta de 
Madrid, y sobre todo la calle 
Núñez de Guzmán y la aveni
da del Ejército, son lugares de 

• • • 

aparcamiento de coches roba
dos por residentes en esteba
rrio, que han. sustraído el co
che para desplazarse a sus do
micilios. En alguna ocasión ya 
se ha señalado en este sema
nario las andanzas de un co
nocido delincuente habitual, 
especialista en este tipo de ro-

'· 
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bos, que ha llegado a robar un 
vehículo en la plaza de los 
Santos Niños para desplazar
se a su domicilio en el polígo
no Puerta de Madrid. 

Otro punto habitual de 
aparición. de coches robados es 
la urbanización Nueva Casti
lla, en la localidad de Meco. 

Otros lugares donde buscar 
son los alrededores de la Bri
gada Paracaidista, especial
mente en fines de semana. En 
las fechas en las que se produ
cen licenciamientos de solda
dos se han detectado un 
aumento de robos en las ba
rriadas cercanas, aunque tam
bién hay quien atribuye a la 
cercanía del complejo peni
tenciario a la comisión de ro
bos de coches en la zona de la 
Ciudad del Aire y del barrio 
de los Nogales. Pero ultima
men.te se ha detectado un lu
gar en el que los delincuentes 
suelen aparcar el coche roba
do; en la calle Fernán Falcón 
se han llegado a localizar en 
un día hasta seis automóviles 
sustraídos. La razón no es 
otra que la proximidad de la 
plaza de la Juventud, lugar 
habitual de tráfico y consumo 
de estupefacientes. Y es que 
hay toxicómanos que prefie
ren ir en coche en busca de su 
dosis de heroína. 

Viajar en coche 
Los ladrones, por regla ge

neral, sustraen los coches con 
la única pretensión de despla
zarse. El coche es para ellos un 
elemento que les da prestigio 
ante amigos y conocidos y por 
eso prefieren un. coche depor
tivo con el que 'fardar'. Son 
menos habituales los casos en 
los que se aprovecha para rea
lizar con ellos auténticos rall
yes por caminos de tierra y 
zonas deshabitadas, aunque 
también se han dado. El de
lincuente da rienda suelta a la 
emoción de la velocidad aun 
a costa de dejar totalmente 
destruido el coche. Algo así 
ocurrió por ejemplo el domin
go 29 de agosto, cuando fue
ron detenidos cinco indivi
duos tras hacer uno de estos 
rallyes en la fin.ca del Encín 
con un coche robado; el vehí
culo acabó siendo arrojado al 
río Henares por los ladrones 
antes de ser detenidos por la 
Policía Municipal. 

Tampoco sería la primera 
vez que se utilizaran coches 
robados para cometer atracos. 
Esto suele ser más habitual en 
el caso de atracos en oficinas 
bancarias y también. de esta
blecimientos comerciales, 
aun.que para éstos tampoco 
deja de ser normal que los 
atracadores vayan a pie. En 
cambio, para los tirones de 
bolsos es más habitual la uti
lización de motocicletas y ci
clomotores, también robados, 
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La mayor parte de las cerraduras no ofrecen muchos problemas a los ladrones en su empeño de forzarlas. 

si bien no han dejado de rea
lizarse tirones desde vehículos 
sustraídos. 

Establecer una media apro
ximada de vehículos sustraí
dos diariamente en Alcalá ha
ce situarla en 4 ó 5 sustraccio
nes, aunque hay días en los 
que se dispara. Son los fines 
de semana los días en los que 
la media crece, pues no en va
no se han llegado a denunciar 
hasta doce coches robados só
lo en Alcalá, según distintas 
fuentes policiales. 

Las preferencias 
de los ladrones 

Cada vehículo tiene sus ca
racterísticas para ser robado. 
Las preferencias últimamen
te son los Fiat Uno, coches 
que gustan a los delincuentes 
y que son relativamente fáci
les de robar. Las cerraduras se 
fuerzan con relativa facilidad 
y no se nota posteriormente si 
el ladrón es hábil, lo que di
ficulta la detección del vehí
culo sustraído. Por si fuera 
poco, el contacto para poner 
en marcha el Fiat Uno no pre
cisa la realización del «puen
te», es decir, romper la carca
sa de debajo del volante, pa
ra sacar los cables de la insta
lación eléctrica y hacer el con
tacto. Con un punzón intro
ducido por la cerradura y 
cierta habilidad, el coche se 
pone en marcha sin apenas 
dificultad. 

El Ford Orion ~s otro coche 
que es difícil de detectar su 
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sustracción y en cambio sí que 
resulta relativamente fácil ro
barlo. En la cerradura de la 
puerta no se suelen notar sín
tomas de haber sido forzada 
aunque en este caso sí que se 
precisa hacer el puente. Los 
Ford Escort y Mondeo son 
también predilectos de los la
drones de coches, lo mismo 
que los Opel Kadett, especial
mente el injection. 

Como anteriormente decía
mos, no es habitual en Alcalá 
el robo de coches de gran ci
lindrada, aunque sí que se ha 
producido el robo de sus do
cumentaciones con el fin de 
realizar tráfico ilegal de"ellos. 
Así es que hay que tener es
pecial cuidado en ese sentido. 
Tampoco han dejado de pro
ducirse sustracciones y desa
pariciones de viejos modelos, 
concretamente de los clásicos 
Seat 600 y 850, en este caso 
con el fin de conseguir algu
nas piezas que ya no es habi
tual encontrar en el mercado. 

Los robos para despieces 
tampoco son desconocidos en 
Alcalá. En este caso, los mo
delos más habituales son el 
Ford Sierra y el Ford Escort 
XR2. 

Las sustracciones también 
llegan a las motos ; y en estos 
casos las estrellas son las Y a
maha y las Kawasaki; estas 
últimas pueden ser sustraídas 
simplemente con un trozo de 
papel alumnio. En los casos de 
motocicletas no dejan de ser 
habituales los robos para des
pieces, ya que las piezas de es-

tas máquinas suelen ser muy 
caras. 

Todo eso por no contar los 
robos en el interior de los co
ches, estos sí, mucho más ha
bituales. La apariencia de una 
ventanilla rota es más que fre
cuente en la ciudad complu
tense, especialmente en el cas
co histórico. Cualquiera de los 
policías consultados confirmó 
que dejar cualquier prenda u 
objeto de valor en el interior 
de un coche implica su casi se
gura sustracción. 

Las precauciones 
contra los robos 

Todas las fuentes policiales 
consultadas confirmaron que 
todas las precauciones que se 
tomen son pocas, pero todas 
son necesarias. Ninguna en 
particular garantiza la no sus
tracción del coche, pero exis
te la certeza de que cuantas 
más pegas se les ponga a los la
drones, más posibilidades 
existen de que no se lleven el 
coche. Eso sí, hubo quien co
mentó que los ladrones suelen 
ser muy testarudos y que hay 
algunos que en el caso de no 
poder sustraer el coche la em
prenden contra él , bien pin
chando las ruedas, bien pro
duciendo destrozos e incluso 
quemándolo. 

Alarmas y las barras anti
rrobo son remedios considera
dos como eficaces, pero los 
consultados se decantaron so
bre todo por los cortacorrien
tes. 

Detenido 
por la Guardia Civil 
cuando robaba 
un Renault t2 

A las 23 horas del día 2 de 
octubre, por fuerza de la 
Guardia Civil, se procedió a 
la detención de José Antonio 
CG, de 33 años de edad, cuan
do se encontraba sustrayendo 
el vehículo Renault 12 matrí
cula de Madrid 3538-C en la 
localidad de San Fernando de 
Henares. Estaba en el interior 
del vehículo tratando de 
arrancarlo y ya le había hecho 
el puente . 

La policía tuvo que 
echarla: una mujer se 
encerró en una casa 
que no es suya 

El pasado lunes 27 de sep
tiembre, una mujer de unos 
treinta años entró en un piso 
vacío que no era suyo y cam-
bió la cerradura con intención 
de quedarse. 

El piso en cuestión está si
tuado en la calle Santader, 
n°4, 2ºA. Al parecer esta se
ñora tenía problemas· matri
moniales. Su marido la mal
trataba físicamente y se ha
bían separado, pero su espo
so se había quedado en el do
micilio familiar. 

La mujer se quedó sin lu
gar adonde ir y alguien la in
formó" de que el mencionado 
piso de la calle Santader era 
del IVIMA y se encontraba 
desocupado. Decidió quedarse 
allí y cambió las cerraduras de 
la puerta. Pero a pesar de ser 
del IVIMA, estos pisos no se 
conceden en régimen de al
quiler, sino que tienen un 
propietario y un contrato. De 
tal modo que los dueños del 
piso que había ocupado esta 
señora, vivían en la planta de 
abajo y, al enterarse de todo, 
quisieron echarla; pero ésta 
no les abrió la puerta, así que 
se vieron obligados a avisar a 
la policía para que la mujer 
desocupara el piso. 

se ofrece 
sra. con experiencia 11 

para cuidar Sra. 3 ª edad 
o para limpieza 

Telf.: 883 12 73 
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sospechas sabre el autor: «Es un chica que tiene al barrio 
acobardada y es una persona indeseable» 

ouemaron tres coches en el aparcamiento del 
ambulatorio de Virgen del Val 

La pasada madrugada del lunes, a las cuatro exactamente, tres vehícalos fueron incendiados en la Aveni
da de Castilla. Los tres coches, un Seat Ronda, un Peugeot 309 y un Citroen AX-GT, con matrícalas de Ma
drid, se encontraban estacionados en el aparcamiento del ambulatorio de Virgen del Val y pertenecían a 
vecinos de la zona. Uno de los vehícalos estalló debido al fuego y aquello hizo alertar a los vecinos, que lla
maron a la policía y a los bomberos. Todo parece indicar que el incendio fue provocado adrede y los propie
tarios de los coches sospechan quién lo ha hecho, pero la policía no puede detener a nadie sin pruebas. 

Los tres propietarios de los 
coches no sólo se conocen, sino 
que son amigos y, tanto ellos 
como sus familias, sospechan de 
un chico del barrio que es co
nocido por crear problemas a 
todo el mundo y por tener ya 
antecedentes en temas de robo 
y destrozo de coches. Manifies
tan que este joven, al parecer 
drogadicto, no tiene nada di
rectamente contra ellos, pero 
que este tipo de acciones son 
habituales en él. La policía no 
puede hacer nada porque todo 
son rumores. 

«Un chico medio 'drogata' 
que es el terror del barrio» 

Jesús Antonio de Andrés era 
el propietario del Citroen AX
GT, que fue el coche que esta
lló. Este joven vive en la calle 
Villalar de los Comuneros, que 
se encuentra muy cerca del lu
gar donde se produjo el sinies
tro. Jesús se levanto el lunes, 
día 4, para llevar a su novia a 
trabajar y se encontró con que 
su coche se encontraba destro
zado. La policía no le avisó an
tes porque la matrícula del co
che había quedado irreconoci
ble. Los padres de Jesús Anto
'nio piensan que esto ha sido 
obra de una banda y dejan caer 
toda la responsabilidad del de
lito sobre un joven, vecino del 
barrio. Como prueba, argu
mentan que, la misma noche 
del incendio, también robaron 
dos vehículos del INSALUD, 

un Seat Ibiza y un Renault 4, 
que se encontraban también es
tacionados en el aparcamiento 
del ambulatorio del V al. U no 
de estos coches fue encontrado 
y, según los padres de Jesús An
tonio de Andrés, se encontra
ron huellas que inculpaban a 
este muchacho del barrio: «Han 
cogido las huellas de ése y era 
del que se sospechaba, el que 
nos hace todo en el barrio. Por
que en el barrio está habiendo 
una oleada terrible. Todo esto 
es obra del mismo. La policía 
nos ha dicho que, como no le 
han pillado en el acto, no pue
den hacer nada. Otra persona 
del barrio nos ha dicho que, a 
las cuatro de la mañana, esta
ban ese chico y dos más vien
do como ardían los coches y 
riéndose. Desde luego, saber, se 
sabe quién es porque es un chi
co medio 'drogata' que es el te
rror del barrio. Hacía un mes 
y cuatro días que nuestro hijo 
había comprado el coche y no 
había pagado ni la primera le
tra. Da rabia pensar que, sa
biendo quién es, no se puede 
hacer nada. Es un chico que tie
ne al barrio acobardado y es 
una persona indeseable. El y 
sus padres vivían en Mejorada 
del Campo y se tuvieron que ir 
porque en el mismo pueblo 
le dijeron que si entraba se lo 
cargaban. Y aquí hay que ha
cer algo también», comentan 
los padres de Jesús Antonio de 
Andrés, uno de los jóvenes que 
perdió el coche en el incendio. 

José Mª Pavo era el propie
tario del Seat Ronda. El coche 
ha sido declarado siniestro to
tal. «Me encontré el coche to
talmente carbonizado. En co
misaría me dijeron que no ha
bían visto a nadie. No sé si aho
ra investigarán algo. Yo no creo 
que esto sea algo que hayan he
cho aposta contra mí, porque 
yo no tengo ningún problema 
con nadie. Pero esto es obra de 
gente del barrio y vieñe ya de 
hace más de un año y medio. 
Esta zona además es mala en se
guridad y la policía nunca pa
sa por aquí. Los tres somos 
amigos y por eso nos huele un 
poco mal, pero no tenemos pro
blemas con nadie. Aquí llevan 
ya un tiempo robando y desva
lijando coches», dijo Jesé Mª. 

El tercer coche era un Peu
geot 309 que fue encontrado 
con el gato puesto, al parecer 
con intención de robarle las 
ruedas, y además le habían qui
tado la batería. El dueño es 
Teodoro San Barcenilla, que 
vive en la misma calle que Jo
sé Mª Pavo, cercana al ambu
latorio de Virgen del Val. Es el 
único de los tres al que la poli
cía pudo avisar en el momento 
porque su matrícula no había 
sufrido desperfectos. Una vez 
ya habían intentado robarle el 
coche, pero no se lo pudieron 
abrir. Esta vez el coche no tie
ne reparación. Teodoro dice 
que tiene sentenciado al que 
haya sido y que, como se ente
re, «ése ya ha terminado». 
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REZA nueve Avemarías du
rante nueve días. Pide tres 
deseos: uno de negocios y dos 
imposibles. Al noveno día pu
blica este aviso y se cumpli
rán, aunque no lo creas. 

S.O.R. 

REZA nueve Avemarías du
rante nueve días. Pide tres 
deseos: uno de negocios y dos 
imposibles. Al noveno día pu.:. 
blica este aviso y se cumpli
rán, aunque no lo creas. 

J.E.S. 

REZA nueve Avemarías du
rante nueve días. Pide tres 
deseos: unó de negocios y dos 
imposibles. Al noveno día pu
blica este aviso y se cumpli
rán, aunque no lo creas. 

A.A.D.A. 
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El atracador puso a la propietaria del establecimiento un 
cuchillo en el cuello 

Atraco en un establecimiento de frutos secos 
Un individuo joven, con una estatura de l '80 metros, vestido con pantalón y camisa vaqueros y bar

ba de tres o cuatro días, fue el autor de un robo con intimidación en un establecimiento de frutos secos 
situado en la calle del Bedel, junto a la plaza de San Diego. Tras amenazar a la propietaria de la tienda 
con un cuchillo que llegó a ponerle en el cuello, se apoderó de algunas monedas que había en la caja. 

El atraco se produjo sobre 
las 20 horas del martes día 28 
de septiembre. A esa hora se 
encontraba en el estableci
miento su propietaria, una se
ñora mayor. El individuo en
tró en la tienda y puso el cu
chillo en el cuello de la mujer 
exigiéndole que le entregara 
todo el dinero que tuviera. 
Cuando el atracador se acer
có a la caja del dinero, la mu
jer logró separarse y llegar 
hasta la calle, ?onde pidió so
corro. 

En esos momentos llegó al 
establecimiento el hijo de la 
propietaria, quien llegó a ver 
al individuo sobre el mostra
dor apoderándose de las mo
nedas que había en la caja. 
Cuando el atracador salía ha-

cia la calle, el hijo de la pro
pietaria le cortó el paso y lle
gó a retenerlo: «Fue en déci
mas de segundo; yo lo tenía 
agarrado y me dijo que estu
viera tranquilo; acto seguido, 
el individuo salió corriendo 
hacia la plaza de San Diego, 
pero ya no fui tras él». 

En no pocas ocasiones los 
comerciantes del casco histó
rico se han quejado de la in
seguridad ciudadana quepa
decen, favorecida por la poca 
luz que hay en algunos rinco
nes. Concretamente la calle 
del Bedel tiene muy pocas lu
minarias, que ofrecen una te
nue iluminación, lo que uni
do a que al lado de la univer
sidad cisneriana suelen darse 
cita algunos individuos de 

mal aspecto, según comer
ciantes y vecinos, hace que el 
temor de éstos sea considera
ble porque las consecuc:ncias 
de esta inseguridad son los 
atracos y robos que se están 
produciendo. 

un toxicómano, 
en muy mal estado 
por una sobredosis 

Una dotación de la Policía 
Municipal de Alcalá tuvo que 
trasladar a un toxicómano al 
hospital de Alcalá aquejado de 
una sobredosis de droga. Los 
aguentes policiales recogieron 
al toxicómano en muy mal es
tado; se encontraba en las in
mediaciones de la plaza de la 

Juventud sobre las 9 de la no
che del sábado día 25 de sep
tiembre. Ingresado en el hos
pital Príncipe de Asturias, fue 
atendido y recibió el alta mé
dica unas horas después. se 
trata de Emilio M.J. 

un empleado, herido 
en el atraco a la 
gasolinera de Loeches 

Sobre las 21'50 horas del 
día 30 de septiembre se come
tió un atraco en la gasolinera 
de la localidad de Loeches 
ubicada en la carret~ra 
M-300. Dos individuos jóve
nes intimidaron al empleado. 
U no de ellos iba armado con 
una pistola. Sustrajeron 
17.000 pesetas que el emplea
do de la gasolinera llevaba en 
ese momento. Aparte de inti
midarlo, lo agredieron entre 
ambos asaltantes y le causaron 
lesiones, por lo que tuvo que 
ser trasladado al hospital de 
Alcalá. Según ha podido saber 
PUERTA DE MADRID, las. 
heridas no revistieron grave
dad y la víctima se recupera 
satisfactoriamente. 

Porque el Rover 216 GSi, cuesta ahora 
250.000 Ptas. menos. El mejor precio se suma a 
su impecable diseño, a su perfecto equipamiento 
y a sus grandes prestaciones: 

- Dirección asistida. 
- Elevalunas eléctricos. 

_,_ 
- Motor 1.600 ce. 16 válvulas y 115 CV. 

- Espejos retrovisores eléctricos 
y térmicos. 

- Inserciones de madera. 

ROVER 216 GSi 
S()l!Rl ·.' 1()1><> ES UN IU)VER 

Por 1.967 .200 Ptas.* 

Concesionar io Oficial: ALCALA oE HENARES. 
lit 

RO VER QUIAUTO, _S.A. Vía Complutense, 97. Tel.: 888 43 15. 
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El viernes día 8 de septiembre, en el aula de cultUra de la ca¡a de Madrid 

Presentación de la carpeta«& alcalaínos», original 
de Luis de Bias y de Juan Antonio Palomo 

El próximo viemes, día 8 de septiembre, a las 8 de la tarde, tendrá lugar en el salón de actos 
del aula de cultura de la Caja de Madrid -calle de Libreros, 10- la presentación de la carpeta 
«6 alcalaínos», original de Luis de Bias y de Juan Antonio Palomo. 

Esta obra tiene dos ver
tientes expresivas, una poé
tica y otra plástica. La car
peta consta de seis poemas 
y seis electrografías en color 
referidas a seis alcalaínos de 
relieve histórico: Pedro Sar
miento de Gamboa, Fran
cisco de Figueroa, Miguel 
de Cervantes, Antonio de 
Solís, Eugenio Lucas y Ma
nuel Azaña. 

1) ÍJ l) '\ 

9 de ocmbre de t99J 

En el acto de presenta
ción, además de los autores, 
está prevista la intervención 
de Arsenio Lope Huerta, 
delegado del gobierno en 
Madrid, un alcalaíno que ha 
procurado estar al tanto» de 
los movimientos culturales 
complutenses. 

Después de la presenta
ción propiamente dicha de 
la obra tendrá lugar un reci-

1 HARLEY-DAVIDSON 1 

tal de música renacentista a 
cargo del grupo alcalaíno 
Saltarello. 

Independientemente del 
valor intrínseco de esta 
obra, suscita una esperanza, 
que los artistas compluten
ses renueven una colabora
ción en sus diferentes cam
pos de actuación que ya tu
vieron hace una década con 
un fuerte estímulo creativo. 

BLANCBLEU 

Las Juventudes 
comunistas apoyan 
a un insumiso 

Las Juventudes Comunis
tas de Alcalá de Henares han 
remitido a PUERTA DE MA
DRID un comunicado me
diante el que hacen público su 
apoyo al insumiso R. Sán
chez, que será juzgado el pró
ximo día 21 de octubre en Al
calá. Esta organización comu
nista manifiesta su «más enér
gica repulsa por el servicio 
militar obligatorio y por la ac
tual ley que regula la Presta
ción Social Sustitutoria, que 
se convierte en castigo y anu
la todo lo que la objeción de 
conciencia tiene de derecho 
constitucional». 

Las Juventudes Comunis
tas se suman a la convocato
ria de manifestación prevista 
para el día 17 de octubre en 
la plaza de Cervantes y «ani
ma a todos los vecinos de Al
calá de Henares para que acu
dan a la movilización». Asi
mismo, exhorta al juez encar
gado del caso a producir una 
sentencia absolutoria. 

11 Galardón 
de la unión comarcal 
de Alcalá de UGT 

La Unión Comarcal de 
UG T de Alcalá de Henares ha 
concedido el segundo gafar
dón de esta unión comarcal, 
en conmemoración del naci
miento de su fundador, Pablo 
Iglesias, a la Universidad de 
Alcalá de Henares, como re
conocimiento a los setecientos 
años durante los que lleva 
prestando su labor educativa 
y cultural. 

La entrega del galardón 
ugetista tendrá lugar el sába
do, día 16 de octubre, en el 
paraninfo de la universidad 
cisneriana, a las 12 de lama
ñana. 

Nuevo gerente 
del centro de 
actividades cultUrales 
de la CAM 

El consejo de gobierno de la 
CAM nombró a Carlos Jimé
nez como gerente del Centro 
de Estudios y Actividades 
Culturales de la CAM. Carlos 
Jiménez sustituye en el cargo 
a Agustín Tena, quien a par
tir de ahora se hará cargo del 
área de programaciones de di
cho centro. CarlosJiménez es 
licenciado en Ciencias Econó
micas y desde 1985 desempe
ña diversos puestos en la ad
ministración regional. 

PUERTA de lladrld 



Las dos modelos de la revista Elle lucen el palmito junto a dos de los modelos masculinos, muy aplaudidos ?mJ>ién por la concurrencia. A la derecha, en primer plano, Rona Keit, la novia del doCtor Iglesias, padre del conocido cantante Julio Iglesias. · 

Gran éxito de público en el desfile de modas de «El val» 

Participaron «Miss Madrid» y la «Maja de España» 

«Miss Madrid» y la «Maja de Espajia» también desfilaron en la ~asarela» complutense. 

PUERTA de lladrld 

Entre las modelos 
esturieron Rona Keit, 

noria del padre 
de Julio Iglesias, 

y Eisa Anka, popular 
presentadora de «El 

,,;qui" de Telemadrid 
También desliló 

una guapa modelo 
alealaína que, según 

los organizadores, 
será en brere 
«Miss Mundo" 

En el Centro Comercial El 
V al tuvo lugar durante los 
días 1 y 2 de octubre un pase 
de modas con varios artículos 
pertenecientes a las tiendas 
instaladas en el mismo Centro 
Comercial, desde calzado has
ta peinados , sin olvidar, por 
supuesto , la ropa. 

Las modelos , muchas de 
ellas conocidas de las revistas 
del corazón, cautivaron al nu
meroso público que rodeó las 
escaleras centrales, converti
das en airosa pasarela para el 
desfile de modas complutense. 

9 de octubre de t99! 



El pase infantil fue de lo más celebrado de estas jornadas dedicadas a la moda 
en el Centro Comercial «El Val» 

Entre las modelos se encon
traban Eisa Anka, presenta
dora del programa de televi

. sión «El Friqui» de Telema
drid; Rona Keit, la novia del 

padre de Julio Iglesias; la 
«Maja de España» y también 
«Miss Madrid», todas ellas pe
sos pesados de la moda que, 
acompañadas de otras cotiza-

das modelos, mostraron los 
productos del Centro Comer
cial «El Val». 

Los comercios , por otra 
parte, ofrecieron su total co-

Eisa Anka, popular 
presentadora de c<El Friqui>1 

laboración usando el pase co
mo plataforma para su publi
cidad frente a las tiendas de 
fuera de Alcalá. Así lo expli
caba para los reporteros de 

PISOS. DE LUJO. 
CON PLAZA DE GARAJE Y TRASTERO 

, 5. 148.DDD Ptas. 
Ubicados en gran zona de expansión, Alcalá de Henares 
* 60 excelentes viviendas de 130 m/Z, 4 dormitorios, z. baños y trastero 

(salón de 30 m/Z) Ell .REGIMEll DE COOPERATIVA 
• Portal y escalera de mármol. 
• Puerta blindada de entrada. Entre9I en ti meses desde 11eencia de obra 
• Canalizac~ón de teléfono y antena parabólica. PROMUEVE: v1coMA, sda. coop . 
• Doble acristalamiento exterior. GESTIONA: v1A TERTIA, s.L. 

• d INFORMACION: • Zona ajardinada en el patio e manzana. e/ . Nebrija, 1-2ºD - Tlfs.: 883 57 10 - 883 57 11 
•.Aire acondicionado por consola en salón (opcional) ALcALA DE HENARES 

e/ . Princesa, 31-6° · Tlf.: 541 86 63 * POSIBILIDAD DE ACOGERSE AL REGIMEN DE PRECIO TASADO MADRID 
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Otro de los atractivos 
modelos exhibidos 

Miguel Juez y Tomás C. Rubio, organizadores del evento, con una guapísima modelo alcalaína 
que, según aseguraron, será en breve nada menos que «Miss Mundo» 

PUERTA DE MADRID uno 
de los organizadores , Miguel 
Juez: «El objetivo es más que 
nada promocionar la moda en 
el Centro Comercial, que la 

gente sepa qué moda hay 
aquí. La colaboración de las 
tiendas ha sido total. Todas 
las boutiques han pasado por 
la pasarela». Entre ellas están 

Nuestros modelos 

estuvieron en el Desfile del 

Centro Comercial EL VAL. 

Centro Comercial «EL V AL» 
Local 225 

Telf.: 882 77 27 - ALCALA DE HENARES 

PUERTA de Madrid 

Benetton, Amichi, Pepe Bas , 
Twenty, Dohana .. . 

La empresa encargada de la 
organización del desfile ha si
do «Pasarela Madrid», que se 

dedica fundamentalmente a la 
publicidad, a la moda, y que 
cuenta con una agencia y una 
escuela de modelos. Su direc
tor , Tomás C. Rubio , se ocu-

Ahora, si lo deseas, 

ven a probarte sin compromiso 

en cualquiera de 

nuestras tiendas. 

San Isidro, 1 
Telf.: 677 41 05 

TORREJON DE ARDOZ 
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Los modelos masculinos fueron 
especialmente aplaudidos por la 
concurrencia femenina. 

pa de la coordinación de las 
modelos, de la coreografía, del 
estilismo, un trabajo que re
quiere varios días de prepara
ción: «Hacer un desfile es co
mo un milagro. Se monta en 
diez, quince días; se hacen 
unos guiones y entonces en 
esos guiones las personas res
ponsables de su grupo van ha
ciendo anotaciones y el guión 
madre lo tengo yo. Antes de 
salir nos comunicamos quié
nes van a participar, con qué 
música, qué ropa, qué zapa
tos . .. » 

Estas modelos trabajan ha
bitualmente para «Pasarela 
Madrid>> y realizan un total de 
setenta desfiles al año. Y con 
su visita a Alcalá han queda
do encantadas porque han te
nido un gran recibimiento por 
parte del público alcalaíno. 
Por otro lado, muchas de ellas 
han podido venir a pesar de 
su alta cotización. De esta for
ma nos lo contaba Tomás Ru
bio: «La modelo siempre vie
ne dependiendo de su cotiza
ción. Dependiendo del dine
ro que haya, así se traen. En 
este caso se ha hecho un pe
queño favor a «El V al» porque 
lo pidió su gerente, José Ma
cías, y aquí estamos. No han 
venido por dinero. No se pue
de ocultar que detrás de noso
tros hay grandes famosas y 
que ellas viven del público y 
para eso han venido». 

En el desfile se turnaron los 
comercios que ofrecieron los 
pases y de esta manera consi
guieron que todos pudiesen 
participar para hacer más en
tretenida esta velada. Hubo 
varias partes que tuvieron 
más acogida que otras, pero 
una de las más celebradas fue 
la aparición de los niños, al
gunos de Alcalá, que recibie
ron el aplauso de sus madres. 
Y el sábado causó sensación el 
pase con vestidos de novia. 
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Ordenanzas Fiscales previstas para t9M 

Gravamen en el consumo de agua y 
nuevo impuesto de basura para viviendas 

Un aumento en el precio del agua -un 380/o para los que consu
man más de 90 metros cúbicos- y una nueva tasa -el 'impuesto de 
la basura' para viviendas- son las novedades de las Ordenanzas 
Fiscales para 1994. El concejal de Hacienda, Tomás Sánchez, insis
tió en la importancia de dichas ordenanzas, gestionadas directamen
te por el municipio, para sanear la situación económica del ayunta
miento de Alcalá. 

La subida media de las Orde
nanzas Fiscales en Alcalá se cifra 
en torno al 4%, aunque Tomás 
Sánchez insistió en que esta ci
fra no era real dado que unos im
puestos subían y otros no. Lo 
que sí destacó el concejal de Ha
cienda es que la recaudación de 
estos impuestos ha sufrido una 
evolución importante en los úl
timos años -del 41,5 % del to
tal de recursos empleados en el 
presupuesto en 1991 a las previ
siones del 51,26% para 1993-. 
Esto se debe «NO al aumento de 
la presión fiscal sino al creci
miento y revisión del padrón y 
una mayor efectividad en la ges
tión de recaudación». 

Las novedades más importan
tes se refieren al agua y a la ba
sura. Con respecto al agua se han 
modificado los bloques de con-

sumo: el primero se establece 
hasta los 30 metros cúbicos , sien
do el aumento para este tramo 
del 1 O% . El segundo marca de 
30 a 90 metros cúbicos de consu
mo, el aumento será en estos ca
sos del 13'9%. El tercero es a 
partir de los 90 metros cúbicos, 
cuyo aumento es especialmente 
significativo: el 38 ' 5 % . Según 
explicó Sánchez, este aumento 
pretende cumplir un doble obje
tivo: «sensibilizar al ciudadano 
que está derrochando agua y cu
brir los gastos que el tema del 
agua supone el ayuntamiento», 
dado que durante los años 92 y 
93 la Mancomunidad de la que 
se abastece Alcalá ha aumentado 
el precio del agua un 20 % . 

Es también intención del equi
po de gobierno aumentar en un 
89, 11 % el impuesto de la basu-

KORANDO 
Fuerza · solidez · comodidad · Economía 

KOJUUfDO FAMILY 

79. c.v. 2.s22.s20· pts. 
EOUIPAMIEKTO DE Slltt: 

• DUeec:ióa ..u.tida. • U.piala•al11Mta 
• CMrn natnllDdo. tnMni. 

• EleTai.- .iktrico. • '- - retr.rri8orn 
delaatero y traMn. ~ 

• Sbr-de-.taau. d...s.el~. 
·~dacAliliad · ::::..~. 
•I U..~ 

EQUIJl&MIENTO OPCIONAL: 
· Al.re~. 

• Ll&ai.de~ 

• Piafara~ 

EQUIPAMIEMTO DE SDJJ:: 
• 5• audul.. 
· La..u.~. 

• PanllirilM J.a..ia.Mo ... 
•C-~. 

· •.ia;ttitrül. 
•Fu.~ 

. ..... J-diridiile. 
• tetnriaR ....nor clendto. 

·-.-...... ..... _... 
·~~. 

• Aaieato tnM?O ........ 
• F..a. .. ....atico .. .....-. 

ELBA 

71C.V. 

KOJUUfDO K4D 

18 c.v. 1.M:U'IO• pts. 

EQUIPAMIENTO DE SBIE: 

- ~alta~ 

• Z alta~. 

-~~
.,~. 

• DinedOa uisti4a. 

EQUIPAMIENTO OPCIONAL: 

• Piatv•~· 

uao.ooo· pts. 

• Ciatuoan delutel'ft 
~-itltwa. 

• Asin-. ........ ~ --·~~ 
• PHIMlalad6a de •..._ndkt. 

EQVIPAMIDfTO OPCIONAL: 
• Piatv8.~ 

• Platua emu.rie . 
• Drr.i.au delaateroa ., 
u-. + dan ceatraliado. 

~ 
~ 

Venga a verlos hoy mismo a: 

KORALCA, s.L. 
Av. Castilla, 12 Juan de Austria , 26 
Telf.: 675 22 31 ·San Fernando de HenaTe1 · Torttjón de Ardoa Telf.: 881 18 19 · Alcalá de Henares 

1 • llfldo flnll recamendada. IVA, bmssPDrtt e llllPMStO de 11at1'1a11ación lndlldos 1 

ra en el caso de los locales e im
ponerlo de nueva creación en el 
caso de las viviendas -1.223 pts 
por trimestre-. El concejal de 
Hacienda argumentó que la nue
va adjudicación del servicio de 
recogida de basuras supone un 
·aumento de 420 millones de pe
setas con respecto a años anterio
res, cantidad que pretende ser 
cubierta con la recaudación de 
esta nueva tasa. 

Con relación al polémico IAE 
no se plantea ningún incremen
to, aplicándose los mismos coe
ficientes y categorías desde 1992, 
aunque Sánchez advirtió que 
«con la aplicación de la ley gene
ral de presupuestos van a surgir 

modificaciones importantes que 
tendremos que acatar». 

En cuanto al l.B.I. y al 
l.V.T.M. (Impuesto sobre Bie
nes Inmuebles e Impuesto sobre 
Vehículos a Tracción Mecánica) 
el aumento será del 2 ,98 % y del 
5 ,5 % respectivamente, «aumen
to muy por debajo del aumento 
del IPC previsto para 1994». 

Tomás Sánchez manifestó que 
el equipo de gobierno considera
ba «razonable la propuesta pre
sentada ya a los grupos políticos» 
y que esperaban que en breves 
semanas se pudiesen aprobar las 
ordenanzas fiscales, «tema tañ 
importante para desbloquear la 
tarea del ayuntamiento». 

Antigua Ctra. N.-11. Km. 32 - Planta baja E.dificio 3-2 
ALCALA DE HENARES (MADRID) 

FIESTAS DE 
BAILES DE SALON 
¿Has experimentado ya el placer del Baile de pareja? 

Si no es así, te invitamos a nuestras noches de Bailes de Salón en Se
bastopol, todos los jueves a partir de las 10 de la noche. 

Comprobarás lo divertido que es bailar el Cha Cha Cha, el Swing, 
el Tango, el Rock and Roll , el Mambo, la Salsa, el Charleston, el Scho
tis, el Pasodoble , etc. 

El Baile de Salón favorece la comunicación, la relación entre la gen
te, y se hacen amistades nuevas de un modo muy sencillo: basta con 
decir . .. ¿Bailas? , después la culpa será del Cha Cha Cha, por 
ejemplo .. . 

El Baile de Salón tiene la cualidad de resultar entretenido, estético 
y divertido incluso para aquel que se limite a mirar. 

Pero para que no te limites a mirar y puedas gozar intensamente del 
celestial placer del baile de pareja . 

Aprender a bailar está al alcance de todos. El Baile de Salón lo apren
den, pr~tican y disfrutan personas de todas las edades: chicos y chi
cas de 16 años , jovencitos y jovencitas de 18 y 20, jóvenes de 30, y 
otros jóvenes de 40 y 50 años. Todos se divierten con la misma euforia. 

GRANDES FIESTAS 
Todos los jueves de 10 de la noche a 4'30 de la Madrugada 

CURSOS INTENSIVOS DE BAILE DE SALON 
Información en la Sala :\\fayte y Eva 

9 de ~bre de ,995 
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L1so.ooomnas: 
El nuevo Clio Symbol llega con algo que suena tan bien como su motor: 

• Radiocassette con frontal extraible y código de seguridad. 
• Cinco velocidades. 
• Dos motorizaciones: gasolina 60 cv. y diesel 65 cv. 
• Limpia-lavalunetas trasero. 
• Lunas tintadas. 
• Dirección asistida opcional en diesel. •. -· ..... ; 

T ... •• CLIO, TODO •• SlllllOLO • 

AUTOCARPE. 
Pº de la. Estación, 2 · Tlf. 888 19 15 

e.e. El va1. ru. 888 19 99 
Pº de los Curas 19 y 21 & 

ru. 888 0119 V 
(º)l'ncio rnhlmo recomendado en Península y Baleares del Renault Clio Symbol 1.2 lp .. IVA, rnnsporte. promoción e impuesto de matriculación incluidos. 



con la presencia de Joaquín Leguina, presidente del gobierno regional 

se presentó el programa «U~iversidad para mayares» 
También se inauguró la exposición fotográfica «Maestros de vida» 

El pasado lunes 4 de octubre se inauguró en Alcalá de Henares la exposición «Maestros de vida». La muestra 
estará ·abierta al público hasta el 15 de octubre en la sala de arte 1.2.9.3. de la Universidad de Alcalá de Henares. 
La exposición ha sido presentada por la Fundación La Caixa y la Comunidad de Madrid a través de su consejería 
de Integración Social y forma parte de las diversas actuaciones de 1993 como Año Europeo de las Personas de Edad 
Avanzada y de la Solidaridad entre Generaciones. La inauguración contó con la presencia del presidente de la Co
munidad Autónoma de Madrid, Joaquín Leguina; Manuel Gala, rector de la Universidad de Alcalá de Henares, 
así como representantes de la Fundación La Caixa y el alcalde de Alcalá de Henares, Florencio Campos. 

La exposición «Maestros de 
vida» recoge cincuenta imáge
nes que reflejan situaciones 
cotidianas de la vida españo
la, que preceden de archivos 
de fotógrafos que trabajan en 
la fotografía documental y en 
el fotoperiodismo. 

Isabel Montraveta, directo
ra de Programas Sociales de la 
Fundación La Caixa, comen
tó que la exposición Maestros 
de vida es un paquete de fo
tografías: «El objetivo es im
pulsar las relaciones entre ge
neraciones, lo que será un te
ma fundamental en las políti
cas sociales del futuro. La ex
posición recoge situaciones de 
la vida cotidiana en el senti
do de enseñar la vida. Por ello 
se llama Maestros de vida». 

Universidad para mayores 
de 55 años 

Con la celebración de este 
Año Europeo de las Personas 
de Edad Avanzada y de la So
lidaridad entre Generaciones 
se pretende conseguir un ob
jetivo triple: promover el es
tudio de las condiciones de vi
da de las personas mayores y 
de sus relaciones con las per
sonas de otras edades, sensi
bilizar sobre la necesidad de 
poner fin al aislamiento gene
racional y estimular una ma
yor participación de las per
sonas mayores en la sociedad. 
Para ello se ha creado un pro
grama conocido como «Uni
versidad para Mayores», gra-

PUERTA de Madrid 

cias al cual personas mayores 
de 55 años podrán seguir los 
cursos universitarios que de
seen, con el único requisito de 
la asistencia a clase, matrícu
la gratuita y sin la obligación 
de los exámenes. 

El alcalde de la ciudad, Flo
rencio Campos, hizo una pre
sentación de las actividades 
para la Tercera Edad e hizo 
una mención a la exposición 
«Maestros de vida», a la que 
calificó como «de gran conte-

nido humano». El presidente 
de la Comunidad Autónoma 
de Madrid dijo sentirse muy 
orgulloso del programa «U ni
versidad para mayores» y 
añadió que esperaba que se 
extendiera al resto de la co
munidad madrileña. 

Al término de esta peque
ña charla, la tuna de la U ni
versidad de Alcalá de Hena
res actuó para los asistentes y 
después se procedió a la inau
guración de la exposición. 

Isabel Motraveta, directora de 
Programas Sociales de la Funda
ción La Caixa. 

«Maestros de vida» estará 
abierta a los alcalaínos hasta 
el 15 de octubre con esta 
muestra de cincuenta fotogra
fías de diversos autores, en su 
mayoría españoles. La expo
sición contará con guías, per
sonas de la Tercera Edad que 
han recibido un cursillo para 
actuar como tales. 

9 de octubre de t99! 



RENAULT 21 DRIVER 

• 95 cv. 
•Aire acondicionado. 
• Dirección Asistida. 
• Catalizador. 
• Cristales tintados. 

• Elevalunas eléctricos 
delanteros. 

• Radiocassette. 
• Cinturones de seguridad 

regulables en altura. · 

¡Hay un Renault 21 Driver desde 1.699.000 pts.! 

RED RENAULT DE LA COMUNIDAD DE MADRID 
300 instalaciones. a so servicio 

(*) Precio máximo recomendado con IVA, transporte, impuesto de matriculación y acción promociona! incluida. Válido hasta el 31 de Octubre para vehículos en stgck. 



Asistieron unas cuatrocientas sesenta personas 

cena-homenaje en honor de Arsenio Lope ~9rraJ 
Delegado del Gobierno en Madrid ;: ~;. 

.J ~ 

El acto reunió en torno a Lope al «todo Alcalá» 

PUERTA de Madrid 

El viernes 1 de octubre se 
celebró en una cena en home
naje al que fuera alcalde de 
Alcalá de Henares y que ac
tualmente es delegado del go
bierno en Madrid, Arsenio 
Lope Huerta. A esta cena asis
tió un gran número de perso
nalidades alcalaínas de la vi
da cultural, social y económi
ca, todas las cuales quisieron 
sumarse al homenaje. 

Las aproximadamente 460 
personas que abarrotaban e! 
salón del restaurante se reu
nían para homenajear, ante 
todo, a un amigo, Arsenio Lo
pe Huerta, pasando por enci
ma de las diferencias. Entre 
los asistentes se encontraban 
todos los concejales socialis
tas, a excepción de José Ma
ría Irastorza y Jesús Domín
guez Lazo , muchos del PP y 
sólo uno de IU, Francisco 
González Adrada. También 
asistían empresarios y gente 
del mundillo cultural, sin que 
una asociación en concreto se 
encargase de la reunión. 

A la izquierda, Arsenio Lope 
Huerta con norencio Campos; 
Josefina Pavón, esposa del alcal
de, y Jesús Sainz, comisario je
fe de policía en Alcalá. Bajo es
tas líneas, Pilar Revilla, esposa 
de Arsenio Lope Huerta. 

9 de octubre de 199! 
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Así contó la génesis del ho
menaje para PUERTA DE 
MADRID uno de los organi
zadores, Teodoro Escribano, 
ex-concejal socialista de Urba
nismo: «Lo organiza un gru
po de amigos de forma volun
taria que hace mucho tiempo, 
desde que este hombre mar
chó de Alcalá por razones po
líticas, pensó que había que 
organizar una cena homena
je, un acto como el que esta 
noche vamos a celebrar, ex
clusivamente por el cariño 
que se le tiene y porque ha es
tado mucho tiempo fuera y, 
como todo el mundo sabe, Al
calá para él es lo más impor-

tante. No tiene ningún color 
político, matiz ideológico ni 
cultural y el ejemplo está en 

· el salón, que se nos ha desbor
dado respecto a las previsio
nes iniciales y donde han con
fluido una serie de amigos». 

Otro de los motivos que 
han llevado a realizar este ho
menaje es la larga ausencia de 
Arsenio Lope Huerta, obliga
do por su antiguo cargo en la 
Comunidad castellano
leonesa, según las palabras de 
Escribano: «Digamos que es 
un acto de bienvenida por su 
deambular de los diversos car
gos que ha tenido en las dife
rentes administraciones del 

PUERTA de lladrkl 



estado, pues ahora le tenemos 
en la Comunidad de Madrid, 
aunque nos gustarla tenerlo 
en Alcalá y éste es el acto que 
cierra ese corto viaje que le ha 
hecho retornar a su Madrid y 
a su ciudad natal, Alcalá». Por 
supuesto también se encontra
ba presente el actual alcalde, 
Florencio Campos, que seña
laba el compañerismo que 
existía en la cena: «Para mí es 
una reunión de amigos con al
guien entrañable con el que 
hemos compartido responsa
bilidades, luchas políticas y 
un motivo para celebrar, que 
es delegado en Madrid de 
nuestro gobierno». 

PUERTA de Madrid 

El mismo homenajeado es
taba asombrado de la canti
dad de gente que llenó el sa
lón, ya que no se esperaba un 
recibimiento de tª1 calibre , 
como nos lo explica: «La ce
na me parece demasiado. Me 
habían dicho que era un en
cuentro con amigos y luego 
uno se da cuenta de que tiene 
tantos amigos. Yo creo que en 
Alcalá es muy fácil tener ami
gos, la ge~te es muy amisto
sa». Al final de la cena se pro
nunciaron una serie de discur
sos y se hizo entrega de un pe
queño obsequio a Lope Huer
ta como recuerdo del homena
je recibido. 

9 de octubre de t99J 



con una misa en la Magistral-Catedral oficiada por el obispo 

La Policía Nacional celebró la fiesta de sus patronos, 
los Angeles custodios 

La Policía Nacional celebró por primera vez en Alcalá la fiesta de los Angeles Custodios, sus patro
nos, en solitario. Hasta el año pasado la Policía Municipal celebraba también conjuntamente esta festi
vidad hasta que por decisión de sus representantes sindicales, con la aceptación de sus responsables 
policiales y políticos, se adelantó la fiesta para celebrarla en primavera y en solitario. 

La Policía gubernativa de
dicó una misa y una cena a la 
fiesta de los Angeles Custodios 
el sábado día 2 de octubre. 

Esta vez no hubo el tradi
cional vino español después 

de la misa; según explicaron 
agentes de la Policía Munici
pal, era el ayuntamiento el 
que costeaba esta fiesta ante
riormente por la participación 
en ella de la guardia local, 

e . - . 

pero que al tomar como mo
delo otras localidades de la co
munidad de Madrid, el plan
teamiento era que los munici
pales celebraran la fiesta por 
sí solos, lo que hizo suplir a la 

Esta vez no hubo 
el tradicional vino 

español tras la misa 

Policía Nacional el vino espa
ñol por una cena en la que ca
da uno de los asistentes paga
ra su cubierto. En esta cena 
recibió la medalla al mérito 
policial el inspector de la Bri
gada de Policía Judicial Mi
guel García Izquierdo. 

La misa en honor de los 

SI FUERAS ~I COCHE 
SERIAS ESTE COCHE. 

VERSIONES: 3 y 5 puertas. 

MODELOS: CITY, SWING, SPORT, GLS 

yGSi. 

MOTORES: Gasolina Inyección l.2 (45 CV), 

1.4 (60 y 82 CV), 1.6 16V.(109 CV); 

Diesel 1.5 (50 CV) y Turbodiesel (67 CV). 

NUEVO ÜPEL 

~ 
iMI COCHE! 

OPEL-S 
T E E S P E R A M O S 

AGROGIL 
Ctra. Madrid-Barcelona, Km. 32,500. Tels. 889 45 12 / 48. ALCALA DE HENARES (Madrid) 

CONCESIONARIOS OFICIALES OPEL, MEJORES POR EXPERIENCIA. 
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El obispo de Alcalá, monseñor 
Ureña, desea la paz al comisario 
jefe de Alcalá, Jesús Sainz, du
rante la ceremonia religiosa. 

Angeles Custodios tuvo lugar 
a mediodía del sábado 2 de oc
tubre en la iglesia Magistral
Catedral y fue presidida por 
el obispo de la diócesis com
plutense, monseñor Ureña. Al 
acto religioso asistieron el co
misario jefe de la Policía Na
cional en Alcalá, Jesús Sainz 
López, acompañado del resto 
de mandos de la comisaría al
calaína. También estuvieron 
el alcalde, Florencio Campos, 
y su esposa, el concejal de Se
guridad Ciudadana, Pablo 
González; el general jefe de la 
Brigada Paracaidista, José 
López Hijós; el capitán de la 
Guardia Civil, Jacinto Muñoz 
Miguel, el coronel de la base 
aérea de Torrejón, represen
tantes de la Armada y el su
binspector jefe de la Policía 
Municipal, Juan José Tama
yo. 

En su homilía, el obispo 
complutense destacó la impor
tancia de los angeles en la re
ligión cristiana, pero no sola
mente en esta, sino que están 
representados también en to
das las religiones monoteístas: 
«Los angeles tienen la misión 
que tiene toda la creación, re
conocer las maravillas de 
Dios, y al mismo tiempo le 
dan gracias por lo que El ha 
hecho. Y otra de sus misiones 
es la de protegtr al hombre, 
favorecerle y estar junto a él 
para guiarle por el camino del 
bien y para defenderle del 
maligno». 

Monseñor U reña señaló 
que «la Policía Nacional, la 
Policía Municipal, la Guardia 
Civil, el Ejército en sus distin
tas ramas, son ángeles protec
tores de la sociedad, que ex
ponen su vida por nosotros, 
que entregan constantemente 
su vida por nosotros, que in
tentan erradicar el mal». 

PUERTA de Madrid 

Sobre estas líneas, diversas 
autoridades asistentes a la fies
ta religiosa de la Policía Nacio
nal. 

A la izquierda, una funcionaria 
policial y otra laboral realizaron 
las lecturas de la ceremonia en 
la Magistral. 

Debajo, un aspecto del templo, 
que contó con una amplia asis
tencia de público a esta fiesta de 
la policía. 

9 de octubre de t991 



Instalar Calefacción Roca. El cambio 
que más notará 

Los grandes cambios no se Porque Calefacción Roca 
ven. Se notan. Cambiar es la solución definitiva. 
muebles, cortinajes, 
decoración, es algo que se 
ve de forma inmedtata. 

Roca es el gran cambio. El C§J [f ii:J Pero instalar Calefacción ~ 

que menos salta a la vista. 
Pero el que más va a notar. ,,,. .... _ -.:-_-___ -~~ 

Vea la solución definitiva en: 

• 
uar 18 

Ctra. Barcelona, Km. 34'200 - Teléf.: 888 34 00 
ALCALA DE HENARES 

MADRID - LUGO 



A la izquierda, el alcalde, Antonio Rodríguez del Barrio, con Pedro Serrano Calavia y José Femández Pedraza, los dos compañeros del 
secuestrado Julio Iglesias Zamora. A la derecha, las Reinas de las Fiestas: Pilar Armijo, Maria del Carmen Falcón y Matilde Ropero. 

Dos directivos de la empresa lkusi fueron los pregoneros 

Torres de la Alameda pidió la libertad de Julio 
Iglesias Zamora en el inicio de sus fiestas 
El alcalde manifiesta que está con la conciencia tranquila tras sus 
últimas actuaciones: «Me he limitado a cumplir la ley». 

El clima de polémica que vive la localidad de Torres de la Alameda pareció verse interrumpido con 
el comienzo de las fiestas patronales que se iniciaron el viernes día l de octubre con el pregón y que 
se han prolongado a lo largo de esta semana. Un vestigio de esta polémica pudo ser la alternancia de 
aplausos y silbidos que se pudieron escuchar durante la intervención del alcalde, Antonio Rodríguez 
del Barrio, en el pregón de las fiestas. Pero lejos de esta agitada vida política que existe en Torres, 
el protagonismo de este pregón lo tuvo el industrial vasco Julio Iglesias Zamora, secuestrado por la 
banda terrorista ETA y pregonero in absentia de las fiestas. Por encima de los aplausos y los silbidos 
al alcalde, se pudo escuchar cómo Torres pidió la libertad del industrial vasco, lo que sirvió para que 
el nombre de la localidad diera por unos momentos la vuelta a España. 

El deseo de Torres de la 
Alameda hecho público por su 
alcalde, Antonio Rodríguez 
del Barrio, y por el concejal 
de Festejos, Pedro Ropero , 

PUERTA de Madrid 

fue el de que estuviera en el 
pregón el propio Julio Iglesias 
Zamora, liberado ya de su se
cuestro por la banda terroris
ta ETA. No pudo ser así, pe-

ro el corazón de los torresanos 
estuvo con el industrial se
cuestrado y contra el terroris
mo. Sí estuvieron dos repre
sentantes de la empresa del 

industrial, Ikusi; concreta
mente el director general de 
Ikusi en la zona centro, Pedro 
Serrano Calavia, y el delega
do de la zona centro, José Fer
nández Pedraza. Este últÍIIlo, 
recordando que Iglesias Za
mora llevaba el viernes 1 de 
octubre un total de 89 días de 
secuestro, manifestó en el pre
gón que «en nombre de su fa
milia y de todos sus compañe
ros de Ikusi, quiero agradece
ros a todos vosotros y a la cor
poración municipal, por el 
honor de elegir como vuestro 
pregonero de las fiestas y por 
ese gesto solidario con Julio y 
de rechazo a la extorsión y a 
la violencia. Estoy seguro que 
si Julio estuviera aquí os in
vitaría a participar con inten
sidad en las fiestas y a seguir 
con devoción a la imagen de 
la Virgen del Rosario». 

El representante de Ikusi 
deseó: «¡Ojalá que la explo
sión de júbilo que supone el 
inicio de vuestras fiestas sea 
el preámbulo de otra similar 
por la liberación de Julio Igle
sias Zamora!». 

Por su parte, el director ge
neral de Ikusi en la zona cen
tro, Pedro Serrano Calavia, 
señaló que «nos hemos queda
do muy gratamente sorpren
didos; no nos esperábamos 
que nos brindaran este honor. 
Desde luego que esto contri
buye a darnos ánimos y son 
muestras que las debe enten
der quien tiene a Julio Iglesias 
Zamora». 

Los representantes de la 
empresa explicaron que ha
bían dejado un sitio para que 
Iglesias Zamora estampe su 
firma en el libro de honor del 
ayuntamiento torresano: 
«Que sepamos, ésta es la pri
mera iniciativa que ha habi
do por parte de un municipio 
para nombrar a Julio Iglesias 
Zamora pregonero». 

9 de octubre de t99J 



Antonio Rod,riguez del Burlo se dirige a los torresanos micrófono en mano. A la derecha, Pedro Ropero, concejal de Festejos. 

El alcalde de Torres de la 
Alameda declaró a PUERTA 
DE MADRID que se encuen
tra con la conciencia muy 
tranquila tras las últimas ac
tuaciones polémicas que ha 
decretado y que han servido 
para que un sector de la po
blación torresana manifesta
ra el rechazo en un ambiente 
de tensión muy considerable. 
Pero el ambiente festivo con 
ocasión de las fiestas patrona
les en honor de la Virgen del 
Rosario era lo más destacable 
el día 1 de octubre y los pos-

Antonio Rodríguez del Barrio, tranquilo 
teriores. De todo ello habló 
Antonio Rodríguez del Barrio 
con un redactor de PUERTA 
DE MADRID: «Mi deseo pa
ra estas fiestas es que se cele
bren con alegría y que todos 
disfrutemos de los actos que 
ha organizado la comisión de 
festejos». 

Antonio Rodríguez del Ba
rrio explicó que la idea de 
nombrar pregonero de las 
fiestas de Torres de la Alame
da a Julio Iglesias Zamora 

surgió «como consecuencia de 
la campaña de solidaridad y 
apoyo a Julio Iglesias y como 
rechazo a la violencia y extor
sión a la que lo están some
tiendo determinados grupos 
políticos y bandas terroristas. 
Como consecuencia de ello de
cidimos nombrar pregonero a 
Julio Iglesias pensando en que 
hoy estaría aquí con nosotros; 
no ha sido así, sigue secuestra
do y han sido dos trabajado
res de Ikusi los que en su 

nombre han hecho el pregón. 
Nuestro deseo es el de su 
pronta liberación y esperamos 
que cuando esté libre venga a 
Torres y conozca a los torre
sanos». 

El alcalde de Torres de la 
Alameda manifestó que, al ver 
la respuesta de los asistentes 
al pregón pidiendo la libertad 
de Julio Iglesias Zamora, sin
tió emoción: «Se me ha pues
to un nudo en la garganta por
que es muy difícil aunar el es
píritu festivo , sobre todo de la 
gente joven, con prescindir de 
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a la compra de una Ricoh FT-4415 
Copiadora FT-4415 con opciones 

• Copiadora hasta 8.000 copias/mes. 
• Ampliación reducción de 50 % a 200 % 
• Admite todo tipo de papel, incluido cartulina. 
• Garantía-Mantenimiento durante 5 años. 
• Fácil manejo, no pr~duce atascos. 

Precio: 471.111 + IVA 
Distribuidor Oficial: Rlcopla Henares 
Avda. Virgen del Val, 7 - Tlf.: 881 02 15 - ALCALA DE HENARES 

9 de ocmllre de '199J PUERTA de lladrld 



Este es el momento en que se sol
tó el chupinazo con que se daba 
comienzo oficial a las fiestas. 

eso en un momento tan im
portante como es el del pregón 
y pedir con una sola voz la li
bertad del industrial secues
trado. Eso es muy emocionan
te y a mí desde luego se me 
han puesto los pelos de pun
ta». 

Para Antonio Rodríguez 
del Barrio la satisfacción era 
doble precisamente en el cli
ma de polémica que se ha vi
vido en días pasados en la lo
calidad torresana: «Me alegro 
precisamente de que este ac
to del pregón haya sido el más 
limpio y pacífico que se ha ce
lebrado en los últimos ocho 
años. No ha sido labor mía; ha 
sido labor de las peñas, que 
saben distinguir muy pien lo 
que son nuestras fiestas de lo 
que son los problemas políti
cos y administrativos del día 
a día en el ayuntamiento. Las 
fiestas son para disfrutar y pa
ra olvidar los problemas que 
puede haber». 

El alcalde señaló también 
que se encuentra muy tran
quilo: «Estoy viviendo con 
mucha tranquilidad estos mo
mentos de polémica en la vi
da política de Torres. Como 
se ha podido observar, el gru
po socialista está totalmente 
unido, convencido de que es
tamos aplicando la legalidad 
tanto urbanística como en to
dos sus términos. No tenemos 
ningún remordimiento de 
conciencia de ninguna de las 
decisiones que hemos tomado. 
Más bien diría lo contrario, 
que hay un grupo minoritario 
en la oposición, que se está 
equivocando, que está po
niendo reiteradamente a To
rres de la Alameda en los me
dios de información con as
pectos negativos y falsos. Eso 
le está ocasionando un flaco 
favor a Torres y a los torresa
nos; yo les invitaría a que de
pusieran su actitud equivoca
da y que a partir de ahora tra
bajasen por el restablecimien
to del buen nombre de To
rres». 

PUERTA de Madrid 

Arriba: el equipo de gobiemo 
socialista con las Reinas · 
de las Fiestas. 

A la izquierda: el concejal del 
Partido Popular, Francisco Ace
do, flanqueado por los dos direc
tivos de Ikusi que acudieron a 
dar el pregón de las fiestas. 

Debajo: las Reinas de las Fiestas 
de Torres posaron amablemente 
para nuestro fotógrafo. 
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A la izquierda, Campuzano con gesto de resignación ante los imponderables. A la derecha, Frascuelo es consolado por Eduardo Holgado. 

Esta vez el tiempo sí la impidió en Torres de la Alameda: 

El viento obligó a suspender la corrida de toros 
Para el pasado sábado Z del presente había programada una corrida de toros con «El Cordobés>t y 

José María Plaza en cartel. A veces los coDBUDlidores de todo nos dejamos engañar con mentiras pia
dosas, dado que la intención del empresario es buena. Luego viene el «tío Paco» con la rebaja y estro
pea la jugada, dejando sin toros a todo el personal. Esta vez el «tío Paco» era un viento siberiano que 
arrasaba con todo y que convertía a los mozos en beduinos del desierto arropados con sus mantas. 

El cartel se había modificado 
por eso de que Manuel Díaz se 
sabía de antemano que sería di
fícil verlo en Torres de la Alame
da. Había quedado con Campu
zado, Frascuelo y Plaza, que no 
quitaba cierto a tractivo al feste
jo, sobre todo, como dijo la voz 
informativa que notificó la sus
pensión por altavoces: «Dadas las 
características de los toros que te
nemos en corrales ... » Toros con 
mucha casta, muy listos y que los 
toreros tienen que tener mucho 
oficio y sobre todo no estar in-

fluidos por agentes atmosféricos 
tan peligrosos como el viento 
racheado. 

Se habla de dar la corrida este 
sábado 9, pero hoy martes, cuan
do escribo, no hay nada concre
to. «Puede que ya nunca se 
dé .. .>>, oí un comentario en la co
mida de hermandad con la que 
nos obsequió José Mary enlatar
de del pasado lunes. Un torero 
llega a la plaza, ha pasado la ten
sión del gran ausente Qos toreros, 
horas antes de empezar, no me
morizan los besos, saludos y 

abrazos que les prodigan) y 
cuando dicen al abrir el portón: 
«de perdidos al río»; vamos, que 
están dispuestos a todo lo que les 
ocurra en el albero, ven que esa 
tarde, su profesión no es jugár
sela sino que, unas veces por el 
agua, otras por el viento, como 
el sábado, torear era un suicidio. 

José María Plaza se recogía 
para el hotel y nos comentaba có
mo veía él la suspensión: 

- La gente debe comprender 
que el peligro es muy grande 
con este viento. Ahora que uno 

está mentalizado para matar la 
corrida, te hace una «puñeta>t te
ner que desvestirte, pero habrá 
otra fecha con mejor tiempo. 

Antonio Rodríguez, alcalde de 
Torres, atendía trámites lógicos 
de suspensión de un espectáculo 
que lleva muchísimos papeles. 
También él nos habló de la sus
pensión y de otras cosas: 

- ¡Hombre! Un alcalde se 
siente mal por tener que suspen
der, pero sabemos que es debi
do a este viento huracanado y se 
aconseja que se suspenda la co
rrida. Hay que tener en cuenta 
que los toros que tenemos en chi
queros son de una raza Saltillo 
puro, que aprenden enseguida y 
en cualquier descuido los tore
ros pueden tener una cogida. 

- Y los toreros que según de
cía, eran los únicos «producto
res» que cobran antes de traba
jar, en estos casos ¿devuelven el 
dinero percibido? 

- Yo en eso, nos decía el Sr. 
alcalde, no tengo ni idea, eso es 
cuestión del empresario, que 
tendrá que decidir si les paga to
do o no les paga todo, si les pa
ga los gastos ... , esas cosas no sé 
cómo va.D>I. 

- Este festejo fuera de fechas 
de fiestas no es lo mismo. 

- Exactamente, ya no es lo 
mismo. Tendremos ahora que 
ponernos en contacto con el em
presario, y valorar si es conve
niente repetir esta corrida o sus
penderla definitivamente. 

No podría faltar la opinión de 
un alcalde sobre la fiesta que ha
bía comenzado con un pregón del 
que Antonio Rodríguez del Ba
rrio estaba muy satisfecho. 

- Resultó muy bonito, con 
momentos muy sentimentales en 
todo el acto. Todas las peñas pi
diendo a gritos «¡Julio, liber
tad!» ... Fue muy simpático. Los 
trabajadores de lkusi, empresa 
de Julio Iglesias Zamora, se fue
ron muy encantados de Torres y 
la repercusión que está teniendo 
en medios de difusión nos va a 

La imagen de estas aficionadas lo dice todo: el tiempo no era de sol y mosc~, sino de manta y brasero. ayudar a los objetivos que tenía-
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mos de resaltar el estado del se
cuestro del empresario vasco. 

- Torres ha tenido siempre 
ideas geniales de repercusión na
cional: el apoyo a Barcelona 92, 
ahora el pregón por cuenta de 
una repres.entación de trabajado
res de la empresa de Julio Igle
sias Zamora. ¿Son ideas de su 
alcalde? 

- No, lo que tenemos que es
tar es un poco pendientes de la 
actaalidad, y hemos visto un mó
mento muy oportuno para hacer 
este tipo de actos. 

Se comió, se bebió 
y se habló de toros 

Aprovechando que Torres es
tá de fiesta, José María Plaza 
reunió a un grupo de amigos, no 
a todos, porque habría que ha
cerlo en una plaza de toros. En 
esa simpática reunión, sobre to
do acuden los miembros de su 
cuadrilla y personas del mundo 
del toro. El cordero asado en hor
no de la familia, y donde tanto 
las magdalenas como los cortadi
llos hacen la digna competencia 
al cordero, sirvió como buen me
nú para saciar el apetito de las 
tres de la tarde, para unos co
mensales que esperaban pacien
temente ese momento en que el 
torero torresano apareció con las 
cazuelas de tan rico manjar. 
¡Qué pena que deje tantos resi
duos ingratos en nuestro organis
mo! 

Con la copa de vino se brindó 
por la salud de todos los presen
tes y se recordó aquella tarde en 
que Enrique Bejarano, picador 
de José Mary y de otros compa
ñeros, estuvo haciendo el avión 
con el caballo y montura por los 
aires. Hubo cantos por lo alto y 
por lo «jondo» y al final los pas
teles y el güisqui pusieron tibios 
a los más fríos. A veces los hom
bres del toro se entregan en es-

José Maria Plaza invitó a comer a sus amigos en las fiestas de Torres. 
tos actos para olvidar los malos 
ratos que se pasan en la arena. 

Los toreros de Alcalá 
Si Regino Ortés fue el triunfa

dor de nuestra última feria, el 
mes de septiembre ha sido pró
digo en triunfos para Jesús Ro
mero y Luis Miguel Encabo. En 
la plaza del Batán se alzó con el 
triunfo de los alumnos de la Es
cuela Taurina de Madrid. Y 
Luis Miguel, que contó con el 
apoyo de su peña, quedó por en
cima de sus compañeros. Un to
rero muy completo y que sabe 
que el público no es algo que co
locan ahí los empresarios para 
dar vistosidad a los tendidos, el 
público es algo suyo, es siempre 
su público, al que debe satisfacer 
entregándose tanto ante el toro 
como cuando disfruta dando la 
vuelta al ruedo. Los «libros» de 
la escuela taurina hay que apren
dérselos como ha hecho Luis Mi
guel: desde el prólogo hasta el 
epílogo. 

Jesús Romero, que no había 
tenido esta temporada todo el 
fruto que merece por las ganas 

que tiene de llegar a figura del to
reo, esperaba la ocasión para vol
ver a demostrar las cualidades 
que lleva dentro. Volvió a Ma
drid y los entendidos volvieron 
a quedarse sorprendidos de lo in
justo de la Fiesta: «Si este torero 
es uno de los pocos que hace to
do ajustándose a los cánones ... », 
decían en los círculos taurinos. 
Luego redondeó la temporada en 
la feria de Arnedo, donde se ca
libra al mejor novillero, luchan
do con Ricardo Ortiz, triunfador 
el año pasado. Este reconoció 
que Jesús había sido un justo . 
vencedor del trofeo «Zapato de 
Oro», fundamentalmente por ha
ber interpretado de forma tan 
magistral tantas y variadas suer
tes del torero. Jesús, esto es más 
que un triunfo en Madrid. 

La entrega de los VI Trofeos 
Luis Gómez «El Estudiante» 

Abdón Solís ha vuelto a sus 
orígenes. Entró en el Club Tau
rino Alcalaíno. Allí se organiza
ron algunas entregas de estos tro
feos Luis Gómez «El Estudian
te>>, pero dice Abdón: «Por la si-

Apoteósico tri~nfo con el que cortó dos orejas a un Miura: 

Jesús Romero, triunfador del «zapato de oro» en Arnedo 
No podemos pasar por alto todos aquello& que nos sentimos aficionados el triunfo grande del noville

ro de Alcalá de Henares Jesús Romero, que a pesar de no estar sobrado de contratos últimamente sus 
actuaciones se están transformando en triunfos grandes. De la gran tarde de Romero en Amedo, testi
go de excepción nuestro compañero de peña y secretario Pedro Morales, gran aficionado que cuando 
narraba como comentarista la actuación del torero, además de hacemos vivir la gran tarde, nos hizo 
brillar los ojos de emoción, pues en nuestra sensibilidad de aficionados había entrado la faena del torero. 

Se lidió en Arnedo una novi- ante uno de los públicos mejores La plaza en pie era un clamor 
liada del más prestigioso ganade- y más entendidos y que más ha- y música que no quería parar ni 
ro de todos los tiempos, don ce por promocionar nuestra fies- para que el torero entrase a ma
Eduardo Miura. Se lidiaba el úl- ta. Para los que conocemos al to- tar. Había que consumar la suer
timo día después de cinco novi- rero, sobran notas técnicas de la te suprema, el torero no podía 
liadas y sin ninguna figura pun- faena. Romero empleó parte im- dejarse ir un triunfo grande y lo 
tera en el escalafón de la noville- portante de su repertorio olvi- hace a la segunda entrada reci
ría. La tarde anterior Ricardo dándose de que ante él había un hiendo después de haber sufrido 
Ortiz había cortado tres orejas a miura. Toda una gama de natu- una voltereta en su primer 
los Bayones y ya se apuntaba co- rales, derechazos, afarolados intento. 
mo posible triunfador. abaniqueos de adorno al estilo de Así se matan los toros después 

En esta última de feria había D. Antonio Bienvenida para sa- de una tarde que quedará para la 
legado a torear los Miuras un to- lir con majeza de las suertes, lo historia de la plaza de toros de 
rero de Alcalá, Jesús Romero, que a Romero le sale bordado. Arnedo y para el torero. Jesús 
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tuación en que se encuentra el ci
tado club, sin directiva y casi sin 
rumbo, he decidido organizarlo 
por mi cuenta y el próximo 22 de 
octubre, a las nueve y media de 
la noche, en los salones Tupama
ro, se entregarán los trofeos de 
Luis Gómez «El Estudiante». 

Enrique Bejarano, Regino Or
tés, Juan Hidalgo José Mª Pla
za, Osear Higares y el toro Na
vajero de Peñajara, serán, los 
triunfadores con trofeo incluido. 
Fernando Sancho, Jaime Ostos, 
Miguel A. Mocholi y Luis Mi
guel Encabo recibirán menciones 
especiales, con la presentación 
del acto por cuenta del periodis
ta de Radio Nacional José Luis 
Carabias. 

La peña «Tercio de Quites» 
entrega su Trofeo Nº IX 

Paco Herrera, presidente de la 
peña, nos envía a PUERTA DE 
MADRID un saluda donde nos 
anuncia su cena aniversario con 
la entrega de su trofeo. Nueve 
años, que para una peña es toda 
una vida. 

El día 29, a las nueve de la no
che en los salones Oliver's, ten
drá lugar como en años anterio
res este acto de resumen de acti ... 
vidades y entrega de premios a 
los triunfadores de la feria. Pa
rece que fue ayer cuando Pepe 
Macías sacaba por última vez su 
pañuelo de presidente y, sin em
bargo, una vez más nos encon
tramos en un final de tempora
da reunidos ante un mantel lle
no de vivencias y con infinidad 
de proyectos que en el año 94 se
rán toda una realidad: plazas 
nuevas, alternativas de toreros 
alcalaínos, y toda clase de sueños 
que hacen a una tertulia jugosa, 
cuandó el buen alimento y el 
buen vino se conjugan. 

ATILA-NO 

Romero ya es leyenda junto aJa
balino Nº 19 de Miura, lidiado 
en quinto lugar y cuya cabeza se 
encuentra en nuestra ciudad pa
ra ser disecada. 

Así, así hay que estar «torero». 
Cuando sale el toro del triunfo 
hay que realizar la gran faena, la 
soñada, pero que nunca llega; de 
lo contrario, si no se es capaz, es 
mejor irse de esto. 

Yo ahora, torero, te reto , cla
ro está desde estas páginas del 
periódico PUERTA DE MA
DRID, para que lidies en nues
tra feria o en cualquier ocasión 
los célebres miuras; sería la se
gunda vez que éstos se lidiasen 
en nuestra Plaza de Alcalá de 
Henares. 

Enhorabuena, Jesús Romero. 

EL CHARRO 
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El seguros Salís de Ciudad Real planteó un partido muy serio 
con un bloque muy homogéneo 

26·26, el Juventud Alcalá fue víctima 
de sus propios errores 

RESULTADO: Club Juventud Alcalá, 26; Ciudad Real Seguros Soliss, 26 (12-13 en el descanso). 
JUVENTUD ALCA.LA: Manolo, Javier Campos (3), Carlos Camacho, Dimitri Karlov (6), Andrei Bar

bashinski (3), Osear de Luis (Z) y Samuel Trives, en el equipo inicial. También jugaron Luis Miguel 
Cruz, Oleg Lvov (11, cinco de penalti), Miguel Angel, Rafa Guijosa (l) y Bemández. 

SEGUROS SOLISS: Berrera, Auserón (Z), Sevchuc (3), Bebeshlto (4, tres de penalti), Blistounov (8), 
Márquez (3) y Vidal (5, tres de penalti), en el quinteto inicial. También jugaron Claudia, Coté, Carrete
ro (l) y Pardo. 

ARBITROS: Calvo y De Castro. Perdieron los papeles en los últimos minutos y no estuvieron a la 
altura de las circunstancias. Su actuación determinó al final que el Juventud Alcalá perdiera un punto 
porque tal y como tenía el resultado el equipo alcalaíno, si no hubiera sido por las dudosas acciones 
que pitaron, el Seguros Soliss habría tenido mucho más difícil el punto. 

El Juventud Alcalá se dejó 
escapar un punto por sus pro
pios errores y por los de los ár-
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bitros del encuentro. El Segu
ros Soliss de Ciudad Real, con 
el encuentro prácticamente 

sentenciado, se encontró con . 
un equipo complutense que 
cometió errores infantiles y 

que no supo culminar la re
montada que había realizado; 
pero además, los manchegos 
se encontraron con una pare
ja arbitral que en los momen
tos decisivos no sancionaron 
con exclusión acciones puni
bles realizadas por ellos mis
mos sobre los jugadores com
plutenses, mientras que a es
tos no dudaron en excluirles 
a dos unidades en los dos úl
timos minutos. Por si fuera 
poco, la mesa contribuyó al 
desastre arbitral, con la 
aquiescencia de éstos, dejan
do correr el tiempo en los úl
timos seis segundos a pesai; de 
que los colegiados habían pa
rado el juego y habían orde
nado detener el cronómetro. 

Pero tampoco tiene que mi
rar el Juventud Alcalá la paja 
en el ojo ajeno cuando ante sí 
tuvo una aunténtica viga co
mo fueron sus propios errores. 
La capacidad defensiva del 
equipo alcalaíno llegó a ser 
tan floja, que los manchegos 
lo tuvieron relativamente fá
cil: golpear siempre por el 
mismo sitio sin mayores com
plicaciones. Por el centro de 
la defensa y desde la posición 
de pivote, el Seguros Solís 
destrozó al Juventud Alcalá; 
la mayor parte de los goles 
manchegos vinieron por el 
centro de la defensa complu
tense. 

Otro defecto que mostró el 
Juventud Alcalá fue su exce
siva dependencia de sus tres 
foráneos, los dos rusos y el 
bielorruso, Karlov, Lvov y 
Barbashinski; ellos se lo gui
saron y ellos mismos se lo co
mieron; entre los tres consi
guieron 20 de los 26 goles 
marcados por el Juventud Al
calá, con especial mención de 
los 11 totalizados por Lvov. 
Eso tiene su lado positivo pe
ro también tiene el negativo. 
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El positivo es que cualquier 
rival del Juventud Alcalá tie
ne que tener una defensa muy 
atenta a tres hombres capaces 
de decidir un encuentro; si la 
posición de uno está muy vi
gilada y no encuentra dema
siadas facilidades, cualquiera 
de los otros dos puede tomar 
la responsabilidad de golear; 
esta versatilidad es franca
mente positiva pues no en va
no, en los tres encuentros dis
putados los tres se han repar
tido el honor de ser máximo 
goleador del equipo. 

Pero también tiene su lado 
negativo y es que el juego del 
Juventud Alcalá parece de
pender demasiado de ellos; 
apenas se juega por los extre
mos y se desaprovechan las 
condiciones de jugadores co
mo Samuel Trives, Rafa Gui
josa y Javier Campos. 

El Seguros Soliss no tiene 
nada que ver con el antiguo 
Caserío Vigón; la única coin
cidencia es que el primero es 
heredero del segundo y los dos 
son de Ciudad Real. El Segu
ros Soliss tiene un plantel 
muy homogéneo que realizó 
un juego muy serio a base de 

FINANCIACION SAN'l'aNA-CREDn; S.A. 
' IM! RECClME'OIDO MOllEID SGUC Pl<llA PENINSUA Y BALEARES. INCU. ~'ESO() IVA. 
~ ESl'ECIAL. ~(Y TRANSPORTE SOID EN PENINSUAI. 

trabajo y disciplina; destaca
ron aparte de sus foráneos , 
tres viejos conocidos del Ruiz 
de V elasco, Vidal y Márquez, 
que vistieron la camiseta del 
Cajamadrid, y Coté , que vis
tió la del Juventud Alcalá. 

Lós manchegos llevaron la 
iniciativa en el marcador du
rante casi todo el partido has
ta que en el último cuarto des
pertó el Juventud Alcalá. Pa
recía que con cuatro goles de 
diferencia que llegaron a tener 
los alcalaínos el partido esta
ba sentenciado a falta de cua
tro minutos ; pero llegaron los 
errores , las dos exclusiones y 
el desbarajuste arbitral. A fal
ta de seis segundos se señaló 
una falta , pero el tiempo si
guió corriendo inexplicable
mente a pesar de que los ár
bitros dieron la señal de que 
se detuviera y a pesar de que 
el reglament o dice que los úl
timos cinco minutos se juegan 
a tiempo real. La bocina final 
sonó y sólo quedó tiempo pa
r a el lanzamiento de la falta ; 
de nada sirvieron las protes
tas alcalaínas ni la bronca del 
público. 

COCHES PARA VIVI R MEJOR 

OUILE_S CONCESION~RIOS, S.A. 
Ctra. N-11 - Km. 31,600 
28812 Alcalá de Henares (Madrid) 
Telf.: 888 49 11 
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El entrenador del Jnentud Alcalá reconoció los 
errores de su equipo, pero criticó también 

Oleg Lvov: «Estuve muy cerca de fichar 
por el Cajamadrid de Domingo Bárcenas» 

ia actuación de ia mesa ' de i~s á~itros «Ayer' viernes, nació mi segunda hija» 
Manolo Laguna se mostro disgustado «EStoJ contento porque no siempre se marcan 
con lo ocurrido en los últimos minutos once goles; lo peor es que no hemos ganado» 

El ruso Oleg Lvov fue la estrella del Juventud Alcalá y del parti
do al marcar once goles y mostrarse imparable, muy bien escoltado 
por los otros dos foráneos del equipo alcalaíno. La lástima fue que 
su aportación no fuera suficiente para que los dos puntos se hubie
ran quedado en la ciudad complutense: «Es mejor que le preguntes 
al entrenador por lo que ha pasado al final del partido», dijo Lvov, 
aparentemente muy molesto por lo ocurrido en esos instantes fina
les con la mesa y por el propio juego del equipo, que teniendo el par
tido casi sentenciado, perdió un punto de forma inexplicable. 

El entrenador del Juventud Alcalá, Manolo Laguna, se encontra
ba muy disgustado al final del encuentro con la actuación de los ár
bitros y especialmente con la de la mesa de anotadores, puesto que 
el equipo alcalaíno se vio privado de efectuar la última acción del 
encuentro en jugada y hubo de conformarse con un lanzamiento de 
falta que no tuvo mayor trascendencia. Pero el disgusto de Laguna 
también fue debido a la actuación de sus jugadores en los últimos 
minutos del encuentro. 

En definitiva, el punto le 
supo a poco al entrenador al
calaíno y más cuando la vic
toria se saboreaba en su han-
quillo: «Yendo con cuatro go
les de diferencia, hay balones 
que no deberíamos haber per
dido; hemos arriesgado en al
gún lanzamiento y nos han pi
tado un juego pasivo riguro
sísimo después de dejarnos 
con cuatro jugadores. Pero 
hemos tenido errores que no 
se pueden tener, concreta
mente dos pérdidas de balón, 
una por un pase al pivote y 
otra por un lanzamiento des
de fuera que no tendríamos 
que haber hecho». 

De ahí pasó Manolo Lagu
na al lamento por los errores 
arbitrales y de la mesa: 
«Cuando te vas a jugar los mo
mentos decisivos te echan a 
dos jugadores, te dejan en in
ferioridad para jugar los mi
nutos en los que ya no hay so
lución y resulta que en el otro 
lado nos han estado empujan
do, agarrando de la camiseta 
y no han echado a nadie. El 
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colmo ha sido el de la mesa, 
que ante cualquier detención 
del juego en los últimos cinco 
minutos tienen que parar el 
reloj; incluso el árbitro se lo 
ha ordenado y no lo han pa
rado. Pero es que luego los ár
bitros no llevan el tiempo y no 
se enteran; esto es realmente 
inexplicable». 

Para Laguna, en la prime
ra mitad el Juventud Alcalá 
tuvo inexplicables problemas 
defensivos: «Cuando en el se
gundo tiempo lo hemos arre
glado, hemos podido contraa
tacar y teníamos el partido 
prácticamente ganado, pero 
con las incidencias de los tres 
últimos minutos nos hemos 
quedado sin opciones para 
conseguir la victoria». 

Reconoció el entrenador 
que los goles del Seguros So
liss llegaban casi siempre por 
el centro, pero matizó que 
«eso ha ocurrido por proble
mas que hemos tenido en el la
do izquierdo. En el segundo 
tiempo yo creo que hemos 
arreglado la defensa». 

De todos modos, Lvov se to de fichar por el Cajamadrid 
mostró contento con su rendi- de Domingo Bárcenas. El hoy 
miento: «Claro que estoy con- presidente de la Federación 
tento porque no siempre se Española se encaprichó de es
marcan once goles. Lo peor es te ruso después de haberle vis
que no hemos ganado el par- to jugar en el San Antonio y 
tido, pero por lo que a mí per- el Cajamadrid estuvo hacien
sonalmente se refiere sí que do gestiones para su incorpo
estoy contento». ración; al parecer las preten-

La felicidad en lo deporti- siones del club navarro fueron 
vo por su buena actuación desestimadas por el club aho
bien pudo servir para festejar rrador: «Es cierto que estuve 
la alegría que ha supuesto pa- a punto de fichar por el Ca ja
ra él ser padre: «Ayer viernes madrid, pero no sé qué ocu
nació mi segunda hija», con- rrió porque llevó las negocia
firmó el ruso. Lvov cumple su ciones mi representante». 
cuarta temporada en España Lvov cuenta en la actualidad 
después de haber estado sus con 27 años pero están a pun
tres primeras campañas espa- to de caerle ya los 28, que 
ñolas en el San Antonio de cumplirá el próximo día 14 de 
Pamplona, cuyos problemas octubre. 
económicos le han hecho pe-
dir la baja en la máxima ca
tegoría: «Estoy contento aquí 
en el Juventud Alcalá y mi de
seo es rendir al máximo posi
ble y conseguir con mi nuevo 
equipo los mejores resulta
dos». 

Se da la circunstancia de 
que Oleg Lvov estuvo a pun-
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Las islandesas del Stjarman mostraran mucha bisoñez y una 
patente inexperiencia en estas lides 

Dos claras victorias y paso adelante 
del EMT Alcalá en la copa City europea 
El equipo alcalaíno le pagó &aa.aao pesetas al islandés para 
que los dos partidos se Jugaran en Alcalá 

El EMT Alcalá venció en la primera eliminatoria de la Copa City ante el representante islandés en esta 
competición europea, el UMF Stjarman, al ganar los dos partidos que, por acuerdo entre ambos clubes, se 
disputaron en el pabellón municipal del Val de Alcalá. El primer partido, en el que figuraba el EMT Juventud 
Alcalá como equipo local, fue ganado por las alcalaínas con el resultado de 28-21, que no dejaba marco para 
la duda sobre la inferioridad islandesa. Este encuentro se disputó en la tarde del sábado 2 de octubre. El 
partido de vuelta, en el que figuraba el Juventud Alcalá como visitante, disputado en la mañana del domingo 
3 de octubre, representó una nueva victoria de las complutenses, esta vez con el resultado de 17-21. 

Una vez conocido el rival de 
las alcalaínas en esta primera eli
minatoria de la Copa City, el fax 
comenzó a funcionar en ambas 
direcciones al objeto de que el 
EMT Juventud Alcalá no tuvie
ra que realizar el largo viaje ha
cia tierras islandesas. Por fin y 
con el visto bueno de las autori
dades federativas del balonmano 
europeo, se consintió en que el 
Stjarman renunciara a jugar en 
su casa, disputando la eliminato
ria en Alcalá previo pago del club 
alcalaíno de la mitad de sus gas
tos de desplazamiento. Con ello, 
el no viajar a ·Islandia le ha su
puesto al club alcalaíno el pagar 
a las islandesas 600. 000 pesetas, 
mientras que, si hubieran teni
do que viajar al país nórdico, el 
coste hubiera sobrepasado la ci
fra de 1.200.000 pesetas. 

El caso es que las islandesas vi
nieron de turismo. Proliferaron 
las cámaras de vídeo y fotográfi
cas y las jovencísimas nórdicas 
cumplieron una bella experien
cia. Se trata de un equipo muy 
bisoño, totalmente inexperto y 
con jugadoras muy jóvenes, que 
de antemano sabían su incapaci
dad para derrotar al EMT 
Alcalá. 
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Con el arbitraje de los portu
gueses Rodríguez y Bernárdez, 
los dos partidos fueron de una 
superioridad meridiana de las 

complutenses, que en el primer 
partido dejaron a las claras que 
sólo había un equipo sobre la 
cancha y que tenía color español. 

El resultado de 28-21 ponía en 
clara franquicia la eliminatoria. 

En el segundo encuentro el 
EMT Juventud Alcalá no forzó 
la máquina; No hacía falta por
que, a poco que la forzara, el ri
val saldría humillado. El resul
tado final fue de 17-21 y semos
traron excelentes maneras en la 
zurda Ragunhedor, que llegó ~ 
marcar 8 goles. Por el EMT Al
calá brillaron en toda la elimina
toria U gartemendía, que hizo 
buena su condición de interna
cional, y también Olivia, lo mis
mo que la rusa Sergueeva. 

Ahora el EMT Juventud debe 
pensar en la segU.nda eliminato
ria y también en la liga de divi
sión de honor, que ya ha comen
zado y en la que deberá acredi
tar su condición de aspir~mte al 
título , siempre con el permiso de 
los ~os equipos valencianos. 
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En la foto, el grupo cicloturista del CC lplacea que el próximo día 17 de octubre tomará parte en el 
campeonato social CC lplacea, Memorial Casimiro de Pablo. 

Víctor Manuel Gómez, en su quinta temporada de aficionado 

El ciclismo alcalaíno atraviesa un gran momento 
De unos años a esta parte el Club Ciclista !placea ha tenido un gran auge, pero hay dos ciclistas 

que a nivel nacional e internacional han sido los que más han elevado el nombre de nuestra ciu
dad. Ellos son Rodríguez Magro y Víctor Manuel Gómez (Manolito) este último en su quinta tem
porada de aficionado y donde él tenía todas las esperanzas puestas para saltar al campo profesional 
llegado el final del 93, pero seguimos igual que al principio. ¿No hay avisos de nada? 

Yo había basado esta tempo
rada en pasar al campo profesi~ 
nal. Por ello cambié de equipo, 
he puesto todas mis ganas, fuer
za e ilusión para ello. Ha sido 
una temporada muy cargada, 
pues ahora mismo estoy con al
rededor de 35.000 kilómetros en 
mis flacas piernas. Empecé a 
primeros de año en Venezuela, 
donde corrí seis días ciclistas 
con profesionales y acabé sexto. 
Después comenzamos a partici
par en vueltas por el mes de fe
brero, habiendo hecho alrededor 
de unas 12 más todas las carre
ras de un día. Creo haber cubier
to una gran temporada, a pesar 
de no haber sido excesiva en 
triunfos personales, aunque sí 
para mi equipo, a lo cual he con
tribuido. Aun así, he ganado la 
vuelta al Carabobo en Venezue
la y dos etapas, seis en la vuelta 
a Madrid y primero en la mon
taña, donde he andado muy 
bien. De no haber sido por las 
colaboraciones de otros equipos 
con el vencedor del memorial en 
Fuenlabrada •.. Por equipos he
mos conseguido varios triunfos, 
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o sea que a pesar de la rotura del 
Bravo en la vuelta a Valladolid, 
ha sido una campaña buena, a 
pesar de que destacar en el cam
po de aficionados es muy difícil. 
Cuando, como yo, llevas tantos 
años, todos tus rivales te marcan 
y te persiguen hasta el final; 
mientras para otros escapane es 
fácil, para mí es poco menos que 
imposible, pues enseguida se co
rre la voz: «¡Ojo que va Manoli
to!1t. 

- Al final vencedor de la 
Copa Otero Trofeo F.M.C. 

- Bueno, sí, durante muchos 
años he estado siempre metido 
entre los primeros lugares, 2°, 
3°, 4°, en todas las categorías, 
pero este año al final lo he con
seguido sin proponérmelo, ya 
que mi calendario ha estado fue
ra de Madrid y aún así he gana
do. 

- Para finalizar la tempo
rada corres con profesionales 
para probarte. 

- Bueno, yo creo que no ha 
sido tal prueba, sino más bien 
que no había gente en el equipo 
al que pertenezco y echaron ma-

no de los aficionados que podía
mos responder con profesiona
les, pero los compañeros que 
van a pasar ya estaban firmados 
para el 94 con profesionales. 
Aun así, he corrido la subida al 
Naranco, donde ha ganado los 
sprints especiales; vuelta a La 
Rioja, donde me he clasificado 
en la general en el puesto 11° y 
dos días he disputado el sprint 
en meta. Despés he disputado en 
Portugal una vuelta de diez días 
donde no he marchado mal a pe
sarde haberme retirado en la pe
núltima etapa. 

- El día 10, domingo por 
la tarde, estás invitado al Cri
terium de Fuenlabrada que 
organiza la P.C. Cedena con 
lnduráin, Chiappuchi, Delga
do, etc. 

- Sí, corro este criterium pa
ra finalizar la temporada y a ver 
qué pasa, pues aún tengo espe
ranzas de que me den la oportu
nidad de saltar para el 94. 

- Bueno, pues te desea
mos_ mucha suerte, y ánimo, 
Manolito. 

Terminó una temporada más 
del cicloturismo de lplacea 

Y es la número 10 de ciclotu
rismo. Cuando el pasado año por 
estas fechas nos disponíamos a 
cerrar la temporada unos nuba
rrones oscuros aparecieron en 
forma amenazadora sobre la sec
ción de ciclo turismo. Y o, como 
entonces, sigo pensando que hu
bo maniobras e injerencias por 
parte de algunos miembros del 
colectivo para que dicha sección 
se diluyera, pero, captada la 
idea, la directiva del e.e. !pla
cea actuó con firmeza y aplomo 
y puso timón fijo para no variar 
el rumbo del cicloturismo. Hoy 
es la hora de finalizar una nue
va temporada cicloturista más 
donde la mayoría de los practi
cantes han disfrutado de la prác
tica de la bicicleta compartiendo 
amistad, compañerismo y cor
dialidad, que es lo que esta sec
ción persigue. Los responsables 
de esta sección, Oliva y Bello, es
tán satisfechos, aun cuando sa
ben que alguno todavía no se re
siste a dar su brazo a torcer. 

El número de salidas ha sido 
de 34 con un total de 2.390 kiló
metros que a lo largo del año 93 
han sido dobles al menos un ter
cio de las mismas. Podríamos de
cir que ha sido un año con suer
te, ya que no ha habido acciden
tes de consideración entre los 119 
cicloturistas de nuestra plantilla; 
si a esto sumamos que hemos dis
frutado del tinto, la tortilla y el 
paisaje rural de las rutas y nos ha 
servido para que terminemos un 
año de guerras, de crisis, de pa
ro y tensiones de las que practi
cando ciclismo nos hemos olvida
do un poco, ya hemos consegui
do mucho, aparte de que no he
mos cogido peso, no como quien 
esto escribe, que no puede decir 
lo mismo. 

En fin, amigos del cicloturis
mo de !placea y los que no lo 
sois, deciros que una nueva tem
porada se prepara y que como 
veréis en la próxima reunión de 
cicloturismo, el día 30 de octu
bre a las 18 horas, todo está pre
parado, calendario, ropa y pro
grama, aunque antes celebrare
mos el próximo día 17 la marcha 
social fin de temporada para lo 
cual os recuerdo que hay que ins
cribirse antes del día 17. 

NOTA: Se informa a todos los 
socios del Club Ciclista !placea 
que se está empezando a vender 
lotería de Navidad, para que to
dos aquellos interesados que 
quieran adquirir alguna papele
ta se pasen por el club. 

Manuel GOMEZ CRUZ 
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El Pegaso se llevó los dos puntos y hunde 
en la más absoluta miseria al equipo complutense 

I·!, nuevo descalabro del Alcalá que 
hace dimitir a la junta directiva 

RESULTADO: RSD. Alcalá, 1 (Torcuato); CD. Pegaso, 3 (Churri, Dani y Javi). 
ALCALA: Juan, Osear Muñoz, Merinero, Fidel (David), Juan Antonio, Miranda, Clemente, Félix, 

Torcuato, Javi Gil (Cachas) y Nacho 11. 
PEGASO: Poyatos, Juan, Elejaldo (Mariano), Miguel Angel, García, Santi, Tirado, Javi, Dani, Chu

rri (Alvaro) y Jesús. 
ARBITRO: Femández Hinojosa. Tuvo una buena actuación. Acertó en el penalti que realizó el alca

laíno Clemente a Santi. 
INCIDENCIAS: Muy poco público en las gradas del Val; ha habido temporadas en las que cualquier 

partido de juveniles tenía más espectadores que los apenas 500 que había en las gradas para ver al 
primer equipo. La taquilla no llegó a las 50.000 pesetas. Gritos de un sector de la afición contra el presi
dente Luis Femández Ríos, quien acabó por marcharse del palco antes de que acabara el partido. 

El Alcalá volvió a sufrir un 
nuevo descalabro y ya van 
cinco, el mismo número de 
jornadas del campeonato li
guero. La situación ya ha lle
gado a un límite en el que la 
junta directiva ha planteado 
su dimisión y poner su cargo 
a disposición de la masa social 
de la RSD Alcalá. Ese era el 
planteamiento de la junta di
rectiva con su presidente a la 
cabeza después de los gritos de 
la afición, cada día más esca
sa en las gradas del V al y más 
desalentada. El Alcalá está to
cando fondo y la situación no 
puede ser más dramática. 

El planteamiento de Luis 
Fernández Ríos de intentar 
sanear la economía del Alca-
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lá anteponiendo esta cuestión 
a la puramente deportiva, ha 
chocado con los deseos de una 
afición que, claro está, quie
re ver a su equipo ganar; un 
descenso la pasada temporada 
y la delicada situación en la 
que está el Alcalá en esta se
gunda campaña con Luis Fer
nández como presidente, han 
hecho colmar el vaso de lapa
ciencia a unos socios que quie
ren un equipo ganador. Esos 
son los hechos; lo que hace fal
ta ahora es que cada socio se
pa analizar la situación y que 
quien venga a ocupar el sillón 
que deje Fernández Ríos trai
ga consigo una varita mágica 
porque la realidad es que el 
Alcalá no puede aguantar mu-

cho tiempo con los 45 millo
nes de pesetas que tiene de 
deuda acumulada de tempora
das anteriores sin acometer un 
plan integral y urgente de sa
neamiento. Y eso parece estar 
reñido con la contratación de 
buenos jugadores. 

Por todo ello, parece que la 
solución del Alcalá está muy 
difícil. Lo que hace falta es 
que quien ocupe el sillón que 
deja libre Luis Fernández 
Ríos , el «socio díscolo» que ha 
tenido que representar el pa
pel del malo de la película, 
traiga ilusión y soluciones ; en 
definitiva, esa varita mágica 
antes mencionada que desa
hogue a un Alcalá hundido en 
su propia miseria. 

1 

Sin ideas 
Vaya por delante una apre

ciación que se viene repitien
do jornada tras jornada. El 
Alcalá de estos primeros cin
co partidos de liga no tiene 
nada que ver con el Alcalá de 
la pretemporada, que fue ca
paz de ganar al Toledo y de 
causarle algunos problemas al 
Valladolid en el trofeo Cer
vantes, y que posteriormente 
le ganó al Guadalajara, que 
ahora ocupa la primera plaza 
en su grupo de tercera divi
sión. Pero ojo, ni ese Alcalá 
era tan bueno entonces, ni 
ahora es tan malo. Lo que fal
ta es experiencia y serenidad, 
condiciones indispensables de 
las que suelen carecer los ju
gadores que acaban de dejar 
la categoría juvenil y los fut
bolistas que juegan por pri
mera vez en una categoría co
mo en la tercera, en la que so
bran hombres que conocen el 
fútbol a estos niveles. 

Sin ser nada del otro mun
do, con no pocos problemas y 
la pretensión de eludir el des
censo, el Pegaso se llevó la 
victoria con relativa facilidad 
ante un Alcalá que no supo 
meter en aprietos a su rival. 
Como ocurrió en las pasadas 
jornadas, los rivales del Alcalá 
vencieron porque no encon
traron contrario enfrente que 
les opusiera la más mínima 
resistencia. 

Marcó de penalti el Pegaso 
a los 18 minutos por obra de 
Churri; fue un penalti infan
til e indiscutible cometido por 
Clemente. Pero no dio sensa
ción el Alcalá de reaccionar, 
más por su impotencia que 
por la calidad de su rival. Vol
vió a marcar el Pegaso, esta 
vez a los 55 minutos con un 
lanzamiento desde el borde 
del área de Churri y con ello 
quedó sentenciado el partido 
aunque tres minutos más tar
de el Alcalá acortó distancias 
con un certero cabezazo de 
Torcuato. El tercer gol , a fal
ta de dos minutos para la fi
nalización del encuentro , es 
síntoma de la situación que 
vive el Alcalá. Javi marcó en 
lanzamiento de falta directa. 
Pero es difícil que haya un gol 
marcado de falta directa que 
pueda entrar en una por tería 
tan despacio como el dejav i. 
La razón fue la mala coloca
ción de la barrera. 

El caso es que el Alcalá es
tá hundido y la afición disgus
tada. ¿Soluciones? Se nos an
tojan muy difíciles. · 
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Héctor Vice•se mostró triste y decepcionado 

«El Alcalá ha perdido la confianza» 
«Nuestra misión es seguir entrenando y 
Jugando, sabiendo la dlflcultad que conlleva» 

La decepción era patente en el técnico del Alcalá, Réctor 
Vicente.Posse, quien aun así consideró injusta la victoria del 
Pegaso. La derrota alcalaína no parecía poner en peligro la 
continuidad del técnico, pues el propio presidente, Luis Fer
nández Ríos, no dudó en reconocer que Posse no tiene ningu
na responsabilidad en la situación y que incluso está traba
jando bien. Fernández Ríos aseguró que en todo caso la res
ponsabilidad es suya por haber contratado a Posse y que an
tes que cesarlo se marcharía el propio presidente. Desde lue
go, el ambiente no era de otro que de tristeza y frustración. 

Héctor Vicente Posse reco
noció su estado de ánimo, pe
ro no se atrevió a dar un cali
ficativo sobre el mismo: 
«Triste, decepcionado, cual
quier calificativo es bueno pa
ra expresarlo. Seguimos con 
problemas muy puntuales, ju
gadas a balón parado, penal
tis, faltas ... A lo largo del par
tido hemos podido ver que el 
Pegaso tampoco ha ofrecido 
demasiado; nuestro portero 
apenas ha tenido intervencio
nes y el peso del partido he
mos sido nosotros los -que lo 
hemos llevado; no es que ha
yamos dominado en exceso 

pero en cambio las ocasiones 
las materializa el contrario. 
Nosotros podemos crear cin
co ocasiones de gol, que no 
materializaremos ninguna; en 
cambio el contrario nos llega 
una vez y nos marca». 

El entrenador admitió que 
el equipo ha cambiado mu
cho desde la pretemporada: 
«El problema es que cuando 
un equipo se mete en una ra
cha negativa, hasta el mejor 
jugador parece que no sabe 
jugar al fútbol. El ejemplo cla
ro de e.sto es el Real Madrid, 
cuyos futbolistas tienen una 

Juan carios tothos se mostró esperanzado: 

«LO que necesitamos es un buen resultado» 
«5e nota mucilo la inactividad de dos años; voy 
a seguir trabajando a ver si recupero mi fonna» 

El centrocampista alcalaíno también se encontraba triste 
. por la inacabable racha de resultados adversos: «No sé qué 

nos está ocurriendo, quizá lo mismo que todos los domingos, 
que salimos nerviosos al campo, y la inexperiencia que acu
samos la mayor parte de 11,osotros nos ocasionan esto, que los 
resultados no ~an buenos; empezamos perdiendo y luego no 
sabemos y no podemos remontar». 

A pesar de todo, Juan Car
los 'Cachas' se mostró espe
ranzado: «Yo creo que lo que 
necesitamos es un buen resul
tado y seguir trabajando, cen
trarnos un poco niás si cabe. 
Y o creo que sí hay soluciones 
porque la tercera división no 
es tan dura como para estar 
ahí abajo». 

Juan Carlos 'Cachas' es un 
caso de futbolista muy espe
cial pues a sus 23 años lleva ni 
más ni menos que dos en el 
paro futbolístico. De niño 
prodigio, de figura en ciernes, 
Cachas pasó al paro: «Desde 
que dejé el Alcalá hace dos 
temporadas, cuando estaba en 
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segunda B que fue la tempo
rada en que se descendió a ter
cera, me surgieron ofertas pe
ro no quise salir de aquí de 
Alcalá. He seguido trabajan
do en mi profesión y prefería 
no salir de la ciudad. Se nota 
mucho la inactividad de dos 
años; voy a seguir trabajando 
a ver si recupero mi forma; 
hace dos años fue cuando re
gresé al Alcalá y tuve proble
mas con el anterior presiden
te, que me retrasó el pago de 
la ficha de un año anterior. Le 
dije que si no me daba el di
nero me marchaba y acabé 
marchándome». 

De aquella figura en ciernes 
todavía queda la ilusión: «Si-

... A 

calidad tremenda y en cambio 
está en una racha negativa y 
a sus jugadores no les sale 
nada». 

Posse señaló que «el Alcalá 
ha perdido la confianza por
que es un equipo joven; los 
primeros partidos no le han 
salido bien y juega muy aga
rrotado. Los jugadores tienen 
muchísimo miedo y de ahí 
puede venir gran parte del 
problema porque el Pegaso ha 
llegado en el penalti, en el ti
ro de lejos y en la falta; ahí ha 

gue siendo la misma porque, 
si no hubiera sido así, no me 
habría decidido a continuar 
jugando al fútbol. Ahora veo 
las cosas con más serenidad. 
Cuando fiché por el Osasuna 
me cortó un poco la trayecto
ria el servicio militar; me tu
ve .que ir a Ferrol un año y 

marcado sus tres goles. El do
mingo anterior, el Majada
honda nos marcó los dos pe
naltis y anteriormente el Vi
llaverde nos marcó de tres 
faltas. No hacen otra cosa pe
ro a nosotros nos cuesta opo
nernos a ello». 

«Nuestra misión es seguir 
entrenando y seguir jugan
do, sabiendo la dificultad 
que conlleva pero no sé qué 
va a ocurrir, no soy yo quien 
lo pueda decir>>, concluyó 
Posse. 

al terminar la mili me decidí 
a regresar a Alcalá. Luego, 
cuando volví a reintegrarme 
de nuevo al equipo del Alcalá 
se dio la casualidad de que 
empezó una racha muy nega-, 
tiva de resultados y de esa ma
nera nadie puede ir hacia 
arriba». 

PUERTA de lladrld 
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se intensificará la búsqueda de soluciones para la grave 
situación económica y se confía en la plantilla actual 

La junta directiva del Alcalá aplaza su 
decisión de dimitir y convocar elecciones 

La semana ha sido dramática para la RSD Alcalá después de la quinta derrota consecutiva sufri
da por los hombres de Béctor Vicente Posse, que es la tercera en los tres partidos disputados en 
el Val. La Deportiva vive momentos agónicos en lo deportivo en una situación que es fiel reflejo 
de la precariedad económica en la que se encuentran las arcas, donde lo único que existen son 
deudas que suman ya los 45 millones de pesetas. El malestar del público el domingo en el V al por 
la derrota que hunde al Alcalá en el fondo de la clasificación hizo plantearse a la junta directiva 
la idea de la dimisión y convocatoria de elecciones anticipadas. 

La idea, que ya se vino 
anticipando por parte de al
gunos directivos al término 
del encuentro ante el Pega
so, se debatió en profundi
dad en una reunión de la 
junta· el lunes por la noche; 
En esta reunión se produjo 
una disparidad de criterios 
en el seno de la directiva; al
gunos miembros de la junta 
apostaban por una dimisión 
mientras otros consideraban 
que en estos momentos pue
de parecer un acto de cobar
día presentar esa renuncia al 
cargo. Los 'dimisionarios' 
apuntaban que, si los plan
teamientos que ellos creen 
acertados son contestados 
por los socios de la manera 
que lo hicieron el domingo 
en el encuentro ante el Pega
so, es mejor que entre los 
propios socios tenga cual
quiera la posibilidad de po
ner en prácticas sus propios 
planteamientos sin que ha-
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ya una junta directiva que 
pueda poner trabas. 

Así pues, el clima de dimi
sión ha estado latente duran
te los primeros días de la se
mana y sólo el buscar una sa
lida no perjudicial para la 
Deportiva ha llevado a ana
lizar detenidamente la situa
ción a los directivos y plan
tear un aplazamiento de 
cualquier decisión que pase 
por la dimisión y abrir un 
periodo de elecciones antici
padas. 

Según conversaciones que 
ha mantenido PUERTA DE 
MADRID con el presidente 
del Alcalá, Luis Fernández 
Ríos, éste manifestó com
prender la situación de preo
cupación de los aficionados 
por la marcha deportiva del 
equipo; sin embargo, reite
ró su planteamiento de sa
near la economía del Alcalá 
porque ~e otra forma la De
portiva se vería abocada a 

desaparecer. El fantasma de 
la desaparición vuelve a sur
gir dentro de las dos vías que 
ya se plantearon desde 
PUERTA DE MADRID la 
pasada semana: La apuesta 
por una solución de choque 
para salvar la tercera divi
sión con refuerzos que agra
ven aún más la situación 
económica con la posibilidad 
de que la deuda termine por 
ahogar y hacer desaparecer 
a la RSD Alcalá, o seguir tra
bajando en el saneamiento 
de la deuda aunque se des
cienda. 

No obstante, en la junta 
directiva, con su presidente 
a la cabeza, existe confian
za en que el equipo empiece 
a superar la crisis deportiva 
por la que pasa y se señala 
que en pretemporada el Al
calá realizó un buen fútbol 
que nada tiene que ver con 
la racha de malos resultados 
que actualmente se están 

"1md.u6endo en la liga. La 
clave para Fernández Ríos 
puede estar en la derrota su
frida en casa en el primer 
partido ante el Villaverde y 
la desmoralización que tra
jo en el seno de la plantilla. 

De momento, la idea es 
intensificar e incluso realizar 
un plan de choque tendente 
a conseguir recursos econó
micos que desahoguen la 
economía de la Deportiva. 
Se están realizando contac
tos con el ayuntamiento de 
Alcalá para que la petición 
de ayuda a las empresas por 
parte de la junta directiva 
esté avalada por el propio 
consistorio. Asimismo, se 
quiere reunir a una serie de 
socios significativos que no 
se han decantado dentro de 
la oposición a Luis Fernán
dez Ríos, para que ellos mis
mos aporten ideas de futuro, 
mientras se espera un inmi
nente buen resultado que 
traiga serenidad. El partido 
que el domingo dispute el 
Alcalá en Alcobendas y el 
que se juegue en el V al ante 
el Leganés B el día del Pilar 
pueden ser determinantes. 

Precisamente sobre el Le
ganés se recuerda en la jun
ta directiva la crisis que vi
vió hace años y que ocasio
nó no pocos problemas·a su 
presidente, Jesús Polo, 
quien hubo de realizar un 
plan de saneamiento con no 
poca oposición. Tras vivir 
amargas horas bajas, el Le
ganés remontó el vuelo y 
ahora está en segunda A. 

Por otra parte y como ne
cesidad· de actualizar el lis
tado de socios con que cuen
ta el Alcalá, Fernández Ríos 
ha anunciado que hasta el 
día .31 de octubre los socios 
pueden actualizar sus pagos 
y que fuera de . esa fecha, 
quien no haya pagado su 
cuota se le considerará como 
baja de la sociedad. Para 
ello, se anuncia que todos los 
días en la sede estará el co
brador de 7 a 9 de la noche. 

El Leganés jugará en 
.Alcalá contra el Palamós 

Alcalá podrá presenciar 
un partido de segunda A des
pués de que el Leganés ha
ya visto cómo se le ha clau
surado su campo por los in
cidentes ocurridos en el en
cuentro copero ante El Eji
do. El día 17 de octubre, a 
las 12, jugará en el V al el Le
ganés de Luis Angel Duque, 
ante el Palamós. 
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El Amigos de La coruña no fue rival para los hombres de Eduardo Ruiz 

75·&0, cómoda victoria del Juventud 
Alcalá en un partido soporífero 

RESULTADO: Club Juventud Alcalá, 75¡ Club Amigos de La Coruña, 60. 
JUVENTUD ALCALA: Quique Ruiz Paz (16), Andivia (2), Miltel Cuadra (19), Félix de la Fuente (20) 

y Jerome Mincy (3), en el quinteto inicial. También jugaron Luis Barroso (10), Cuesta (5), Juan del Ba
rrio y Pou. 

CORUÑA: Romero (8), Juani (24), Gómez (8), Crujeiraa (11) y Víctor Femández, en el quinteto inicial. 
También jugaron GUstavo Díaz (5), Quintela (4), y Rodríguez. 

ARBITROS: Sánchez Romero y Carod. No tuvieron complicaciones en un partido sin historia. 
INCIDENCIAS: Muy poco público en el pabellón Ruiz de Velasco en el segundo encuentro de la do

ble jornada del sábado. El partido se disputó tras el Juventud Alcalá-Seguros Soliss de balonmano y 
al mismo tiempo del encuentro de balonmano femenino valedero para la copa City entre el EMT Juven
tud Alcalá y el Stjaman islandés en el pabellón del Val. Por si fuera poco, en la televisión el Atlético 
de Madrid-Real Madrid de fútbol. 

Cualquier comparación es 
odiosa, pero a veces a uno le 
da por pensar en la relación 
entre baloncesto y fútbol. El 
partido de baloncesto entre el 
Juventud Alcalá y el Amigos 
de La Coruña fue como uno 
de esos malos partidos de fút
bol en los que el espectador 
acaba desesperado por la fal
ta de juego e incluso por la fal
ta de emoción. Lo peor en es
te caso es lo inusual, porque 
es mucho más difícil encon
trar un partido aburrido de 
baloncesto que uno de fútbol 
por los propios caracteres de 
ambos deportes. 

Decir que el partido entre 
el Juventud Alcalá y el Coru
ña fue aburrido es decir poco; 
fue malo de solemnidad y, por 
no tener, no tuvo ni siquiera 
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emoc1on. ¡Qué espanto! Y es 
que todo ello vino porque al 
Juventud Alcalá casi se le dio 
la victoria de antemano debi
do a la fragilidad del equipo 
visitante, que por cierto, si 
buscamos otra relación a títu
lo anecdótico con el mundo 
del fútbol, no tiene nada que 
ver con su paisano, el Super
depor de La Coruña. 

El equipo coruñés vivió 
una excelente temporada ha
ce dos años y estuvo a punto 
de alcanzar la ACB pero aho
ra, agobiado por las deudas, 
es un equipo que va a tener 
difícil la permanencia. Por no 
tener, no tiene ni patrocina
dor, algo inusual en esta pri
mera división. Y siguiendo 
con el capítulo de carencias, 
el Coruña no tiene extranje
ro por su escasa disponibili
dad económica. ¿Qué tiene el 
equipo gallego? Pues a dos 
viejos conocidos de la afición 
alcalaíno que no precisamen
te brillaron en el Juventud Al
calá: Gustavo Díaz y Víctor 
Fernández. El Coruña es un 
equipo mediocre y eso le con
tagió al Juventud Alcalá, que 
jugó sin ambición y con la 
idea de mantener el control 
del partido y el resultado sin 
buscar la brillantez en las ac
ciones. Eso, aparte de qu_e el 
Juventud Alcalá no es un 
equipo para la brillantez; da 
la sensación de que el equipo 
alcalaíno va a buscar más la 
victoria que el lucimiento 
pues sus jugadores son esen
cialmente luchadores más que 
estilistas. 

Con todo ello no cabe más 
que imaginar que el partido 
fue espantosamente aburrido, 
que el marcador se mantuvo 
favorable al Juventud Alcalá 
durante todo el partido pero 
que realmente se sentenció en 
los últimos diez minutos de 
encuentro y eso fue cuando el 
equipo alcalaíno se decidió a 
sentenciar. En ese tono me
diocre cabe resaltar que no fue 
precisamente el día de Jerome 
Mincy, al que todavía da la 
sensación de que le falta aco
plamiento y al que su misión 
reboteadora no parece sentar
le muy bien dado que es un 
hombre que prefiere moverse 
por fuera. 

En cualquier caso, la se
gunda victoria del Juventud 
Alcalá en tres partidos hace 
que la tranquilidad sea por el 
momento absoluta en el equi
po alcalaíno, algo muy distin
to a lo que ocurría en las dos 
últimas temporadas. 
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«Esta victoria es muy valiosa para nosotros», Mincy no brilló en este partido: 
dijo Eduardo Ruiz «LO que nos hace falta al equipo, y a mí 
La plantilla del Juventud Alcalá también en particular, es coger el ritmo» 
reconoció que fue un partido aburrido 

El comentario entre el escaso público qae asistió al Ruiz de Velasco 
para presenciar el Juventud Alcalá - Amigos de La Coruña fue unáni
me y estaba relacionado con el aburrimiento del enéuentro. De ese co
mentario no se sustrajo la plantilla del equipo alcalaíno, reconociéndo
lo así el entrenador, Eduardo Ruiz, y el puertorriqueño Jerome Mincy. 

El técnico del Juventud Al
calá señaló que «el partido ha 
sido realmente desangelado, 
aburrido. La razón de ello 
creo que está en que nosotros 
hemos salido un tanto desmo
tivados al pensar que ellos ha
bían perdido sus dos partidos 
anteriores y que no tienen 
americano. Hemos salido un 
poco fríos y esto ha conlleva
do a que no hemos realizado 
un buen juego; luego, cuando 
n os hemos querido meter en 
el partido, ha sido difícil. He
mos hablado en el vestuario 
durante el descanso y yo creo 
que hemos estado mejor, pues 
ha sido en los diez primeros 
minutos cuando hemos solu
cionado el partido. Al final 
hemos merecido la victoria y 
es muy valiosa para nosotros». 

Precisamente esta victoria, 
con la que se consiguió la se
mana anterior en Gandía, ha-

ce que el clima sea muy dis
tinto al de las dos anteriores 
temporadas: «En tres jornadas 
llevamos ya ganados más par
tidos que el año pasado en do
ce. Esto es otra historia y que 
hoy, sin realizar un buen jue
go, hayamos ganado de quin
ce puntos, significa que hay 
consistencia, que podemos ha
cer cosas y que el día que ju
guemos bien podremos vencer 
a cualquier equipo». 

Eduardo Ruiz reconoció co
mo no descabellada la meta de 
jugar por el ascenso: «Aquí 
hay mucha igualdad y el equi
po que juegue un buen balon
cesto será el que esté en la li
ga por el ascenso. Tenemos 
consistencia e insisto en que 
lo único que hace falta es en
samblar el equipo, para lo que 
hace falta paciencia. Pero es 
importante que existe tran
quilidad». 

«LO importante por el momento es que ya 
llevamos dos partidos ganados» 

Estuvo muy lejos el puertorriqueño de brillar en el encuentro an
te el Amigos de La Coruña. Al extranjero del Juventud Alcalá le fal
ta acoplarse a los sistemas de Eduardo Ruiz y a sus compañeros: 
ccEste partido no ha resultado demasiado fácil porque ellos, aunque 
venían sin extranjero, han estado muy fuertes en defensa, pelean
do mucho bajo el aro. La realidad es que nosotros no hemos jugado 
bien en la primera parte pero hemos mejorado en la segunda y he
mos podido ganar, que es lo que interesa en estas primeras jorna
das hasta que nos acoplemos todo&>>. 

Jerome Mincy, de 28 años 
de edad y con cuatro de ex pe
riencia en el baloncesto espa
ñol, siempre en la primera di
visión aunque en dos equipos 
diferentes , el Montehuelva y 
el Prohaci Mallorca, recon o
ció que tanto a nivel personal 
como a nivel colectivo en el 
Juventud Alcalá tienen que 
mejorar su rendimiento: «Es 
muy temprano todavía y el 
equipo está por hacerse, pero 
se nota que hay calidad y que 
podemos llegar muy lejos. Lo 
que nos hace falta al equipo , 
y a mí en particular, es coger 
el ritmo y eso se hace a base 
de partidos. Lo importante 
por el momento es que ya lle
vamos dos ganados». 

Mincy señaló también que, 
siendo un hombre que habi
tualmente consigue un prome
dio· de veinte puntos por par
tido, '«en el equipo se requie
re más de mí la capacidad 
reboteadora». 

suFORD en 
Alcalá Motor 

~.,.ao Of1CW. 

VENTAS: ... 
d Eras de San Isidro, 7 - Tlf. : 880 14 15 
TALLER; 
d. Daoiz Velarde 11 ·Tlf.: 880 82 15 

• COliSI RUCCIOIES 
• PAVIMEllTACICHIES 
•CUBIERTAS 
• IMPERMEABIUZACICHIES 

RULIZAMOS OBRAS PARA EL HOGAR, TODO TIPO DE COMERCIO E INDUSTRIA 

• IEPORllAS 
CONSTRUCCIONES AZA B AL \ PRESUPUESTOS \ 

SIN COMPROMISO 
• MAllTEllMIEllTOS llDUSTRIALES 
•ETC. 

Pseo. de la Estación 2 - 3 ° E Teléfono: 888 3 4 09 ALCALA DE HENARES 
-Empresa clasificada en el :Ministerio de I:nduatria-
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DETERGENTE 
"COLON" 

4 kilos ó 2 kilos. 

CAFE "SAIMAZA" 
Molido natural 
o mezcla. 
250grs. 

EL PAQUETE 

95 PR\~A 
1NOi.Vi6Aiü 

MICROONDAS "MOUUNEX" MOD. FM 2935 G. 
* 24 litros de capacidad. * Mecánico con grill. 
* Potencia 850 w. * 5 ñiveles. * Plato giratorio. 

JAMON 
COCIDO 

EXTRA 

"PEPSI COLA" 
2 litros. 


